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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 461 
- без перепечаток 376 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
 Исторический рекорд Гусева 

 
Агент Гусева: "Это один из лучших сезонов Никиты. Он большой молодец, 
что справился с переходом, стал рекордсменом" (Sport24.ru) 
Юрий Николаев, представитель нападающего "Динамо" Никиты Гусева, 
прокомментировал достижение хоккеиста.  

перейти к статье 

Агент Гусева отреагировал на историческое достижение игрока, 
побившего рекорд Мозякина (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Юрий Николаев представляющий интересы нападающего 
московского "Динамо" Никиты Гусева поздравил форварда бело-голубых с 
историческим достижением.  

перейти к статье 

"Достижение Никиты Гусева говорит, что появляются хоккеисты, которые 
бьют рекорды старших поколений" - Михайлов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Рекорд форварда московского " Динамо " Никиты Гусева по набранным очкам 
за регулярный чемпионат КХЛ говорит, что в России появляются хоккеисты, 
которые могут бить достижения старших поколений, заявил "Матч ТВ" 
двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов. 

перейти к статье 

Вайсфельд - о рекорде Гусева: "Фантастическим это достижение я бы не 
назвал" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд заявил "Матч ТВ", что не считает рекорд 
форварда "Динамо" Никиты Гусева по набранным очкам за один регулярный 
чемпионат фантастическим достижением. 

перейти к статье 

"Гусев и Мозякин - мастера высочайшего уровня. Можно порадоваться за 
российский хоккей" - Быков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков заявил "Матч ТВ", 
что нападающие Никита Гусев и Сергей Мозякин - мастера высочайшего 
уровня. 

перейти к статье 

Немчинов: Гусев проводит отличный сезон, с ним "Динамо" будет 
претендовать на Кубок Гагарина (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Бывший главный тренер ЦСКА Сергей Немчинов прокомментировал 
выступление нападающего Никиты Гусева в составе московского "Динамо" в 
нынешнем сезоне.  

перейти к статье 



 

 

Никита Гусев красиво побил рекорд Мозякина. Мотивации и мастерства у 
Никиты еще много (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев стал самым результативным 
игроком в истории КХЛ за один регулярный чемпионат. 

перейти к статье 

"Это исторический момент". Российский хоккеист побил рекорд 
легендарного нападающего (News.sportbox.ru) 
Никита установил уникальное достижение за одну игру до конца регулярного 
чемпионата. 

перейти к статье 

Московское "Динамо" – обладатель Кубка Континента  
 

Московское "Динамо" стало обладателем Кубка Континента (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Московское "Динамо" выиграло Кубок Континента, став победителем 
регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

"Динамо" спустя 10 лет завоевало второй Кубок Континента в истории 
клуба (Чемпионат.com) 
Московское "Динамо" обеспечило себе первое место в сводной турнирной 
таблице регулярного чемпионата КХЛ после сенсационной победы "Куньлунь 
Ред Стар" над санкт-петербургским СКА (3:2) в прошедшем матче на "СКА 
Арене".  

перейти к статье 

Старый друг лучше новых двух. Кубок Континента "Динамо" принес их 
бывший вратарь (Советский спорт) 
Александр Лазушин оставил СКА без трофея, отразив 48 бросков.  

перейти к статье 

Впервые с 2014 года Кубок Континента не достался СКА или ЦСКА 
(Чемпионат.com) 
Московское "Динамо", досрочно завоевав Кубок Континента - 2024, прервало 
гегемонию двух армейских клубов в этой части соревнований. 

перейти к статье 

Ожиганов стал четырехкратным обладателем Кубка Континента. Гусев - 
трехкратным (Чемпионат.com) 
Сразу несколько хоккеистов московского "Динамо" уже не в первый раз стали 
обладателями Кубка Континента. 

перейти к статье 

В московском "Динамо" прокомментировали первое за 10 лет завоевание 
Кубка Континента (Чемпионат.com) 
Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин высказался о 
завоевании второго Кубка Континента спустя 10 лет с момента прошлого 
триумфа. 

перейти к статье 



 

 

"Сюрприз для нас". Директор московского "Динамо" отреагировал на 
поражение СКА (Чемпионат.com) 
Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин прокомментировал 
досрочное завоевание Кубка Континента бело-голубыми после поражения СКА 
в матче на "СКА Арене" в игре с "Куньлунь Ред Стар" (2:3). 

перейти к статье 

"Команда дисциплинированная, организованная, с хорошим настроением" 
- Плющев о победе "Динамо" в Кубке Континента (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев в 
разговоре с "Матч ТВ" обозначил сильные стороны московского " Динамо ". 

перейти к статье 

"В "Динамо" видно систему. У них очень красивый игровой почерк" - 
Сушинский (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Московское " Динамо " выглядит стабильно, у команды очень красивый игровой 
почерк, заявил "Матч ТВ" чемпион мира по хоккею Максим Сушинский. 

перейти к статье 

Кубок Континента - у московского "Динамо"! Клуб пришел к этому не за 
один сезон (Allhockey (allhockey.ru)) 
Бело-голубые из столицы России выиграли первый этап чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

 КХЛ как организация 
 

Рафиков стал первым защитником с 500 матчами за "Локомотив" в КХЛ 
(Sport24.ru) 
"Локомотив" уступил "Автомобилисту" в матче регулярного сезона КХЛ.  

перейти к статье 

Определились две пары плей-офф Восточной конференции КХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
В КХЛ определились две пары плей-офф Восточной конференции.  

перейти к статье 

Грэм установил бомбардирский рекорд для защитников "Сочи" 
(Sport24.ru) 
Защитник "Сочи" Джесси Грэм набрал два очка в матче регулярного 
чемпионата КХЛ с "Нефтехимиком".  

перейти к статье 

Александр Никишин обновил собственный рекорд результативности для 
российских защитников (Чемпионат.com) 
22-летний российский защитник санкт-петербургского СКА Александр Никишин 
отметился голом и результативной передачей в матче регулярного чемпионата 
КХЛ с "Куньлунь Ред Стар" (3:2) и обновил одно из собственных достижений. 

перейти к статье 

"Куньлунь" установил новый рекорд посещаемости домашних матчей в 
игре против СКА (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
В матче "Куньлунь" - СКА (3:2) в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ установлен рекорд 
посещаемости домашних матчей для китайского клуба  



 

 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

СКА умудрился проиграть "Куньлуню", "Автомобилист" не бегал от "Ак 
Барса". Итоги дня в КХЛ (Чемпионат.com) 
Стало известно еще больше пар первого раунда плей-офф. 

перейти к статье 

СКА упустил кубок, "Автомобилист" выбрал Казань. Итоги 
предпоследнего дня регулярки (Советский спорт) 
Некоторые интриги сохранились до самого конца.  

перейти к статье 

Кто выиграет Кубок Континента и состоится ли армейское дерби? Расклад 
перед плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Абсолютно все решится в последние два дня регулярного чемпионата.  

перейти к статье 

СКА добровольно отказался от 127 очков. Между клюшками (Спорт уик-
энд (sport-weekend.com)) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонансные хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 

перейти к статье 

СКА попадет на ЦСКА в первом раунде, а Мичков побьет рекорд 
Капризова? Главные интриги на финише регулярки КХЛ (Sport24.ru) 
Все решится в последнем туре.  

перейти к статье 

Ротенберг: хотели выйти на "Торпедо"? Тех, кто выбирает соперника, не 
должно быть в спорте (Чемпионат.com) 
Главный тренер санкт-петербургского СКА Роман Ротенберг высказал свое 
отношение о разговорах о возможном подборе соперника по первому раунду 
Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

"С последнего места вышли на первое". Ротенберг подвел итоги 
регулярного сезона для СКА (Чемпионат.com) 
Главный тренер санкт-петербургского СКА Роман Ротенберг после поражения 
от "Куньлунь Ред Стар" (2:3) в матче регулярного чемпионата КХЛ подвел итоги 
сезона для санкт-петербургского клуба. 

перейти к статье 

Ротенберг прокомментировал сенсационное поражение СКА в матче с 
"Куньлунем" (Чемпионат.com) 
Главный тренер санкт-петербургского СКА Роман Ротенберг прокомментировал 
поражение в матче регулярного чемпионата КХЛ с "Куньлунь Ред Стар" (2:3). 

перейти к статье 

Ротенберг: следующая игра для СКА - это будет совершенно другой вид 
спорта (Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер санкт-петербургского СКА Роман Ротенберг поделился 
мнением о том, что его команда едва не спасла игру с "Куньлунь Ред Стар" 
(2:3), уступая в счете 0:3. 

перейти к статье 

Таратухин: кто бы ни достался СКА, петербуржцы будут играть с позиции 
силы (Чемпионат.com) 
Двукратный чемпион России Андрей Таратухин высказался о возможном 
сопернике санкт-петербургского СКА в плей-офф после поражения в 
заключительной игре регулярного чемпионата КХЛ от "Куньлунь Ред Стар" (2:3). 

перейти к статье 

Александр Кожевников оценил шансы "Динамо" и СКА в борьбе за Кубок 
Континента (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников считает шансы 
московского "Динамо" в борьбе за Кубок Континента предпочтительнее, чем у 
санкт-петербургского СКА. 

перейти к статье 

Щитов рассказал, пытается ли "Авангард" избежать встречи с "Амуром" в 
первом раунде (Чемпионат.com) 
Известный в прошлом защитник Никита Щитов отметил, что "Авангард" вряд ли 
пытается избежать встречи с "Амуром" в первом раунде плей-офф.  

перейти к статье 

Сыграют ли "Металлург" и "Авангард" в "Чапаева"? (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Со стороны кажется, что омичи не хотят попадать в плей-офф на "Амур". 
Последний день "регулярки" покажет, так ли это. 

перейти к статье 

Хоккеист "Спартака" Зайцев рассказал о пользе матчей без турнирного 
значения (ТАСС) 
По словам защитника, такие игры помогают сохранить эмоции на плей-офф 

перейти к статье 

"Ак Барс" без Радулова выглядит более "билялетдиновским". Почему без 
капитана казанцы стали играть ярче (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru)) 
Четыре матча "Ак Барса" без Радулова заставили посмотреть на команду по-
новому.  

перейти к статье 

Экс-директор "Трактора" назвал составляющие успеха для челябинцев в 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин назвал составляющие успеха 
для челябинцев в плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

"Конечно, я включился". Гендиректор "Трактора" - о вмешательстве в 
тренировочный процесс (Чемпионат.com) 
Гендиректор "Трактора" Иван Савин прокомментировал информацию о 
вмешательстве руководства в тренировочный процесс команды.  



 

 

перейти к статье 

Защитник "Салавата Юлаева" Василевский переоделся маскотом на матч 
с "Сибирью" (Чемпионат.com) 
Защитник "Салавата Юлаева" Алексей Василевский переоделся маскотом на 
матч с "Сибирью" (1:2). Игрок обороны одел на себя костюм огромной куницы и 
провел в нем два периода, общаясь с болельщиками на трибунах. 

перейти к статье 

Н. Заварухин: хотелось ли попасть на родной "Салават"? Что Богом 
велено, туда и попали (Чемпионат.com) 
Главный тренер екатеринбургского "Автомобилиста" Николай Заварухин подвел 
итоги регулярного чемпионата КХЛ для своей команды, а также выразил 
мнение о том, что ему удалось избежать противостояния с бывшим клубом - 
уфимским "Салаватом Юлаевым" в первом раунде Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Н. Заварухин назвал сильные стороны "Ак Барса" перед противостоянием 
в Кубке Гагарина (Чемпионат.com) 
Главный тренер екатеринбургского "Автомобилиста" Николай Заварухин 
прокомментировал победу над ярославским "Локомотивом" (2:0) в 
заключительной игре регулярного чемпионата, а также оценил соперника по 
первому раунду Кубка Гагарина - казанский "Ак Барс". 

перейти к статье 

Возвращение Хабибулина в хоккей под угрозой срыва? Ларионов может 
не сдержать обещание из-за ужасной игры "Торпедо" (Sport24.ru) 
Остался всего один матч в регулярке.  

перейти к статье 

Игорь Ларионов: "Моя тренерская мечта стать чемпионом КХЛ" 
(Комсомольская правда (kp.ru)) 
Главный тренер "Торпедо" НН - о проблемах команды, стиле, общем языке с 
молодыми хоккеистами и погоне Овечкина за Гретцки  

перейти к статье 

"Зубр" из Минска. Нижегородец Роман Горбунов сразится за Кубок 
Гагарина (Аргументы и Факты (nn.aif.ru)) 
Вот-вот стартует плей-офф Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Лучшие вратари сезона в КХЛ: Серебряков не потерялся в СКА, Билялов 
не сломался. Кто из них уедет в Америку? (Sport24.ru) 
Итоги регулярного чемпионата.  

перейти к статье 

Александр Кожевников: "В Уфу не верю, в Казани - момент истины для 
Радулова" (Russia-hockey.ru) 
По традиции, об итогах недели, для Russia-Hockey.ru, - двукратный 
олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

 



 

 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Локо" - один из фаворитов Кубка Харламова. Мощная атака и лучший 
вратарь сезона 2022/2023 (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Железнодорожники досрочно выиграли "Золотой" дивизион Запада.  

перейти к статье 

Иван Волгин, Артем Иванов, Марк Ульев, Максим Соколов и другие герои 
регулярки в МХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Краткие итоги регулярного чемпионата МХЛ.  

перейти к статье 

"СКА-1946" и "Кузнецкие Медведи" на вершине. Итоговый индекс силы 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Математический рейтинг молодежных команд.  

перейти к статье 

Защитник "Молота" Георгий Горский дисквалифицирован на 1 матч 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матчей.  

перейти к статье 

Принято решение не накладывать дисциплинарное наказание на 
нападающего "Красной Армии" Егора Соловьева (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Академия 
Михайлова" - "Красная Армия", состоявшегося 24 февраля 2024 года.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Кристина Глухарева: "Только после поражения в финале поняла, как 
сильно люблю хоккей" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Текущий чемпионат - лучший в карьере Кристины Глухаревой в Женской 
хоккейной лиге.  

перейти к статье 

Новый кубок "Агидели", покер Митрофановой, 100-я победа Таракановой. 
Итоги тура (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
24 февраля закончился предпоследний тур регулярного чемпионата 2023/2024. 

перейти к статье 

"Агидель" продолжает лидировать в индексе силы (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 
Математический рейтинг команд Лиги.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Ротенберг опубликовал пост в честь 6-летия со дня завоевания Россией 
золота ОИ-2018 (Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер санкт-петербургского СКА Роман Ротенберг поздравил 
болельщиков с памятной датой - ровно шесть лет назад в этот день сборная 
России выиграла золото Олимпийских игр - 2018 в Пхенчхане (Южная Корея), 
одолев в финале сборную Германии (4:3 ОТ). 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Капризов установил рекорд "Миннесоты" (Газета.Ru) 
Капризов в пятый раз за карьеру в НХЛ набрал очки в восьмом матче кряду  

перейти к статье 

Канарейкин - о 60 голевых передачах Кучерова: это говорит о силе 
российской хоккейной школы (RT (russian.rt.com)) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин высказался о нападающем 
"Тампа-Бэй Лайтнинг" Никите Кучерове, который стал первым россиянином в 
истории Национальной хоккейной лиги (НХЛ), сделавшим более 60 голевых 
передач в четырех сезонах регулярного чемпионата. 

перейти к статье 

Воронков забил 16 голов за "Коламбус" - это четвертый показатель среди 
новичков клуба (Sport24.ru) 
В ночь на 26 февраля (мск) прошел матч регулярного чемпионата НХЛ 
"Коламбус Блю Джекетс" - "Нью-Йорк Рейнджерс".  

перейти к статье 

Кучеров вышел на первое место в истории "Тампы" по матчам с двумя и 
более ассистами (Sport24.ru) 
В воскресенье, 25 февраля, "Тампа-Бэй Лайтнинг" обыграл "Нью-Джерси 
Дэвилз" в матче регулярного чемпионата НХЛ.  

перейти к статье 

Кучеров первым покорил отметку в 100 очков в сезоне-2023/24 НХЛ (RT 
(russian.rt.com)) 
Нападающий "Тампа-Бэй Лайтнинг" Никита Кучеров продолжает добиваться 
личных достижений в Национальной хоккейной лиге (КХЛ). 

перейти к статье 

Да что он творит! Кучеров первым выбил 100 очков в сезоне, повторив 
русский рекорд НХЛ (Чемпионат.com) 
Никита уничтожил "Нью-Джерси", набрав четыре очка.  

перейти к статье 

"Не пытаюсь сделать Кучерова более медийным. Он говорит на льду" 
(Спорт-экспресс) 
Откровения Дэна Мильштейна - агента многих российских хоккеистов, 
выступающих в НХЛ 

перейти к статье 

Разное 
 



 

 

Хоккейная Медиалига уже сегодня: начинают с матча на открытом 
воздухе, обещают Аршавина и Панарина (Sports.ru/tribuna) 
В матче открытия - "Чисто Питер".  

перейти к статье 

Ковальчук надеется, что Игры будущего побудят киберспортсменов на 
занятия реальным спортом (ТАСС) 
Нападающий "Спартака" назвал интересным формат Игр будущего 

перейти к статье 

В шестой раз проходит хоккейный матч на льду реки Амур между Россией 
и КНР (Первый канал # Новости) 
Большой фестиваль зимних видов спорта. Россия и Китай.  

перейти к статье 

Настоящий Чингисхан: как на "Играх будущего" в Казани зажглась новая 
хоккейная звезда (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Одним из ярчайших моментов "Игр будущего" в фиджитал-хоккее останется 
выступление клуба Barys Cyber Team.   

перейти к статье 

Данис Зарипов в Тюлячах открыл хоккейный турнир в память о химике 
Шамиле Галявиеве (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Сегодня в ледовом дворце "Тюлячи-Арена" состоялся хоккейный турнир среди 
молодежи в память о земляке, заслуженном химике Республики Татарстан 
Шамиле Галявиеве.  

перейти к статье    

Колобков о запрете хоккеистам Эстонии: пусть немного покусаются (Р-
Спорт) 
Решение Эстонского хоккейного союза (ЭХС) вслед за Федерацией хоккея 
Латвии (LHF) приостановить лицензии своих игроков, выступавших на Играх 
будущего в Казани, является желанием проявить свою политическую 
активность, но давно не слышно о бурном развитии спорта в данных странах, 
заявил РИА Новости бывший министр спорта России Павел Колобков.  

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Исторический рекорд Гусева 
 

Агент Гусева: "Это один из лучших сезонов Никиты. Он большой молодец, 
что справился с переходом, стал рекордсменом" (Sport24.ru, Москва, 25 
февраля 2024) 
Юрий Николаев, представитель нападающего "Динамо" Никиты Гусева, 
прокомментировал достижение хоккеиста.  
В пятницу в матче против "Адмирала" (4:3) 31-летний форвард отметился 
голевой передачей и набрал 86-е (23+63) очко в текущем сезоне, превзойдя 
рекорд Сергея Мозякина (85) по количеству очков в одном регулярном 
чемпионате, который держался с 2017 года.  
 - Это один из лучших сезонов Никиты. Я могу его только поздравить и 
пожелать удачи в розыгрыше плей-офф! Он большой молодец, что справился с 
переходом и стал рекордсменом.  
 - Попробует ли он себя еще в НХЛ?  
 - У него контракт с "Динамо". Об этом сейчас говорить бессмысленно", - сказал 
Николаев в беседе с корреспондентом Sport24 Борисом Мешковым.  

https://sport24.ru/hockey/news-624036-agent-guseva-eto-odin-iz-luchshikh-sezonov-
nikity-on-bolshoy-molodets-chto-spravilsya-s-perekhodom-stal-rekordsmenom 

К заголовкам сообщений 

Агент Гусева отреагировал на историческое достижение игрока, 
побившего рекорд Мозякина (Чемпионат.com, Москва, 25 февраля 2024) 
Хоккейный агент Юрий Николаев представляющий интересы нападающего 
московского "Динамо" Никиты Гусева поздравил форварда бело-голубых с 
историческим достижением. Во вчерашнем матче с "Адмиралом" (3:2 ОТ) Гусев 
набрал свое 86-е очко в текущем сезоне и побил рекорд результативности 
Сергея Мозякина за регулярку КХЛ. 
"Поздравляю Никиту с этим серьезным историческим достижением. Никогда не 
сомневался в Гусеве и его мастерстве. Желаю Никите успешно и 
результативно выступить в плей-офф", - сказал Николаев в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Гусев является лучшим бомбардиром текущего сезона, набрав 86 (23+63) очков 
в 67 матчах. Бело-голубым осталось провести в регулярке последний матч с 
ЦСКА 26 февраля.  

https://www.championat.com/hockey/news-5447922-agent-guseva-otreagiroval-na-
istoricheskoe-dostizhenie-igroka-pobivshego-rekord-mozyakina.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Достижение Никиты Гусева говорит, что появляются хоккеисты, которые 
бьют рекорды старших поколений" - Михайлов (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 25 февраля 2024) 
Рекорд форварда московского " Динамо " Никиты Гусева по набранным очкам 
за регулярный чемпионат КХЛ говорит, что в России появляются хоккеисты, 

https://sport24.ru/hockey/news-624036-agent-guseva-eto-odin-iz-luchshikh-sezonov-nikity-on-bolshoy-molodets-chto-spravilsya-s-perekhodom-stal-rekordsmenom
https://sport24.ru/hockey/news-624036-agent-guseva-eto-odin-iz-luchshikh-sezonov-nikity-on-bolshoy-molodets-chto-spravilsya-s-perekhodom-stal-rekordsmenom
https://www.championat.com/hockey/news-5447922-agent-guseva-otreagiroval-na-istoricheskoe-dostizhenie-igroka-pobivshego-rekord-mozyakina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5447922-agent-guseva-otreagiroval-na-istoricheskoe-dostizhenie-igroka-pobivshego-rekord-mozyakina.html
https://allhockey.ru/news/show/508613-Agent_Nikolaev_o_Guseve_nikogda_ne_somnevalsya_v_nem_i_ego_masterstve
https://www.sports.ru/hockey/1115867262-agent-guseva-pozdravlyayu-nikitu-s-istoricheskim-dostizheniem-nikogda-.html


 

 

которые могут бить достижения старших поколений, заявил "Матч ТВ" 
двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов. 
Гусев в субботу отдал результативную передачу в матче с владивостокским 
"Адмиралом" (4:3, овертайм) и установил рекорд КХЛ на очкам за регулярный 

сезон. В активе 31‑летнего Гусева 86 очков (23 шайбы и 63 передачи). Форвард 

"Динамо" превзошел достижение бывшего нападающего магнитогорского 

"Металлурга" Сергея Мозякина, который в сезоне‑2016/17 набрал 85 очков 

(48+37). 
 - Хочу поздравить Никиту с рекордом. Это говорит, что у нас появляются 
хоккеисты, которые бьют рекорды старших поколений. Я рад этому. А говорят, 
что у нас нет выдающихся хоккеистов... Пусть Никита продолжает так играть, 
радовать не только тех болельщиков, которые за него болеют, но и всех 
остальных, - сказал Михайлов "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021642_Dostizhenije_Nikity_Guseva_go
vorit_chto_pojavlajutsa_khokkeisty_kotoryje_bjut_rekordy_starshih_pokolenij__Mihaj
lov 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд - о рекорде Гусева: "Фантастическим это достижение я бы не 
назвал" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 февраля 2024) 
Хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд заявил "Матч ТВ", что не считает рекорд 
форварда "Динамо" Никиты Гусева по набранным очкам за один регулярный 
чемпионат фантастическим достижением. 
В субботу 31‑летний Гусев установил рекорд по набранным очкам за одну 
"регулярку", отметившись результативной передачей в матче Фонбет 
Чемпионата КХЛ с "Адмиралом" (4:3 ОТ). Гусев набрал 86 очков (23 шайбы + 63 
результативные передачи) в 67 играх и превзошел достижение экс‑форварда 
магнитогорского "Металлурга" Сергея Мозякина, который в сезоне‑2016/17 
набрал 85 очков (48+37) в 60 матчах. 
 - Рекорд - это всегда хорошо и в медийном плане, и для развития хоккея. 
Фантастическим это достижение я бы не назвал, все‑таки Мозякин сыграл 
значительно меньше матчей. В любом случае, поздравляю Никиту, это хороший 
показатель. 
 - Насколько значительна роль его партнеров в достижении Гусева?  
 - Доля партнеров всегда велика, даже самым крутым хоккеистам без сильных 
партнеров невозможно проявить себя на максимуме. Гусев - очень сильный 
хоккеист, его и ставят с хорошими партнерами. Все взаимосвязано, - сказал 
Вайсфельд "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021755_Vajsfeld__o_rekorde_Guseva_F
antasticheskim_eto_dostizhenije_ja_by_ne_nazval 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 25 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Гусев и Мозякин - мастера высочайшего уровня. Можно порадоваться за 
российский хоккей" - Быков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 февраля 
2024) 
Бывший тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков заявил "Матч ТВ", 
что нападающие Никита Гусев и Сергей Мозякин - мастера высочайшего 
уровня. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021642_Dostizhenije_Nikity_Guseva_govorit_chto_pojavlajutsa_khokkeisty_kotoryje_bjut_rekordy_starshih_pokolenij__Mihajlov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021642_Dostizhenije_Nikity_Guseva_govorit_chto_pojavlajutsa_khokkeisty_kotoryje_bjut_rekordy_starshih_pokolenij__Mihajlov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021642_Dostizhenije_Nikity_Guseva_govorit_chto_pojavlajutsa_khokkeisty_kotoryje_bjut_rekordy_starshih_pokolenij__Mihajlov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021755_Vajsfeld__o_rekorde_Guseva_Fantasticheskim_eto_dostizhenije_ja_by_ne_nazval
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021755_Vajsfeld__o_rekorde_Guseva_Fantasticheskim_eto_dostizhenije_ja_by_ne_nazval
https://www.sports.ru/hockey/1115867853-vajsfeld-o-rekorde-guseva-fantasticheskim-eto-dostizhenie-ya-by-ne-naz.html


 

 

Гусев в субботу отдал результативную передачу в матче с владивостокским 
"Адмиралом" (4:3, овертайм) и установил рекорд КХЛ по очкам за регулярный 
сезон. В активе форварда "Динамо" Гусева 86 очков (23 шайбы и 63 передачи). 
Он превзошел достижение бывшего нападающего магнитогорского 
"Металлурга" Мозякина, который в сезоне‑2016/17 набрал 85 очков (48+37). 
 - Оба настоящие голеадоры, прекрасно владеющие техникой взятия ворот и 
чувством позиции! Сергею понадобилось меньшее матчей, чем Никите, но 
игроки добивались результата в разное время. Эволюция хоккея тоже 
накладывает свой отпечаток на игру. Можно только порадоваться, что в 
российском хоккее были, есть и, надеюсь, будут мастера такого высочайшего 
уровня, как Сергей и Никита. Остается надеяться, что в будущем мы еще 
увидим игроков, бросающих вызов этим бомбардирам, - сказал Быков "Матч 
ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021713_Gusev_i_Mozakin__mastera_vy
sochajshego_urovna_Mozhno_poradovatsa_za_rossijskij_khokkej__Bykov 

К заголовкам сообщений 

Немчинов: Гусев проводит отличный сезон, с ним "Динамо" будет 
претендовать на Кубок Гагарина (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 25 
февраля 2024) 
Бывший главный тренер ЦСКА Сергей Немчинов прокомментировал 
выступление нападающего Никиты Гусева в составе московского "Динамо" в 
нынешнем сезоне.  
Гусев установил рекорд КХЛ по количеству очков за регулярный чемпионат, 
набрав 86 (23+63) очков. Ранее 85 баллов набрал экс-форвард "Металлурга" 
Сергей Мозякин в сезоне-2016/17. 
"Гусев проводит отличный сезон в "Динамо", набирает очки почти в каждом 
матче. Он очень креативный и опытный игрок, умеет на льду все и 
демонстрирует свое мастерство. Хотелось бы, чтобы он проводил так каждый 
сезон.  
Благодаря в том числе его результативности команда идет на первом месте в 
"регулярке". С Гусевым они будут претендовать на Кубок Гагарина. Наверное, 
Никита даже не думает об отъезде в НХЛ. Он играет здесь, и играет хорошо", - 
сказал Немчинов Metaratings.ru 

https://metaratings.ru/news/nemchinov-gusev-provodit-otlichnyi-sezon-s-nim-dinamo-
budet-pretendovat-na-kubok-gagarina-337718/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Никита Гусев красиво побил рекорд Мозякина. Мотивации и мастерства у 
Никиты еще много (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 февраля 2024) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев стал самым результативным 
игроком в истории КХЛ за один регулярный чемпионат. 
Переход Никиты Гусева в московское "Динамо" воспринимался не только с 
позитивной стороны. Многие считали, что нападающий не сможет влиться в 
систему Кудашова. Были вопросы и к мотивации игрока: сможет ли Гусев не 
только стать лидером бело-голубых из столицы России, но и выбивать много 
очков? 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021713_Gusev_i_Mozakin__mastera_vysochajshego_urovna_Mozhno_poradovatsa_za_rossijskij_khokkej__Bykov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021713_Gusev_i_Mozakin__mastera_vysochajshego_urovna_Mozhno_poradovatsa_za_rossijskij_khokkej__Bykov
https://metaratings.ru/news/nemchinov-gusev-provodit-otlichnyi-sezon-s-nim-dinamo-budet-pretendovat-na-kubok-gagarina-337718/
https://metaratings.ru/news/nemchinov-gusev-provodit-otlichnyi-sezon-s-nim-dinamo-budet-pretendovat-na-kubok-gagarina-337718/
https://allhockey.ru/news/show/508651-Nemchinov_s_Gusevym_Dinamo_Moskva_budet_pretendovat_na_Kubok_Gagarina


 

 

К концу регулярного чемпионата на весь скептицизм можно посмотреть с 
улыбкой. Гусев справился и с критикой, и стал ключевым игроком в системе 
"Динамо". Кудашов нашел игроку не только роль, в которой Никита 
максимально полезен, но и подобрал идеальных партнеров, которые понимают 
действия от Никиты и в большинстве, и в равных составах. И нападающий 
доказал, что мотивации в КХЛ у него еще много. Гусев побил несколько 
клубных рекордов. И вот дошло дело до большого достижения во всей лиге. 
С увеличением матчей в первом этапе, количество рекордов в КХЛ возросло. И 
это логичное явление. Больше игр - больше голов, результативных действий и 
так далее. Но не все решает то, что количество игр в регулярке увеличилось. 
Все-таки для того, чтобы выбить, например, отметку в 200 заброшенных шайб 
за 68 матчей, командам нужно забрасывать по три гола за игру в среднем. Для 
того, чтобы набрать 86 очков, что сделал Никита, тоже необходимо приложить 
огромное количество усилий. 
Именно столько на данный момент набрал Гусев. И это то количество очков за 
регулярный чемпионат, которое позволило обойти достижение Сергея 
Мозякина по результативным баллам за один сезон регулярный чемпионат 
КХЛ. 86 (23+63) очков за 67 игр вывели Гусева на первое место. Напомним, что 
рекорд Сергея - 85 (48+37) баллов в 60 играх в сезоне-2016/2017. Никите 
потребовалось больше матчей: 67 против 60, плюс Гусев больше отдал 
результативных передач, чем забил. Но это все нормально. 
 Гусев побил рекорд Мозякина по очкам за один регулярный чемпионат КХЛ 
Примечательно, что за этот рекорд Никита должен не только своим 
одноклубникам, но и "Адмиралу". Команда Тамбиева проигрывала бело-
голубым к концу третьего периода, сравняв счет за 17 секунд до сирены. И уже 
в овертайме Никита отдал результативную передачу на Уила, заработав 86-й 
балл в сезоне, который позволил обойти Мозякина.  
Кто бы как не относился к рекордам, но стоит признать, что подобные 
достижения нужны. И такие игроки, как Гусев - свои легенды, нашей лиге 
необходимы. Никита доказал, что мастерства и мотивации у него еще много. И 
очень важно, что нападающий в таком позитивном для себя ключе заканчивает 
регулярный чемпионат. Этот позитив должен перейти и на игры плей-офф. 

https://allhockey.ru/article/show/508604-
Nikita_Gusev_krasivo_pobil_rekord_Mozyakina_Motivacii_i_masterstva_u_Nikity_es
che_mnogo 

К заголовкам сообщений 

"Это исторический момент". Российский хоккеист побил рекорд 
легендарного нападающего (News.sportbox.ru, Москва, 25 февраля 2024) 
Никита установил уникальное достижение за одну игру до конца регулярного 
чемпионата. 
За океаном Александр Овечкин отчаянно пытается приблизиться к рекорду 
Уэйна Гретцки, но пока до успеха довольно далеко. А в это же время в 
Континентальной хоккейной лиге российский хоккеист со своей амбициозной 
задачей справился и побил рекорд другого легендарного нападающего. 
Олимпийский чемпион добыл долгожданный 86-й балл результативности. 
"Задача побить рекорд" 
В матче регулярного чемпионата КХЛ "Динамо" в Москве принимало "Адмирал". 
Гости не решали никаких особых задач, досрочно лишившись шансов на плей-
офф. А вот для "бело-голубых" очки были важны, команда продолжает биться 
за первую строчку на Западе и Кубок Континента. 
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В основное время динамовцы не сумели добыть нужный результат, по итогам 
трех периодов счет был 3:3. Однако в овертайме Джордан Уил забросил 
решающую шайбу. Одним из ассистентов у канадца выступил олимпийский 
чемпион Пхенчхана Никита Гусев, для которого голевая передача стала 63-й в 
сезоне. Что еще важнее, 31-летний хоккеист оформил 86-й балл 
результативности в этом чемпионате и побил казавшийся вечным рекорд 
Сергея Мозякина (48+37) по набранным очкам за регулярку. 
 - Я сегодня прочувствовал, что важно заработать очко, что это исторический 
момент. Долго не мог ни отдать, ни забить. Но партнеры доверяли, 
поддерживали, надо было это сделать! В моей жизни было много 
ответственных игр, но побеждать надо в каждой. И если сегодня была задача 
побить рекорд, значит, надо было его побить! - цитирует Гусева "Матч ТВ".  
Реализовал задуманное 
Рекорд Гусева ждали многие, даже сам Мозякин говорил, что будет рад, если 
Никита побьет его достижение. Нападающий "Динамо" действительно набрал 
мощный ход: с начала февраля он только в двух матчах из 10 оставался без 
очков. В четверг в игре против "Северстали" наконец-то удалось догнать 
легенду КХЛ, но для того, чтобы выйти на чистое первое место, оставалось 
всего две игры.  
После встречи с "Адмиралом" "Динамо" ожидал очень непростой матч с ЦСКА. 
И совершенно не было уверенности, что армейцы позволили бы Гусеву 
подправить статистику. Именно поэтому было очень важно взять свое в этой 
субботней встрече. Никита очень старался, много участвовал в атаках, но за 
три периода ему так и не удалось реализовать задуманное. 
И все же форвард добился своего и вошел в историю. Теперь можно меньше 
думать о личных достижениях и сосредоточиться на помощи своей команде, 
которая не против выиграть во второй раз в истории Кубок Континента. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2021741_Eto_istoriche
skij_moment_Rossijskij_khokkeist_pobil_rekord_legendarnogo_napadajushhego 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" – обладатель Кубка Континента  
 

Московское "Динамо" стало обладателем Кубка Континента (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 февраля 2024) 
Московское "Динамо" выиграло Кубок Континента, став победителем 
регулярного чемпионата КХЛ.  
Бело-голубые гарантировали себе лидерство после поражения СКА от 
"Куньлуня" (2:3) в заключительном матче команд в регулярном чемпионате. С 
96 очками команда Алексея Кудашова занимает первое место в турнирной 
таблице перед своим последним матчем в регулярке.  
В первом раунде плей-офф бело-голубые сыграют с минским "Динамо". Серия 
стартует 1 марта в Москве.  
"Динамо" становится обладателем Кубка Континента во второй раз. В первом 
случае московский клуб уже в первом раунде плей-офф проиграл ярославскому 
"Локомотиву" в сезоне-2013/14, став единственной командой, не дошедшей до 
второго раунда после победы в Кубке Континента.  
Рекордсменом по числу завоеванных Кубков Континента является ЦСКА (6 
побед). Трижды трофей выигрывал СКА. По разу побеждали "Салават Юлаев", 
"Авангард" и "Трактор".  
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Команда-победитель Кубка Континента только один раз выигрывала Кубка 
Гагарина - в сезоне-2018/19 оба трофея завоевал ЦСКА.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/moskovskoe-dinamo-stalo-
obladatelem-kubka-kontinenta-2183142/ 
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К заголовкам сообщений 

"Динамо" спустя 10 лет завоевало второй Кубок Континента в истории 
клуба (Чемпионат.com, Москва, 25 февраля 2024) 
Московское "Динамо" обеспечило себе первое место в сводной турнирной 
таблице регулярного чемпионата КХЛ после сенсационной победы "Куньлунь 
Ред Стар" над санкт-петербургским СКА (3:2) в прошедшем матче на "СКА 
Арене". Таким образом, подопечные Алексея Кудашова стали обладателями 
Кубка Континента. 
Отметим, что это лишь второй Кубок Континента для московского "Динамо" 
после завоевания этого трофея в 2014 году. В сезоне-2013/2014 бело-голубые 
набрали 115 очков в 54 матчах, опередив ближайшего преследователя в лице 
магнитогорского "Металлурга" (108). 
Напомним, "Динамо" также узнало своего оппонента по первому раунду Кубка 
Гагарина - им станет минское "Динамо" (67), которое завершит сезон на 
восьмой позиции, несмотря на предстоящий матч с московским "Спартаком". 
Старт серии запланирован на 1 марта.  

https://www.championat.com/hockey/news-5448430-dinamo-spustya-10-let-
zavoevalo-vtoroj-kubok-kontinenta-v-istorii-kluba.html 

К заголовкам сообщений 

Старый друг лучше новых двух. Кубок Континента "Динамо" принес их 
бывший вратарь (Советский спорт, Москва, 25 февраля 2024) 
Александр Лазушин оставил СКА без трофея, отразив 48 бросков.  
Все участники плей-офф КХЛ уже определены. Но одна из главных интриг 
регулярного чемпионата оставалась в силе почти до самого его завершения. На 
главный трофей гладкой части сезона продолжали претендовать две команды - 
московское "Динамо" и СКА из Санкт-Петербурга. Армейцам предстояло 
завершать регулярку встречей с давно потерявшим шансы на место в 
восьмерке клуба "Куньлунь Ред Стар". И перед этой игрой все говорило о том, 
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что интрига в борьбе за Кубок Континента устоит до понедельника. Но помощь 
для "Динамо" пришла откуда не ждали.  
Голкипер пекинцев Александр Лазушин выступал в цветах бело-голубых с 2013 
по 2017 год. И этот период на данный момент стал лучшим в его карьере. С 
"Динамо" он выиграл бронзовую награду чемпионата страны. А заодно стал в 
том же сезоне-2014/15 лучшим в лиге по проценту отраженных бросков. С тех 
пор Лазушин сменил немало команд. И пока обосновался в Мытищах, где 
принимает своих соперников "Куньлунь".  
В Подмосковье изначально должна была проходить и эта встреча. Но из-за 
проведения на "Арене Мытищи" фестиваля спортивных единоборств игру по 
договоренности между клубами перенесли в Санкт-Петербург. И по ходу матча 
болельщики армейцев почти наверняка вспоминали терминологию, более 
привычную для силовых видов спорта.  
В первом периоде команда Виктора Игнатьева столкнулась с мощнейшим 
давлением петербуржцев. Лазушину приходилось раз за разом вступать в игру, 
отводя угрозы от своих ворот. Всего до перерыва Александр отразил 20 
бросков, которые были один опаснее другого.  
А после возвращения команд из раздевалок у номинальных хозяев этого матча 
заработало фирменное оружие, не раз выручавшее их на старте сезона. Колин 
Кэмпбелл убежал в контратаку и переиграл Серебрякова. Эта локальная 
неудача только раззадорила армейцев. И давление на ворота Лазушина 
усилилось. Фальковский, Грицюк и их партнеры по атаке создавали момент за 
моментом. Но голкипер пекинского клуба всякий раз вставал стеной на их пути.  
Полевые же игроки "Куньлуня" продолжили гнуть свою линию. Забросив 
вторую, а затем и третью шайбу на контратаках. Это был если не нокаут, то 
очень серьезный нокдаун. "На ноль" Лазушину в итоге отыграть не удалось - 
Александр Никишин вывел на бросок Рендулича, и хорват сократил отставание 
СКА в счете. Но имя главного героя встречи, если его команда удержит 
необходимый результат, не вызывало никаких сомнений.  
В оставшееся время армейцы не теряли надежд на спасение игры. Тренерский 
штаб СКА выпустил шестого полевого игрока за семь минут до сирены, и это 
принесло свои плоды. Александр Никишин сократил отставание петербуржцев 
до минимума.  
Но финальный штурм у армейцев толком не получился. 3:2 - "Куньлунь Ред 
Стар" удержал победный счет. А это означало, что победителем регулярного 
чемпионата досрочно стали московские динамовцы. И в первую очередь 
поблагодарить за подарок в виде Кубка Континента бело-голубые должны 
своего бывшего вратаря.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/staryj-drug-luchshe-novyh-dvuh-kubok-
kontinenta-dinamo-prinyos-ih-byvshij-vratar 

К заголовкам сообщений 

Впервые с 2014 года Кубок Континента не достался СКА или ЦСКА 
(Чемпионат.com, Москва, 25 февраля 2024) 
Московское "Динамо", досрочно завоевав Кубок Континента - 2024, прервало 
гегемонию двух армейских клубов в этой части соревнований. 
С 2014 года, когда именно "Динамо" и выиграло Кубок Континента, этот трофей 
доставался либо ЦСКА, либо СКА. В период с сезона-2014/2015 по сезон-
2016/2017 его трижды забирали армейцы из Москвы. В сезоне-2017/2018 его 
обладателем стал СКА, а затем вновь три раза кряду - ЦСКА. В сезоне-
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2021/2022 победитель Кубка Континента определен не был, последним его 
обладателем был СКА (сезон-2022/2023). 
Отметим, что помимо трех вышеупомянутых клубов, его обладателями 
становились уфимский "Салават Юлаев" (сезон-2009/2010), омский "Авангард" 
(сезон-2010/2011) и челябинский "Трактор" (сезон-2011/2012).  

https://www.championat.com/hockey/news-5448516-vpervye-s-2014-goda-kubok-
kontinenta-ne-dostalsya-ska-ili-cska.html 

К заголовкам сообщений 

Ожиганов стал четырехкратным обладателем Кубка Континента. Гусев - 
трехкратным (Чемпионат.com, Москва, 25 февраля 2024) 
Сразу несколько хоккеистов московского "Динамо" уже не в первый раз стали 
обладателями Кубка Континента. 
31-летний российский защитник бело-голубых Игорь Ожиганов стал 
четырехкратным обладателем трофея (2016, 2017 - с ЦСКА, 2023 - со СКА, 
2024 - с Динамо), нападающий Никита Гусев - трехкратным (2018, 2023 - оба со 
СКА, 2024 - с Динамо), Илья Каблуков - двукратным (2018 - со СКА, 2024 - с 
Динамо), Андрей Миронов - двукратным (2014, 2024 - оба с Динамо). Все 
остальные игроки и тренеры "Динамо" никогда ранее не становились 
обладателями Кубка Континента. 
Напомним, "Динамо" узнало своего оппонента по первому раунду Кубка 
Гагарина - им станет минское "Динамо" (67). Старт серии запланирован на 1 
марта.  

https://www.championat.com/hockey/news-5448492-ozhiganov-stal-
chetyryohkratnym-obladatelem-kubka-kontinenta-gusev-tryohkratnym.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

В московском "Динамо" прокомментировали первое за 10 лет завоевание 
Кубка Континента (Чемпионат.com, Москва, 25 февраля 2024) 
Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин высказался о 
завоевании второго Кубка Континента спустя 10 лет с момента прошлого 
триумфа. 
"Что этот трофей значит для всей организации? Конечно, мы понимаем, что в 
принципе в сезоне цель одна - это Кубок Гагарина. Но Кубок Континента - это 
тоже важный трофей. Выиграть регулярный чемпионат - дорогого стоит. Для 
этого необходимо гладко пройти регулярку, обойтись без особых спадов, быть 
примерно на одном уровне. Хорошо сыграть на длинной дистанции - это очень 
серьезный результат. У "Динамо" давно не было никаких трофеев, поэтому мы 
рады. 
Кубок Континента стал вознаграждением за серию сложнейших побед на 
финише чемпионата? Все видят честную работу. Все ребята, тренеры, 
руководители и сотрудники клуба работают честно. Когда это происходит, 
наверное, это и воздается. На самом деле у нас были очень серьезные и 
тяжелые матчи с мотивированными соперниками. У нас были проблемы и 
вопросы по составу, есть травмированные, но ребята серьезно ко всему 
отнеслись, сыграли до конца. Поэтому это заслуженное первое место", - сказал 
Сопин в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Сергеем Емельяновым. 
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Напомним, первый трофей "Динамо" был завоеван в 2014 году. В сезоне-
2013/2014 бело-голубые набрали 115 очков в 54 матчах, опередив ближайшего 
преследователя в лице магнитогорского "Металлурга" (108).  

https://www.championat.com/hockey/news-5448458-v-moskovskom-dinamo-
prokommentirovali-pervoe-za-10-let-zavoevanie-kubka-kontinenta.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 25 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Сюрприз для нас". Директор московского "Динамо" отреагировал на 
поражение СКА (Чемпионат.com, Москва, 25 февраля 2024) 
Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин прокомментировал 
досрочное завоевание Кубка Континента бело-голубыми после поражения СКА 
в матче на "СКА Арене" в игре с "Куньлунь Ред Стар" (2:3). 
"Могли ли представить, что выиграем Кубок Континента уже сегодня благодаря 
поражению СКА, еще до начала своего матча с ЦСКА? Честно говоря, конечно, 
в это особо не верилось. Рассчитывали выходить завтра на матч с ЦСКА, 
биться за Кубок и за более высокий посев. Поэтому сегодня это сюрприз для 
нас", - сказал Сопин в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Сергеем 
Емельяновым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5448454-syurpriz-dlya-nas-direktor-
moskovskogo-dinamo-otreagiroval-na-porazhenie-ska.html 

Похожие сообщения (3): 

• Советский спорт, Москва, 25 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Команда дисциплинированная, организованная, с хорошим настроением" 
- Плющев о победе "Динамо" в Кубке Континента (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 25 февраля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев в 
разговоре с "Матч ТВ" обозначил сильные стороны московского " Динамо ". 
"Бело‑голубые" стали лучшими по итогам регулярного чемпионата КХЛ и 
завоевали Кубок Континента, набрав 96 очков в 67 матчах. 
 - "Динамо" на протяжении всего сезона выступало достаточно стабильно. Без 
очень глубоких ям. Команда дисциплинированная, организованная, с хорошим 
настроением. В этом сезоне перед ними стоят большие задачи и они идут к 
своим целям. Для многих их первое место неожиданно, но по сезону они 
стабильны. 
 - Насколько велика роль Гусева в этой победе?  
 - Никита - часть команды, много игроков, которые решают свои задачи во благо 
команды. То, что он делает немного лучше, чем другие, отражает его уровень 
мастерства, но хоккей - игра командная, один в поле не воин, - сказал Плющев 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021849_Komanda_disciplinirovannaja_or
ganizovannaja_s_khoroshim_nastrojenijem__Plushhev_o_pobede_Dinamo_v_Kubk
e_Kontinenta 
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К заголовкам сообщений 

"В "Динамо" видно систему. У них очень красивый игровой почерк" - 
Сушинский (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 февраля 2024) 
Московское " Динамо " выглядит стабильно, у команды очень красивый игровой 
почерк, заявил "Матч ТВ" чемпион мира по хоккею Максим Сушинский. 
"Бело‑голубые" завоевали Кубок Континента, набрав 96 очков в 67 матчах 
регулярного чемпионата КХЛ. 
 - Это хорошее достижение. Нравится, как играет "Динамо". Команда выглядит 
стабильно, все звенья помогают друг другу. Есть отличное большинство. Видно 
систему команды. У них очень красивый игровой почерк. Но оценивать шансы 
команды в плей‑офф не готов, - сказал Сушинский "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2021848_V_Dinamo_vidno_sistemu_U_ni
h_ochen_krasivyj_igrovoj_pocherk__Sushinskij 

К заголовкам сообщений 

Кубок Континента - у московского "Динамо"! Клуб пришел к этому не за 
один сезон (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 февраля 2024) 
Бело-голубые из столицы России выиграли первый этап чемпионата КХЛ. 
Статистика московского "Динамо" в этом сезоне КХЛ 
Если бы кто-то сказал фанатам московского "Динамо" перед началом сезона, 
что "Куньлунь" поможет им выиграть Кубок Континента, то навряд ли они 
поверили. Совсем недавно мы писали расклады к плей-офф. И для того, чтобы 
бело-голубые из столицы России взяли главный трофей регулярки, им было 
необходимо либо выигрывать у ЦСКА в основное время, либо просто 
одерживать победу с учетом овертайма и буллитов, либо чтобы СКА уступил 
китайской команде. 
Кубок Гагарина близко. Кто с кем может сыграть в первом раунде? 
В последний вариант верилось меньше всего, потому что СКА и "Куньлунь" под 
конец регулярного чемпионата выглядели командами с разных планет. Одни 
решают самые высокие задачи, а вторые доигрывают турнир. Однако 
"Драконы" решили закончить сезон на мажорной ноте. И их победа в 
Петербурге позволила московскому "Динамо" выиграть Кубок Континента. 
"Динамовцы", даже если проиграют ЦСКА, все равно не уйдут с первого места, 
а сыграют в плей-офф в первом раунде с одноклубниками из Минска. 
В победе "Динамо" можно искать много причин. Но факт один - это работа 
Кудашова, его штаба и менеджмента. Причем проделанная не за один сезон.  
Московское "Динамо" выиграло регулярный чемпионат КХЛ сезона-2023/24 
В прошлом сезоне московское "Динамо" проходило период оптимизации 
бюджета. Перестройка давалась команде тяжело. А вылет в первом раунде 
некоторые люди рассматривали, как трагедию вселенского масштаба. Хотя 
всем было понятно, что в прошлом чемпионате бело-голубые закладывали 
фундамент. Более того, недочеты и ошибки, которое "Динамо" совершило и по 
ходу регулярки-2022/2023, и по ходу плей-офф-2023, были взяты и разобраны. 
Менеджмент усилил состав в межсезонье. Многие уже летом выделяли работу 
Сопина на трансферном рынке: Гусев, Ожиганов, Пыленков, Пакетт, российский 
паспорт Менеллу, который освободил пространство для подписания О'Делла. 
Это все дополнения к базе, которую "динамовцы" нарабатывали годом ранее. 
Тренерский штаб тоже не стоял на месте. "Динамо" начало играть в более 
агрессивной манере. Кудашов и менеджеры учитывали скоростные параметры 
хоккеистов, чтобы сделать общую структуру игры более быстрой. Особенно это 
касается "работяг" из нижних звеньев. 
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И самое главное - Алексей Николаевич и его штаб изменили подготовку 
команды. Многие игроки "Динамо" отмечали, что предсезонка у них прошла в 
другом ключе. Первое место в регулярном чемпионате говорит о стабильности. 
О функциональной готовности клуба на большой дистанции. Марафон из 68 
матчей бело-голубые прошли, если не идеально, то очень хорошо. А за этим 
стоит большой анализ и работа над ошибками от тренерского штаба. И 
последующее совершенствование. 
"Динамо" "сломало" "Армейскую" гегемонию 
С 2014 года Кубок Континента стабильно брала "Армейская" команда: либо 
ЦСКА, либо СКА. Гегемония продолжалась долго. Это удивительные цифры 
стабильности в КХЛ. А, может быть, застоя. 
 Впервые с 2014 года Кубок Континента не достался СКА или ЦСКА 
То, что Кубок Континента взяла команда, в чьем названии нет ЦСКА и СКА - 
выглядит свежо. И это бонус для лиги. Да, все ждут большего роста 
конкуренции в КХЛ. Но победа московского "Динамо" в регулярке - это уже что-
то новое. 
Несколько лет постоянно выделяли "теневых" конкурентов, которые могли в 
теории навязать борьбу СКА или ЦСКА, но "Армейцы" всегда опережали 
конкурентов из своей конференции. А сейчас появилось московское "Динамо" и, 
как минимум, не хуже выглядят "Спартак" и "Локомотив".  
Кубок Континента - это хороший показатель 
Да, этот трофей не считается главным в лиге. Все-таки самый важный - Кубок 
Гагарина, который разыгрывается в совершенно другом формате. Любой 
тренер скажет, что первый и второй этапы - разные соревнования. Несмотря на 
то, что чемпионат один и тот же. 
Однако победа в Кубке Континента говорит об устойчивости, глубине и 
ментальной силе команды. Пройти дистанцию длинной в шесть месяцев из 68 
матчей лучше всех - это достижение. И со званием лидера первого этапа легче 
заходить во второй.  
В случае с "Динамо" победа в Кубке Континента - это показатель проделанной 
работы не за один регулярный чемпионат, а за два года. Это показатель 
умения работать над ошибками и анализировать свои недочеты в различных 
компонентах. И, самое главное, такие достижения даются только при полном 
взаимопонимании между игроками и тренерским штабом. Ведь победы 
рождаются только в здоровом коллективе. 

https://allhockey.ru/article/show/508699-
Kubok_Kontinenta_u_moskovskogo_Dinamo_Klub_prishel_k_etomu_ne_za_odin_se
zon 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 

 
Рафиков стал первым защитником с 500 матчами за "Локомотив" в КХЛ 
(Sport24.ru, Москва, 25 февраля 2024) 
"Локомотив" уступил "Автомобилисту" в матче регулярного сезона КХЛ.  
Встреча завершилась со счетом 2:0.  
Эта игра стала 500-й за "Локомотив" для защитника клуба Рушана Рафикова.  
Как сообщает пресс-служба команды из Ярославля, Рафиков стал первым 
защитником, который сыграл полтысячи игр за "Локомотив" в КХЛ.  
Из нынешнего состава подобное достижение ранее покорялось лишь двум 
другим игрокам, Егору Авериниу и Павлу Красковскому.  
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https://sport24.ru/hockey/news-624112-rafikov-stal-pervym-zashchitnikom-s-500-
matchami-za-lokomotiv-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Определились две пары плей-офф Восточной конференции КХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 февраля 2024) 
В КХЛ определились две пары плей-офф Восточной конференции.  
25 февраля "Автомобилист" обыграл "Локомотив" (2:0) в последнем матче 
регулярного чемпионата. Благодаря этой победе команда Николая Заварухина 
финишировала на пятом месте в Восточной конференции КХЛ.  
В результате определились сразу две пары плей-офф - "Автомобилист" (82 
очка) сыграет с "Ак Барсом" (82), который уже гарантировал себе четвертое 
место, а "Салават Юлаев" (88), идущий третьим, встретится с "Трактором" (78), 
занимающим шестую строчку.  
Таким образом, в КХЛ уже сформировались три пары в плей-офф. Ранее стало 
известно, что в первом раунде Западной конференции сыграют "Спартак" и 
"Северсталь".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/opredelilis-dve-pary-pley-off-
vostochnoy-konferencii-khl-2183096/ 

К заголовкам сообщений 

Грэм установил бомбардирский рекорд для защитников "Сочи" 
(Sport24.ru, Москва, 25 февраля 2024) 
Защитник "Сочи" Джесси Грэм набрал два очка в матче регулярного 
чемпионата КХЛ с "Нефтехимиком".  
Теперь в активе 29-летнего канадца 32 (9+23) очка в 62 матчах чемпионата. Это 
бомбардирский рекорд "Сочи" для защитников.  
Предыдущий рекорд принадлежал Никите Щитову, который в сезоне-2014/15 
набрал 31 (8+23) очко.  

https://sport24.ru/hockey/news-624153-grem-ustanovil-bombardirskiy-rekord-dlya-
zashchitnikov-sochi 

К заголовкам сообщений 

Александр Никишин обновил собственный рекорд результативности для 
российских защитников (Чемпионат.com, Москва, 25 февраля 2024) 
22-летний российский защитник санкт-петербургского СКА Александр Никишин 
отметился голом и результативной передачей в матче регулярного чемпионата 
КХЛ с "Куньлунь Ред Стар" (3:2) и обновил одно из собственных достижений. 
Как отмечает пресс-служба КХЛ, Александр Никишин набрал 56-е очко (17+39) 
в 67-й игре регулярного чемпионата сезона-2023/2024 и обновил собственный 
рекорд результативности для российских защитников за один регулярный 
чемпионат. В сезоне-2022/2023 на его счету было 55 (11+44) результативных 
действий в 65 встречах. 
Напомним, за карьеру в КХЛ Никишин принял участие в 253 матчах, 
отметившись 142 (42+100) результативными действиями при показателе 
полезности "+58". Его контракт с клубом рассчитан до 30 апреля 2025 года.  

https://www.championat.com/hockey/news-5448442-aleksandr-nikishin-obnovil-
sobstvennyj-rekord-rezultativnosti-dlya-rossijskih-zaschitnikov.html 

К заголовкам сообщений 
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"Куньлунь" установил новый рекорд посещаемости домашних матчей в 
игре против СКА (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 февраля 
2024) 
В матче "Куньлунь" - СКА (3:2) в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ установлен рекорд 
посещаемости домашних матчей для китайского клуба, сообщает пресс-служба 
лиги.  
Игроки "Куньлуня" были номинальными хозяевами матча - игра проходила на 
"СКА-Арене" в Санкт-Петербурге. Ее посетило 21228 зрителей.  
Предыдущий рекорд был установлен 17 декабря 2016 года в Пекине - 8300 
зрителей.  
После поражения от "Куньлуня" СКА лишился шансов на победу в Кубке 
Континента. Обладателем трофея стало московское "Динамо".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kunlun-ustanovil-novyy-rekord-
poseschaemosti-domashnih-matchey-v-igre-protiv-ska-2183147/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

СКА умудрился проиграть "Куньлуню", "Автомобилист" не бегал от "Ак 
Барса". Итоги дня в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 25 февраля 2024) 
Стало известно еще больше пар первого раунда плей-офф. 
Регулярный чемпионат КХЛ стремительно подходит к своему завершению - 25 
февраля в нем состоялось три матча. Подводим итоги игрового дня. 
В Екатеринбурге на стадионе "Уралец" состоялся матч регулярного чемпионата 
КХЛ, в котором "Автомобилист" принимал ярославский "Локомотив". Встреча 
завершилась победой хозяев со счетом 2:0, прервавшей четырехматчевую 
удачную серию гостей. 
Счет был открыт лишь в середине матча 37-летним российским нападающим 
"Автомобилиста" Сергеем Широковым. В третьем периоде хозяева упрочили 
преимущество благодаря голу Владимира Кузнецова. 
29-летний российский вратарь "Автомобилиста" Евгений Аликин отразил все 29 
бросков по воротам и провел свой третий "сухой" матч в нынешнем сезоне. 
На Востоке определились две пары первого раунда Кубка Гагарина - 2024 
Благодаря тому, что "Автомобилист" набрал очки в своем заключительном 
матче регулярного чемпионата КХЛ сезона-2023/2024 с ярославским 
"Локомотивом" (2:0), в Восточной конференции определились сразу две пары 
первого раунда Кубка Гагарина. 
"Ак Барс" начнет свой поход в плей-офф серией с екатеринбургским 
"Автомобилистом". Первые встречи пройдут на домашнем льду казанцев. Старт 
серии - 29 февраля. 
Завтра, 26 февраля, "Металлург" и "Авангард" в очном противостоянии будут 
выявлять победителя Восточной конференции, который отправится на Дальний 
Восток к "Амуру". Команда, занявшая второе место на Востоке, сыграет с 
тольяттинской "Ладой". 
Уфимский "Салават Юлаев" же получил в оппоненты челябинский "Трактор". 
Серия начнется в столице Башкортостана также с 29 февраля. 
В Сочи на стадионе "Шайба" состоялся матч регулярного чемпионата КХЛ, в 
котором "Сочи" принимал "Нефтехимик". Встреча завершилась уверенной 
победой гостей со счетом 5:2, которым удалось прервать пятиматчевую серию 
поражений. 
В составе "Нефтехимика" дублем отметился 20-летний российский 
нападающий Герман Точилкин, еще по шайбе на счету Артема Серикова, 
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Дмитрия Соколова и Александра Дергачева. У "Сочи" забрасывали Николай 
Чебыкин и Джесси Грэм. 
"Нефтехимик", набрав 69 очков в 68 матчах, занял девятое место в турнирной 
таблице Восточной конференции КХЛ. Отставание от зоны плей-офф 
составило одно очко, при этом у "Амура" (70) еще игра в запасе. "Сочи" (53) - 
завершил сезон на 10-й строчке Запада. 
В Санкт-Петербурге на стадионе "СКА Арена" состоялся матч регулярного 
чемпионата КХЛ, в котором "Куньлунь Ред Стар" номинально принимал СКА. 
Встреча закончилась сенсационной победой номинальных хозяев - 3:2. 
Счет в матче был открыт на старте второго периода - отличился 32-летний 
канадский форвард "Куньлуня" Колин Кэмпбелл. К концу этой же 
двадцатиминутки им удалось укрепить преимущество после гола Девина 
Броссо, а в начале заключительного игрового отрезка Цзян Фу сделал счет - 
3:0. Затем СКА сумел размочить счет благодаря голу Борны Рендулича, а 
после этого защитник санкт-петербургского клуба Александр Никишин сократил 
отставание до минимума. Финальный штурм успеха для СКА не принес, матч 
завершился победой клуба из Китая. 
Благодаря победе "Куньлунь Ред Стар" над санкт-петербургским СКА (3:2) в 
номинально гостевой встрече регулярного чемпионата КХЛ, прошедшей на 
"СКА Арене", московское "Динамо" гарантировало себе завоевание Кубка 
Континента, вручаемого лидеру лиги по итогам регулярного сезона. 
При этом "Динамо" также узнало своего оппонента по первому раунду Кубка 
Гагарина - им станет минское "Динамо". Старт серии запланирован на 1 марта. 
Напомним, в активе "Динамо" 96 очков в 67 матчах. У СКА же по итогам всех 68 
проведенных игр 95 баллов. Команда Романа Ротенберга встретится на старте 
плей-офф либо с "Торпедо" (74), либо с ЦСКА (75). 
Свой заключительный матч в регулярном сезоне подопечные Алексея 
Кудашова проведут завтра, 26 февраля. Бело-голубые на домашнем льду 
примут ЦСКА. 

https://www.championat.com/hockey/article-5448466-rezultaty-matchej-khl-25-
fevralya-obzory-igr-video-golov-turnirnaya-tablica-raspisanie-na-26-fevralya.html 

К заголовкам сообщений 

СКА упустил кубок, "Автомобилист" выбрал Казань. Итоги 
предпоследнего дня регулярки (Советский спорт  , Москва, 26 февраля 
2024) 
Некоторые интриги сохранились до самого конца.  
Кубок Континента едет в столицу  
Перед заключительными игровыми днями регулярного чемпионата на трофей 
претендовали лишь две команды. Московское "Динамо" имело мизерный 
очковый запас, но ему предстояло в понедельник закрывать первую часть 
сезона матчем с ЦСКА. Что касается СКА, то, несмотря на отставание, питерцы 
даже выглядели фаворитами, поскольку им оставалось лишь обыграть у себя 
дома немотивированный "Куньлунь". Да, этот матч формально был домашним 
для китайского клуба, но из-за проведения на "Арене Мытищи" соревнований по 
карате встречу перенесли в Санкт-Петербург.  
Все ожидали, что СКА без труда справится на своей новенькой арене с 
соперником, и судьба Кубка Континента будет решаться на следующий день в 
противостоянии динамовцев и столичных армейцев. Но все оказалось намного 
неожиданнее. В начале третьего периода СКА "горел" 0:3 и отыграть такое 
отставание уже не смог, хотя и сократил его до минимума. Если посмотреть на 
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соотношение бросков (75-46 в пользу Питера), становится понятно, что 
пекинцы, они же мытищинцы, сотворили настоящее чудо, короновав "Динамо". 
Таким образом, определилась еще одна пара плей-офф на Западе: в первом 
раунде между собой сыграют два динамовских коллектива - московское против 
минского.  
А вот СКА до сих пор даже не знает своего соперника. Питерцы могут попасть 
как на "Торпедо", так и на ЦСКА. Несмотря на то что армейцы накануне 
победили нижегородцев в очном противостоянии, они вырвались вперед всего 
на одно очко. При этом у обеих команд осталось в запасе по одному матчу: 
ЦСКА, как уже говорилось, сыграет с московским "Динамо", а "Торпедо" примет 
решившую все турнирные задачи тольяттинскую "Ладу". И произойти здесь 
может все что угодно. Обе встречи видятся достаточно непредсказуемыми.  
Екатеринбург выбрал Казань  
Единственная интрига, которая крылась в матче между "Автомобилистом" и 
ярославским "Локомотивом", касалась будущего соперника уральцев в плей-
офф. На пятки екатеринбуржцам наступал челябинский "Трактор". За этим 
заочным противостоянием с интересом следили "Салават Юлаев" и "Ак Барс", 
ведь именно они узнавали, с кем им придется встретиться в четвертьфинале 
Востока. В принципе, особой разницы не было ни для тех, ни для других.  
Ярославль же знал, что он третий на Западе при любых раскладах, а его 
соперник определится только завтра, поэтому играл в свое удовольствие и 
даже перебросал подопечных Николая Заварухина, но особых дивидендов из 
этого не извлек, к тому же дважды пропустив.  
В итоге "Авто" одержал победу 2:0 и попробует не пустить в очередной поход за 
Кубком Гагарина "Ак Барс". Челябинцы же отправятся в Уфу. Именно там 
пройдут два их первых матча с "Салаватом".  
Шоу в Сочи  
Единственный матч, начисто лишенный турнирного значения, состоялся в Сочи. 
Хозяева как могли старались закончить сезон победой, но так и не осилили эту 
задачу. "Нефтехимик" настрелял пять шайб в их ворота, пропустив всего две. 
Хотя в какой-то момент счет был 2:3, и "леопарды" могли настигнуть соперника, 
но в итоге лишь усугубили свое положение.  
Обе команды попрощались с сезоном, но если нижнекамцы почти до 
последнего рубились с "Амуром" и "Сибирью" за восьмую строчку, то сочинцы 
уже давно опустили руки и докатывали чемпионат. Кстати, примечательно, что 
пять шайб из семи в составах обеих команд забросили хоккеисты, в недавнем 
прошлом выступавшие за московский "Спартак": Николай Чебыкин, Артем 
Сериков, Герман Точилкин и Александр Дергачев. Сами-то красно-белые 
досрочно попали в плей-офф, причем впервые за долгое время заняли место в 
первой четверке и являются фаворитами предстоящего противостояния с 
череповецкой "Северсталью".  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ska-upustil-kubok-avtomobilist-vybral-kazan-
itogi-predposlednego-dnya-regulyarki 

К заголовкам сообщений 

Кто выиграет Кубок Континента и состоится ли армейское дерби? Расклад 
перед плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 25 февраля 2024) 
Абсолютно все решится в последние два дня регулярного чемпионата. Будет 
невероятно интересно. 
Всего два дня остается до конца регулярки КХЛ, и в чемпионате еще хватает 
интриг. Как распределятся места внутри конференций, кто завоюет Кубок 
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Континента, а кто из топ-клубов Востока получит "в подарок" бонусное 
путешествие на Дальний Восток? На эти вопросы мы получим ответы лишь на 
самом финише регулярного чемпионата. 
 Турнирная таблица регулярного чемпионата КХЛ  
Кто выиграет Кубок Континента? 
1. "Динамо" М, 67 игр, 96 очков 
Оставшийся матч: ЦСКА (д) 
2. СКА, 67 игр, 95 очков 
Оставшийся матч: "Куньлунь Ред Стар" (д) 
На первый титул нынешнего сезона КХЛ остается всего два претендента. До 
начала игровой недели главным и безусловным претендентом на трофей 
оставался санкт-петербургский СКА, но домашнее поражение армейцев от 
"Северстали" полностью изменило расклад. Московское "Динамо" завладело 
контролем над ситуацией, проявило характер и, одержав три тяжелейшие 
победы, завладело минимальным преимуществом в турнирной таблице. 
Стоит заметить, что у команды Романа Ротенберга по-прежнему остаются 
хорошие шансы на титул. Все дело в том, что последний матч регулярки СКА 
проведет на домашнем льду с давно утратившим турнирную мотивацию 
"Куньлунь Ред Стар". Изначально этот матч должен был пройти в Мытищах на 
домашней арене "драконов", но случился перенос в Санкт-Петербург. И 
поверить в то, что защищающий Кубок Континента и предельно 
мотивированный СКА допустит еще одну осечку на родном льду, чрезвычайно 
сложно. 
В этом случае московскому "Динамо" будет необходимо на заказ побеждать 
ЦСКА в последний день регулярки КХЛ. Задача вполне решаемая, но довольно 
сложная. В этом сезоне бело-голубые выиграли у московских армейцев три 
предыдущих дерби, так что мотивации команде Сергея Федорова будет не 
занимать. А эпизодами обладатель двух последних Кубков Гагарина 
показывает, что в хоккей ЦСКА играть не разучился. 
В случае равенства очков преимущество по дополнительным показателям - 
победам в основное время - будет на стороне СКА, так что практически 
наверняка бело-голубых в завтрашнем матче устроит только победа любым 
способом. Тогда динамовцы впервые с 2014 года и всего второй раз в своей 
истории станут обладателями Кубка Континента. Это будет большой успех для 
тренерского штаба Алексея Кудашова. 
Интересно, что в случае четвертого подряд поражения от "Динамо" в основное 
время армейцы могут опуститься на седьмую строчку в конференции, что 
приведет их в первом раунде к дерби со СКА. Впрочем, хотя бы одно 
набранное очко гарантирует ЦСКА шестое место и свидание с "Локомотивом". 
Так что выбор у москвичей довольно сложный. Даже интересно, с кем 
тренерский штаб Федорова хочет сыграть больше - с командой Ротенберга или 
командой Никитина. 
Состоится ли армейское дерби в первом раунде плей-офф? 
6. ЦСКА, 67 игр, 75 очков 
Оставшийся матч: "Динамо" М (г) 
7. "Торпедо", 67 игр, 74 очка 
Оставшийся матч: "Лада" (д) 
По итогам вчерашнего игрового дня "Локомотив" уже гарантировал себе третье 
место в Западной конференции. И по состоянию на данный момент в первом 
раунде плей-офф железнодорожники выходят на ЦСКА. Но все может 
измениться на самом финише чемпионата. Про армейские расклады все уже 
описано выше. Если москвичи обыгрывают или набирают хотя бы одно очко в 



 

 

дерби с "Динамо", то они остаются на шестой позиции и организовывают дуэль 
с "Локомотивом" на старте плей-офф. 
А вот в случае поражения ЦСКА в московском дерби отличный шанс подняться 
на шестое место получает "Торпедо". Нижегородская команда сейчас 
находится в кризисе. Подопечные Игоря Ларионова потерпели 11 поражений в 
последних 13 матчах, в том числе проиграв шесть последних встреч. Но в 
последний день регулярки "Торпедо" на домашнем льду сыграет с "Ладой". 
Тольяттинцы уже точно не сдвинутся с седьмого места на Востоке, и никакого 
спортивного значения для них завтрашняя встреча иметь не будет. А вот 
"Торпедо" наверняка захочет порадовать родных болельщиков, которые 
исправно заполняют домашнюю арену, несмотря на затянувшуюся серию 
неудач. 
В случае победы "Торпедо" над "Ладой" и поражения ЦСКА от "Динамо" в 
первом раунде плей-офф состоится армейское дерби, от которого так сильно 
старались уйти в КХЛ, переходя на схему перекрестного плей-офф со второго 
раунда. Кто же мог подумать, что пути двух армейских команд могут пересечься 
еще раньше. 
Кто выиграет Восточную конференцию и получит путевку в Хабаровск? 
1. "Металлург" Мг, 67 игр, 93 очка 
Оставшийся матч: "Авангард" (д) 
2. "Авангард", 67 игр, 92 очка 
Оставшийся матч: "Металлург" Мг (г) 
Огненная развязка нас ждет и в Восточной конференции. Здесь в 
заключительный день гладкой части сезона в очном противостоянии 
"Металлург" и "Авангард" определят победителя Востока. На данный момент 
уральцы опережают омичей в турнирной таблице на одно очко. В случае 
равенства преимущество по дополнительным показателям будет за 
"Магниткой", так что "Авангарду" завтра надо побеждать только в основное 
время. 
Но надо ли? Уже точно известно, что восьмое место в конференции занял 
"Амур". Так что в первом раунде плей-офф победителю Востока предстоит 
бонусное путешествие в Хабаровск. А может быть, и не одно. В этой связи 
будет очень интересно посмотреть, какими составами "Магнитка" и "Авангард" 
выйдут на решающий матч регулярки и какие задачи будут решать команды в 
этой встрече. 
Как распределятся остальные позиции на Востоке? 
4. "Автомобилист", 67 игр, 80 очков 
Оставшийся матч: "Локомотив" (д) 
5. "Трактор", 67 игр, 78 очков 
Оставшийся матч: "Амур" (д) 
Помимо "Амура" (8), текущие места в Восточной конференции по итогам 
регулярного чемпионата КХЛ уже точно сохранят за собой "Салават Юлаев" (3), 
"Ак Барс" (4) и "Лада" (7). А вот "Автомобилист" и "Трактор" еще могут 
поменяться своими позициями, что напрямую повлияет на изменение пар 
первого раунда. 
Команда Николая Заварухина свой ход сделает первой, в воскресенье сыграв с 
"Локомотивом". Если "Автомобилист" на домашнем льду наберет хотя бы очко, 
то гарантирует себе пятый посев и выход на "Ак Барс". А вот поражение в 
основное время передаст решение этого вопроса в руки игроков "Трактора". 
И вот тут может сложиться очень интересная ситуация. Любая победа 
челябинцев на родном льду в матче с "Амуром" тогда отправит их на пятое 
место в конференции. В случае такого развития событий вместо разборки с 



 

 

"Салаватом" команда Алексея Заварухина получит дуэль с "Ак Барсом". И что-
то подсказывает автору текста, что этот вариант для "Трактора" будет куда 
менее выгодным, чем текущий расклад сил. 
Если завтра плей-офф КХЛ: как выглядят пары первого раунда Кубка Гагарина 
на сегодня 
К этому моменту точно известна лишь одна пара первого раунда Кубка 
Гагарина: "Спартак" сыграет с "Северсталью" в Западной конференции. При 
этом свои позиции уже гарантированно сохранит целый ряд клубов - "Динамо" 
Минск, "Локомотив", "Амур", "Лада", "Салават Юлаев" и "Ак Барс". Предлагаем 
посмотреть, как выглядела бы сетка первого раунда плей-офф, если бы 
розыгрыш Кубка Гагарина начинался при нынешней турнирной таблице. 
Западная конференция: 
"Динамо" Москва (1) - "Динамо" Минск (8) - старт серии 1 марта, но есть нюанс;  
СКА (2) - "Торпедо" (7) - старт серии 1 марта;  
 "Локомотив" (3) - ЦСКА (6) - старт серии 29 февраля;  
 "Спартак" (4) - "Северсталь" (5) - старт серии 29 февраля. 
Восточная конференция: 
"Металлург" (1) - "Амур" (8) - старт серии 1 марта;  
"Авангард" (2) - "Лада" (7) - старт серии 1 марта;  
 "Салават Юлаев" (3) - "Трактор" (6) - старт серии 29 февраля;  
 "Ак Барс" (4) - "Автомобилист" (5) - старт серии 29 февраля. 
Жирным выделены команды, места которых в своих конференциях по итогам 
регулярного чемпионата уже точно определены.  

https://www.championat.com/hockey/article-5447910-kto-s-kem-sygraet-v-plej-off-
khl-pary-pervogo-raunda-kubka-gagarina-rasklady-intrigi-setka-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

СКА добровольно отказался от 127 очков. Между клюшками (Спорт уик-
энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 25 февраля 2024) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонансные хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 
Гусев увел у армейцев Кубок континента 
СКА все-таки уникальный клуб в плане селекции. За прошлое межсезонье 
армейцы умудрились потерять двух бомбардиров-рекордсменов. Причем по 
собственной воле.  
В конце апреля питерский клуб расторг контракт с Никитой Гусевым, имеющим 
самую высокую среднюю результативность в чемпионате - 49 очков в 37 
матчах. Но тренерский штаб, вероятно, не устроило недостаточное умение 
форварда отрабатывать в обороне. Хотя людей, специализирующихся на 
разрушении, найти намного проще. 
Гусев в качестве свободного агента перешел в московское "Динамо", где 
получил полный кредит доверия от Алексея Кудашова. И расплатился за него 
сполна. После 67 матчей нынешнего чемпионата на счету героя Пхенчхана уже 
86 очков, так много никто в КХЛ не набирал. В минувшую субботу 31-летний 
форвард перекрыл "вечный рекорд" Сергея Мозякина, который в сезоне 
2016/17 выбил в "регулярке" 85 баллов.  
И главное, благодаря усилиям Гусева "Динамо" увело у СКА Кубок континента 
(трофей за победу в регулярном чемпионате).  
А еще армейцам не помешали бы и очки Матвея Мичкова, который едва не 
побил рекорд результативности для игроков до 20 лет. У форварда "Сочи" 41 
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очко по итогам "регулярки", он остановился в шаге от абсолютного рекорда 
КХЛ, который принадлежит Кириллу Капризову - 42 балла.  
В сентябре питерский клуб тоже добровольно отказался от Мичкова, отправив 
его в аренду до конца сезона в "Сочи", посчитав, что нападающий проигрывает 
конкуренцию своим сверстникам. 
Кстати, из нынешних форвардов СКА только у трех игроков в нынешнем 
чемпионате бомбардирские показатели лучше, чем у Мичкова. Это Толчинский, 
Хайруллин и Гальченюк. 
Таким образом, выходит, что СКА по собственной инициативе отказался от 
услуг форвардов, которые в сумме набрали 127 очков. Останься они в 
Петербурге, задачу победить в регулярном чемпионате, возможно, удалось бы 
решить уже к январю. 
Поездка в Казань приравнена в Латвии к измене 
Русофобия в Прибалтике принимает все более причудливые обороты. Ради 
того, чтобы показать свою ненависть к соседу в маленьких, но гордых странах, 
готовы репрессировать даже собственных хоккеистов.  
Не повезло представителям Латвии и Эстонии, которые приняли участие на 
прошлой неделе в "Играх будущего" в Казани. В этих соревнованиях сначала 
спортсмены соревнуются на компьютерном симуляторе, затем выходят на 
ледовую площадку.  
В столицу Татарстана, кстати, съехались представители 107 стран, среди 
которых есть много недружественных - США, Великобритания, Германия, 
Франция, Испания и многие другие.  
Но громко напомнить о себе решили только представители Прибалтики - 
Латвия и Эстония. Игроки этих стран были представлены на соревнованиях по 
фиджитал-хоккею в объединенной команде Baltic Select. 
В итоге три эстонских спортсмена и восемь латвийских теперь превратились 
для собственных стран в изгоев.  
Эстонской троице, приехавшей в Казань, запретили отныне выступать в 
местном чемпионате, все три игрока защищали цвета "Вялк 494" из Тарту. 
А всем представителям Латвии (среди них, например, Кирилл Тамбиев - сын 
главного тренера "Адмирала" Леонида Тамбиева) приостановили действие 
лицензий. То есть теперь они не смогут играть больше за свои сборные. 
Впрочем, это еще не все. По нашим данным, хоккеисты из Латвии могут стать и 
фигурантами уголовного дела. Им приписывают чуть ли не измену родине. 
Якобы "Игры будущего" нужны российскому режиму и российской пропаганде. 
"Финский хоккей" пригодился в Швейцарии 
В хоккейной Лиге чемпионов произошла настоящая сенсация. Впервые в 
истории турнир выиграл швейцарский клуб. В финале "Серветт-Женева" 
обыграл шведский "Шелелфтео" 3:2.  
В последний раз представители Швейцарии побеждали в Лиге чемпионов в 
2009 году. Но тогда это было совсем другое соревнование - с российскими 
командами среди участников, Газпромом как главным спонсором и 
магнитогорским "Металлургом", который в финале проиграл "Цюриху". 
Лига чемпионов в ее нынешнем виде существует давно, но выигрывали ее 
только шведы (шесть раз из девяти) и финны, а топовые команды из 
Альпийской республики с их звездами вылетали на ранних стадиях. 
Занятно тут и то, что офис Лиги чемпионов находится в швейцарском Цуге с 
2013 года, а ее председатель - швейцарец.  
Напоминает чем-то путь СКА в КХЛ. Александр Медведев был первым 
президентом лиги, но это не мешало его любимому клубу раз за разом с 



 

 

треском проваливаться в плей-офф вплоть до 2015 года, когда сам Медведев 
покинул свой пост.  
Кстати, главный тренер СКА Роман Ротенберг должен быть разочарован и 
удивлен. На главных ролях в "Серветте" оказались бывшие финны "Салавата 
Юлаева" - Сакари Маннинен и Теему Хартикайнен, а ведь он считает, что 
"финский хоккей", который тогда практиковали в уфимском клубе, никому не 
нужен. 
Белый порошок открыл путь в КХЛ 
Ряды одного из клубов КХЛ в следующем сезоне может пополнить еще один 
форвард из Словакии - Адам Ружичка. Но его переезд во вторую лигу мира, 
скорее, окажется принудительным. Хоккеист пострадал по своей глупости.  
Форвард "Аризоны" на прошлой неделе выложил странное видео в соцсетях. 
На столе перед хоккеистом находились пустая бутылка пива, банковская карта 
и белый порошок, очень напоминающий кокаин.  
Через пару часов словак очухался и удалил видео, но Интернет уже успел все 
запомнить. Новость разлетелась по всему миру и, конечно, дошла до 
руководства его нынешнего клуба. 
"Койоты" незамедлительно выставили Ружичку на безусловный драфт отказов, 
чтобы дальше расторгнуть с игроком контракт. 
24-летний форвард стал игроком "Аризоны" только в конце января, после того 
как на драфт отказов его выставил "Калгари". Всего в текущем сезоне 
регулярного чемпионата НХЛ словак сыграл 42 матча и набрал 9 (3+6) очков. 
Кстати, в свое время, в 2016 году, Ружичку выбрал на драфте КХЛ 
братиславский "Слован", но форвард категорически отказался выступать в 
Континентальной хоккейной лиге и отправился искать счастья в Северную 
Америку.  
Но теперь быть таким же привередливым ситуация не позволяет, и подписание 
контракта с одним из российских клубов он может считать для себя удачей. 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/230788-ska-
dobrovolno-otkazalsya-ot-127-ochkov-mezhdu-klyushkami 

К заголовкам сообщений 

СКА попадет на ЦСКА в первом раунде, а Мичков побьет рекорд 
Капризова? Главные интриги на финише регулярки КХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 25 февраля 2024) 
Все решится в последнем туре.  
26 февраля, в понедельник, завершится регулярный чемпионат КХЛ сезона 
2023/24. Командам осталось провести одному матчу (исключение "Куньлунь" - 
две игры). Рассказываем о главных интригах на финише гладкого чемпионата.  
Кто возьмет Кубок Континента?  
Времена, когда победитель регулярки был известен заранее, остались в 
прошлом. В этом году плотность таблицы такая высокая, что обладатель Кубка 
Континента, который вручается лучшей команды регулярного чемпионата, 
определится только в последний день. До середины февраля борьбу за первое 
место вели несколько команд с Запада и Востока, но в итоге осталось два 
претендента. Это СКА и московское "Динамо". За один тур до конца бело-
голубые опережают питерскую команду на один балл, в своей истории они 
лишь раз выигрывали гладкий чемпионат - в 2014 году, питерцы брали трофей 
трижды. Если у армейцев осталась только игра с "Куньлунем", которому уже 
давно ничего не надо, то у подопечных Алексея Кудашова дерби с ЦСКА. В 
этом сезоне три очные встречи закончились победой "Динамо". Бело-голубые 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/230788-ska-dobrovolno-otkazalsya-ot-127-ochkov-mezhdu-klyushkami
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фавориты, но от московских армейцев никогда не знаешь чего ждать. В случае 
равенства очков преимущество по дополнительным показателям - победам в 
основное время - будет у СКА, так что практически наверняка "Динамо" в 
завтрашнем матче устроит только победа.  
"Динамо" и "Торпедо" устроят армейское дерби в первом раунде?  
В случае победы "Динамо" и "Торпедо" (играет с "Ладой") московские армейцы 
займут седьмое место на Западе. СКА будет вторым вслед за бело-голубыми. 
Это будет означать, что в первом раунде плей-офф нас ждет армейское дерби. 
Раньше о таком и мечтать было нельзя! Эти команды почти каждый год 
встречались на стадии финала конференции. Но в этом году москвичи 
провалили регулярный чемпионат. Интересно, что в плей-офф чаще всего 
побеждает ЦСКА. А вот в этой регулярке СКА выиграл все шесть матчей у 
армейцев из столицы.  
Кто станет королем Востока?  
Ничего неясно с победителем Восточной конференции. За первое место 
борются "Авангард" и "Металлург". Преимущество в один балл у уральской 
команды. И самое крутое, что все решится в очном противостоянии. В 
понедельник "Магнитка" на своем льду принимает омичей. Есть вероятность, 
что эти команды встретятся на более поздних раундах плей-офф, так что это не 
только борьба за первое место в регулярке, но и репетиция битвы за кубок. В 
этом году преимущество в очных матчах у "ястребов": три победы против двух.  
Побьет ли Мичков рекорд для игроков до 20 лет?  
"Сочи" довольно рано потерял шансы на плей-офф. По итогам регулярного 
чемпионата команда займет либо девятое, либо десятое место. Не такая 
большая интрига, но в последнем матче с "Нефтехимиком" есть другая. Матвей 
Мичков в одном балле от повторения рекорда результативности среди игроков 
до 20 лет, который принадлежит Кириллу Капризову. Нынешняя звезда 
"Миннесоты" в сезоне 2016/17 в составе "Салавата Юлаева" набрал 42 (20+22) 
очка в 49 матчах. На данный момент Мичков набрал 41 очко (19+22) в 46 
матчах. Получается, средняя результативность Матвея даже выше, чем у 
Кирилла. В последнем матче с "Куньлунем" он сделал дубль, теперь нужно 
забить еще одному аутсайдеру, не попавшему в плей-офф, чтобы вписать свое 
имя в историю.  

https://sport24.ru/hockey/article-624080-ska-popadet-na-tsska-v-pervom-raunde-a-
michkov-pobyet-rekord-kaprizova-glavnyye-intrigi-na-finishe-regulyarki-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: хотели выйти на "Торпедо"? Тех, кто выбирает соперника, не 
должно быть в спорте (Чемпионат.com, Москва, 25 февраля 2024) 
Главный тренер санкт-петербургского СКА Роман Ротенберг высказал свое 
отношение о разговорах о возможном подборе соперника по первому раунду 
Кубка Гагарина - 2024. 
"СКА больше хотел выйти на Ларионова, чем на Квартальнова? Мы никогда не 
выбираем соперников. Я верю в карму. Любой человек, который либо 
специально выбирает соперников, либо сдает игры - таких не должно быть в 
спорте. Мы готовы играть с любым соперником. Чтобы выиграть Кубок 
Гагарина, нужно обыграть всех. Поэтому таких мыслей вообще у нас нет", - 
передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Дмитрий Сторожев. 

https://www.championat.com/hockey/news-5448496-rotenberg-hoteli-vyjti-na-
torpedo-teh-kto-vybiraet-sopernika-ne-dolzhno-byt-v-sporte.html 

https://sport24.ru/hockey/article-624080-ska-popadet-na-tsska-v-pervom-raunde-a-michkov-pobyet-rekord-kaprizova-glavnyye-intrigi-na-finishe-regulyarki-kkhl
https://sport24.ru/hockey/article-624080-ska-popadet-na-tsska-v-pervom-raunde-a-michkov-pobyet-rekord-kaprizova-glavnyye-intrigi-na-finishe-regulyarki-kkhl
https://www.championat.com/hockey/news-5448496-rotenberg-hoteli-vyjti-na-torpedo-teh-kto-vybiraet-sopernika-ne-dolzhno-byt-v-sporte.html
https://www.championat.com/hockey/news-5448496-rotenberg-hoteli-vyjti-na-torpedo-teh-kto-vybiraet-sopernika-ne-dolzhno-byt-v-sporte.html


 

 

К заголовкам сообщений 

"С последнего места вышли на первое". Ротенберг подвел итоги 
регулярного сезона для СКА (Чемпионат.com, Москва, 25 февраля 2024) 
Главный тренер санкт-петербургского СКА Роман Ротенберг после поражения 
от "Куньлунь Ред Стар" (2:3) в матче регулярного чемпионата КХЛ подвел итоги 
сезона для санкт-петербургского клуба. 
"В целом по сезону проделана огромная работа. С последнего места вышли на 
первое, закончили на втором. Серебро в регулярном чемпионате. Конечно, 
всегда лучше золото. Хочу поблагодарить всю команду, очень много травм у 
нас. Все играют самоотверженно. В каждой игре полные трибуны - мечта 
любого игрока и тренера. Это наше совместное достижение. Дальше у нас 
новый турнир, все начинается с чистого листа. Восстановим силы, поднимем 
эмоциональный фон и начнем готовиться к плей-офф", - передает слова 
Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Дмитрий Сторожев. 

https://www.championat.com/hockey/news-5448480-s-poslednego-mesta-vyshli-na-
pervoe-rotenberg-podvyol-itogi-regulyarnogo-sezona-dlya-ska.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 25 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг прокомментировал сенсационное поражение СКА в матче с 
"Куньлунем" (Чемпионат.com, Москва, 25 февраля 2024) 
Главный тренер санкт-петербургского СКА Роман Ротенберг прокомментировал 
поражение в матче регулярного чемпионата КХЛ с "Куньлунь Ред Стар" (2:3). 
"Важная игра для нас, полные трибуны, это дорогого стоит. Соперник сыграл 
матч жизни, для них это был шанс показать себя, у многих нет контрактов. Они 
сделали все возможное, чтобы выиграть. У нас не хватило эмоций, где-то 
отошли от своей игры. Это хороший урок для нас. "Куньлунь" - хороший 
спарринг-партнер перед плей-офф. Они играли в очень быстрый хоккей в 
канадском стиле. Для нас это лучшая игра с "Куньлунем" в истории. Сегодня не 
хватило одного гола, но наши ребята отдали все, что у них есть", - передает 
слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Дмитрий Сторожев. 
Напомним, СКА, набрав 95 очков в 68 матчах, занял второе место в турнирной 
таблице Западной конференции КХЛ. Потенциальным оппонентом по первому 
раунду Кубка Гагарина для подопечных Романа Ротенберга станет 
нижегородское "Торпедо" (74) или московский ЦСКА (75).  

https://www.championat.com/hockey/news-5448478-rotenberg-prokommentiroval-
sensacionnoe-porazhenie-ska-v-matche-s-kunlunem.html 

Похожие сообщения (1): 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 25 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: следующая игра для СКА - это будет совершенно другой вид 
спорта (Чемпионат.com, Москва, 25 февраля 2024) 
Главный тренер санкт-петербургского СКА Роман Ротенберг поделился 
мнением о том, что его команда едва не спасла игру с "Куньлунь Ред Стар" 
(2:3), уступая в счете 0:3. 
"Если посмотрите нашу статистику - за эти три года мы вытащили больше всех 
матчей за всю историю КХЛ. Не только с "Куньлунем". Мы всегда будем играть 
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до конца при любом счете, будем стремиться выиграть. В хоккее много 
примеров. За 30 секунд можно забить гол. Соответственно, спокойно можно 
было выиграть этот матч. Не хватило эмоций. Мы летали в Минск, вернулись. 
Была яркая игра с "Динамо", это тяжелый соперник, наш возможный соперник в 
плей-офф. Мы не готовимся заранее - это не театр и не фильм. Я недавно 
смотрел фильм "Пчеловод" - там заранее все понятно в этом фильме. А в 
хоккее все бывает по-разному. Игра диктует свой сценарий, и это вызов. 
Сегодня мы завели ребят, они хотели победить - но не хватило одного гола, 
чтобы сравнять счет. Это хороший опыт для нас перед плей-офф. "Куньлунь" - 
сильный спарринг-партнер. Сегодня они сыграли здорово, показали очень 
быстрый хоккей. Когда играешь на таких скоростях, с таким соперником - это 
очень хорошо перед плей-офф. 
Сами понимаете, матч с соперником, который играет на второй или первой 
скорости, дал бы только плохие эмоции, неправильную подготовку в 
преддверии следующей игры. А следующая игра - это будет совершенно другой 
вид спорта. Для нас это хороший урок. Огромная благодарность сопернику за 
такую самоотверженную и быструю игру сегодня", - приводит слова Ротенберга 
пресс-служба СКА на официальном сайте клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5448566-rotenberg-sleduyuschaya-igra-
dlya-ska-eto-budet-sovershenno-drugoj-vid-sporta.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 26 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Таратухин: кто бы ни достался СКА, петербуржцы будут играть с позиции 
силы (Чемпионат.com, Москва, 25 февраля 2024) 
Двукратный чемпион России Андрей Таратухин высказался о возможном 
сопернике санкт-петербургского СКА в плей-офф после поражения в 
заключительной игре регулярного чемпионата КХЛ от "Куньлунь Ред Стар" (2:3). 
"СКА в регулярном чемпионате шел по нарастающей. После сложного старта 
армейцы набрали ход и отыграли большое отставание от лидеров - до 
последнего тура петербуржцы боролись за Кубок Континента. Думаю, тренеры 
нагрузили игроков перед стартом плей-офф, поэтому в последних матчах 
команда выглядела не так резво, но к началу марта, уверен, армейцы снова 
будут играть быстро и результативно. Никаких сомнений, что никто не выбирает 
соперника по плей-офф: при такой плотности в таблице это бессмысленно. В 
любом случае нужно обыгрывать всех, если хочешь бороться за кубок. Так или 
иначе, кто бы ни достался СКА в первом раунде, петербуржцы будут играть с 
позиции силы", - сказал Таратухин "Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-5448470-taratuhin-kto-by-ni-dostalsya-
ska-peterburzhcy-budut-igrat-s-pozicii-sily.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников оценил шансы "Динамо" и СКА в борьбе за Кубок 
Континента (Чемпионат.com, Москва, 25 февраля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников считает шансы 
московского "Динамо" в борьбе за Кубок Континента предпочтительнее, чем у 
санкт-петербургского СКА. 

https://www.championat.com/hockey/news-5448566-rotenberg-sleduyuschaya-igra-dlya-ska-eto-budet-sovershenno-drugoj-vid-sporta.html
https://www.championat.com/hockey/news-5448566-rotenberg-sleduyuschaya-igra-dlya-ska-eto-budet-sovershenno-drugoj-vid-sporta.html
https://www.sports.ru/hockey/1115868743-roman-rotenberg-ska-vytashhil-bolshe-vsex-matchej-za-vsyu-istoriyu-kxl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5448470-taratuhin-kto-by-ni-dostalsya-ska-peterburzhcy-budut-igrat-s-pozicii-sily.html
https://www.championat.com/hockey/news-5448470-taratuhin-kto-by-ni-dostalsya-ska-peterburzhcy-budut-igrat-s-pozicii-sily.html
https://allhockey.ru/news/show/508666-Taratuhin_kto_by_ni_dostalsya_SKA_budut_igrat_s_pozicii_sily


 

 

"Трудно сказать, кто выиграет регулярный чемпионат. Хорошо, что борьба идет 
до самого финиша. У "Динамо" все же больше шансов, чем у СКА, они 
опережают петербуржцев на очко. Хотя ЦСКА тоже упрется в последнем матче. 
Тут кто кого переломит - две команды будут биться. 
ЦСКА не захочет упускать шестое место? А для таких команд не играет 
большой роли, какое место занять по итогам чемпионата. Серьезно вам говорю. 
Это для болельщиков больше интересно: все эти расклады, подсчеты. А в 
команде совершенно другая обстановка. У игроков нет таких мыслей, никто не 
"выбирает" соперников". 

https://www.championat.com/hockey/news-5448310-aleksandr-kozhevnikov-ocenil-
shansy-dinamo-i-ska-v-borbe-za-kubok-kontinenta.html 

К заголовкам сообщений 

Щитов рассказал, пытается ли "Авангард" избежать встречи с "Амуром" в 
первом раунде (Чемпионат.com, Москва, 25 февраля 2024) 
Известный в прошлом защитник Никита Щитов отметил, что "Авангард" вряд ли 
пытается избежать встречи с "Амуром" в первом раунде плей-офф. Омичи 
потерпели два поражения подряд и четыре поражения в последних шести 
матчах. "Авангард" на данный момент занимает второе место в таблице 
Восточной конференции и выходит на "Ладу" в первом раунде Кубка Гагарина. 
"У "Лады" до этого была серия из поражений, ей нужно было выигрывать. Кроме 
того, у "Авангарда" сейчас не так стабильно играют вратари. Поэтому я не 
думаю, что последние поражения омичей связаны с тем, что они не хотят 
попадать на "Амур" в плей-офф. Наоборот, мне кажется, им все равно, с кем 
играть. 
"Авангард" может сыграть с "Амуром". Спорт - это стечение обстоятельств. 
Думаю, это не было преднамеренным решением". 

https://www.championat.com/hockey/news-5448100-schitov-rasskazal-pytaetsya-li-
avangard-izbezhat-vstrechi-s-amurom-v-pervom-raunde.html 

К заголовкам сообщений 

Сыграют ли "Металлург" и "Авангард" в "Чапаева"? (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 25 февраля 2024) 
Со стороны кажется, что омичи не хотят попадать в плей-офф на "Амур". 
Последний день "регулярки" покажет, так ли это. 
Щитов рассказал, пытается ли "Авангард" избежать встречи с "Амуром" в плей-
офф 
В одном из наших предыдущих материалов мы уже писали о том, что клубы 
Запада, в отличие от своих восточных коллег, больше мотивированы на победу 
в регулярном чемпионате КХЛ. Обусловлено это разными причинами, среди 
которых есть как желание победить и доказать руководителям свою 
состоятельность не на словах, а на деле, так и нежелание некоторых клубов 
Востока занимать первую позицию в своей конференции и встречаться с 
"Амуром" в стартовом раунде плей-офф. 
 Кубок Континента нужнее Западу, чем Востоку 
Обратим внимание в этой связи на "Авангард". Команда Михаила Кравеца в 
принципе далеко не самым стабильным образом играет в феврале, чередуя 
уверенные победы над топ-клубами с неудачными матчами. Но поражения в 
двух последних матчах от "Лады" и "Трактора" выглядят несколько 
нелогичными. Тольяттинцы приехали в Омск, имея в загашнике семь 
поражений подряд. Согласитесь, это не лучший бэкграунд? Тем не менее, в 

https://www.championat.com/hockey/news-5448310-aleksandr-kozhevnikov-ocenil-shansy-dinamo-i-ska-v-borbe-za-kubok-kontinenta.html
https://www.championat.com/hockey/news-5448310-aleksandr-kozhevnikov-ocenil-shansy-dinamo-i-ska-v-borbe-za-kubok-kontinenta.html
https://www.championat.com/hockey/news-5448100-schitov-rasskazal-pytaetsya-li-avangard-izbezhat-vstrechi-s-amurom-v-pervom-raunde.html
https://www.championat.com/hockey/news-5448100-schitov-rasskazal-pytaetsya-li-avangard-izbezhat-vstrechi-s-amurom-v-pervom-raunde.html


 

 

Омске тольяттинцы зацепили победу в овертайме, отыгравшись в третьем 
периоде со счета 0:2. После игры Михаил Кравец говорил, что хорошо 
оценивает игру команды, в которой были опробованы новые сочетания. В 
Челябинске же "Авангард" проиграл в серии буллитов. Команды достаточно 
долго не могли поразить ворота друг друга, но в конечном итоге 
изобретательность и техника Максима Шабанова принесли "Трактору" победу. 
"Металлург" же идет в привычном для себя победном ритме. В последних трех 
встречах команда Андрея Разина переиграла "Ак Барс", "Амур" и "Витязь". 
Сейчас она идет на первом месте и выходит в первом раунде на хабаровчан. 
Казалось бы, зачем это нужно магнитогорцам? Возможный ответ лежит на 
поверхности. В регулярном чемпионате "Металлург" взял у "Амура" шесть из 
возможных восьми очков. У "Авангарда" такой же показатель. А вот с "Ладой" 
подопечные Андрея Разина играли, мягко говоря, неудачно - всего одна победа 
в четырех матчах. "Авангард" же наоборот, в противостояниях с 
"автозаводцами" набрал семь из максимально возможных восьми очков. 
Хочешь - не хочешь, на такие вещи на подсознательном уровне держатся в 
голове. С одной стороны, "Авангарду" действительно намного удобнее играть в 
первом раунде с "Ладой". Лететь до Тольятти из Омска ближе, чем до 
Хабаровска, да и играют "ястребы" с "Ладой" в этом сезоне достаточно 
неплохо. "Металлургу" же по такой логике, несмотря на расстояния и разницу в 
пять часовых поясов, предпочтительнее выходить на "Амур".  
В этой истории есть одно большое "но". Мы сейчас говорим о своем взгляде на 
ситуацию. Легко строить предположения, сидя перед ноутбуком и попивая 
вкусный капучино. В командах, надеюсь, царят другие настроения. Если 
"Авангард" и "Металлург" действительно хотят завоевать Кубок Гагарина, то им 
должно быть все равно, с кем играть в первом раунде. "Амур" и "Лада" уступают 
им в уровне мастерства. Да, у хабаровчан сейчас сумасшедший ход, на 
котором они действительно способны убрать фаворита. Но этот самый 
фаворит не за красивые глаза заработал это звание. К тому же, в плей-офф 
гораздо приятнее входить на победной волне. 
"Металлург" и "Авангард" встретятся между собой в понедельник в 
Магнитогорске. Пока что у подопечных Андрея Разина на одно очко больше. 
Если "Авангард" выиграет в основное время, то команды финишируют с 
равным количеством баллов, но при этом "Металлург" все равно будет выше за 
счет большего количества побед в основное время (34 против 31). Поэтому 
единственный шанс "Авангарда" выиграть Восточную конференцию будет в 
победе в основное время. Остается только надеяться на то, что команды 
сыграют между собой на максимуме, а не будут выбирать себе соперников по 
плей-офф. 

https://allhockey.ru/article/show/508683-
Sygrajut_li_Metallurg_i_Avangard_v_Chapaeva 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" Зайцев рассказал о пользе матчей без турнирного 
значения (ТАСС, Москва, 25 февраля 2024) 
Матчи "Спартака" в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге (КХЛ), в которых 
не решаются турнирные задачи, помогают команде сохранить эмоции на плей-
офф. Такое мнение ТАСС высказал защитник красно-белых Егор Зайцев.  
Игры "Спартака" с нижегородским "Торпедо" (7:3), череповецкой "Северсталью" 
(5:3) и минским "Динамо" (26 февраля) не имеют турнирного значения для 
красно-белых. "Спартак" сыграет в первом раунде плей-офф с "Северсталью".  

https://allhockey.ru/article/show/508683-Sygrajut_li_Metallurg_i_Avangard_v_Chapaeva
https://allhockey.ru/article/show/508683-Sygrajut_li_Metallurg_i_Avangard_v_Chapaeva


 

 

"Зная тренера, который в том году работал в "Торпедо", сомневаюсь, что в игре 
"Северстали" что-то кардинально изменится в плей-офф. Они будут 
придерживаться своей идеи: быстрый, комбинационный хоккей через пас, и мы 
будем настраиваться против такой "Северстали", с которой мы играли 
последние две недели", - сказал Зайцев.  
"Это хорошо в плане эмоционального спокойствия - сохранить эмоции на плей-
офф, не тратить их на какие-либо задачи. Есть игры, с помощью которых можно 
набрать игровой тонус", - добавил он.  
"Спартак" завершит регулярный чемпионат на четвертом месте в Западной 
конференции. Первый матч с "Северсталью" пройдет в Москве 29 февраля.  

https://tass.ru/sport/20077761 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 25 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" без Радулова выглядит более "билялетдиновским". Почему без 
капитана казанцы стали играть ярче (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru), Казань, 25 февраля 2024) 
Четыре матча "Ак Барса" без Радулова заставили посмотреть на команду по-
новому. Новое ударное звено Семенова взяло на себя лидерскую ношу, а звено 
Шипачева окончательно выпало. Но главное - команда задышала и стала 
играть в раскрепощенный хоккей. "ТИ-Спорт" объясняет, как без капитана "Ак 
Барс" стал ближе к модели чемпионских команд Билялетдинова.  
"Ак Барс" без Радулова задышал по-новому 
Стабильность результатов "Ак Барса" в последний месяц регулярного 
чемпионата по-прежнему оставляет желать лучшего. Однако наполнение 
хоккея началу к плей-офф действительно разительно отличается от того, что 
болельщики видели в первой половине сезона. Больше нет сонного царства и 
мытарства нападающих у бортов. 
Последний раз Александр Радулов выходил на лед 15 февраля в так 
называемом "ретро-матче" с "Металлургом" во Дворце Спорта. С тех пор "Ак 
Барс" провел четыре матча - дважды выиграл у "Спартака" (3:0) и "Амура" (4:2) 
и дважды уступил - "Металлургу" (1:2) и "Локомотиву" (2:4). Несмотря на такой 
половинчатый результат, по качеству игры ни к одному матчу вопросов нет - 
даже в проигранных "Магнитке" и "Локомотиву" казанцы создали уйму 
моментов, выбегали два в одного или один в ноль, но исход матча решали 
индивидуальные ошибки. 
Без Радулова "Ак Барс" по своей модели более близок к классическому "Ак 
Барсу" золотых образцов Зинэтулы Билялетдинова. С выключением капитана 
из состава у казанской команды четко вырисовывается старая знакомая 
модель: в команде есть новое ударное и самое результативное звено - Семен 
Кошелев, Кирилл Семенов и Станислав Галиев. Есть классическое рабочее 
сдерживающее - Лукоянов, Лучевников, Дыняк. И есть гибрид в виде звена 
Ильи Сафонова, с которым периодически пробуют Галимова, Петрова или 
Барбера. Это напоминает те команды, с которыми Билл трижды забирал 
"ушастого". 
Очевидно, что вариативности у Зинэтулы Билялетдинова без Радулова стало 
даже больше, поскольку нет головной боли о том, кого поставить к возрастному 
лидеру, чтобы тот остался доволен и не срывался на партнеров из-за того, что 
те делают неправильные действия (по мнению самого Александра). 

https://tass.ru/sport/20077761
https://allhockey.ru/news/show/508608-Zaschitnik_Spartaka_Zajcev_rasskazal_o_pol_ze_matchej_bez_turnirnogo_znacheniya
https://sport24.ru/hockey/news-623981-zaytsev-rasskazal-kakuyu-polzu-dayut-matchi-bez-turnirnogo-znacheniya


 

 

Десять шайб в четырех матчах без капитана, или 2,5 гола за игру - средний 
показатель "Ак Барса" в целом по сезону. Команда как минимум не потеряла в 
результативности, но картинка игры и обилие моментов у хоккеистов всех 
звеньем значительно возросло. 
Да, пока подводит реализация стопроцентных моментов. Да, по-прежнему 
бичом этой команды остается игра в неравных составах - ее как не было, так и 
нет, Но очевидно, что команда играет в свое удовольствие, хоккеисты 
раскрепостилась и игроки стали выдавать такие трюки, как вчера сотворил 
Максим Быков в одиночку или как расчертили Галиев и Семенов. 
В игре команды рутинное ремесло уступило место творчеству. Видно, что без 
фигуры, которая буквально давит на команду своими криками, упреками и 
нежеланием уходить со льда, "барсы" играют свободнее и вариативнее. 
Даже если Александр Радулов восстановится еще до плей-офф, 
Билялетдинову стоило бы попридержать игрока и посмотреть еще, как 
коллектив действует без него. На игру приятно смотреть, а реализация 
обязательно подтянется. 
Новое ведущее звено способно заменить поникших Шипачева и Радулова? 
Отдельно стоит проговорить, что новая супер тройка Кошелев - Семенов - 
Галиев, отнюдь не прямая замена лидерскому звену Вадима Шипачева. По 
идее она должна была стать отличным дополнением и второй спецбригадой 
большинства, но лед показывает другие реалии: звено Шипачева откровенно 
выпадает и назвать его лидерским сегодня нельзя при всем желании. 
Появление Семена Кошелева в команде - скорее стечение многих удачных 
обстоятельств, чем прямой расчет менеджмента. Не заигравший в Казани 
Жафяров, плюс не слишком подошедший Андрею Разину Семен и нежелание 
Дамира ехать в Магнитогорск по итогу обернулось приобретением хоккеиста 
для "Ак Барса", который влился в систему Билялетдинова на все сто процентов. 
У Кошелева уже 16 (10+6) баллов в 23 играх за "Ак Барса". 
Не последнюю роль здесь сыграло и взаимопонимание Семена с его давним 
партнером еще по омскому "Авангарду" Семеновым. Кирилл сам по себе 
хоккеист, работающий без осечек - это один из немногих игроков "Ак Барса", к 
которому в течение сезона не возникло ни одного вопроса. А в сочетании с 
таким же работящим, и как отмечает Билл "честным" хоккеистов у них 
получилось максимально эффектное взаимодействие. 
"Мы постоянно разговариваем, есть взаимопонимание, знаем, кто и куда 
побежит. Из этого вытекает результат. 
 Мы играли вместе примерно полтора сезона. Бывало, что менялся второй 
крайний нападающий, но мы понимали, кто и куда бежит, куда стоит отдать 
пас", - рассказал журналистам после игры с "Амуром" Кирилл Семенов. 
И тем не менее, рассчитывать на хотя бы повторение прошлогоднего 
результата только за счет этих парней опрометчиво. Практически вся 
результативность "Ак Барса" сегодня держится на звене Семенова, в то время 
как самые дорогостоящие хоккеисты либо лечатся, либо борются с личным 
кризисом весь сезон. 
Ко всему прочему, не стоит и обольщаться после двух заброшенных шайб 
Станислава Галиева и его голевой передачи. Напомним, это первые шайбы 
Станислава за 28 игр (последний раз забрасывал аж в ноябре). 
 Вчерашний "Амур" - не тот соперник, каким он мог быть еще несколько дней 
назад. Сейчас хабаровчане уже переключились на подготовку к предстоящему 
плей-офф, а лидеров Мартемьянов открыто бережет. 
Во-вторых, Галиев уже разрождался на эпизодические выстрелы осенью, а 
потом вновь уходил в тень. И хоть Билялетдинов после игры хвалил хоккеиста, 



 

 

утверждая, что тот вышел на хорошую форму, рассчитывать, что это серьезный 
помощник в предстоящем плей-офф не стоит. Галиев растерял свои 
способности быстро принимать решения, а его бросок уже давно не тот, что 
был. Даже с учетом такого классного центра как Семенов 22-й номер никак не 
может найти в себе силы играть на прежнем уроне. Вопрос не в физической 
просадке, дело в отсутствии стимулов выкладываться как раньше в одной и той 
же команде. 
По-прежнему плохо работает у "Ак Барса" и большинство. И Билялетдинов 
даже нетипично для него сам заявляет об этом на пресс-конференциях. И это 
серьезный звоночек - Билл уже не видит других инструментов, кроме как 
"жалобы" через прессу. На такие меры он идет только в самых крайних случаях. 
"Беспокоит меня немножко большинство - было достаточно много времени, но 
мы не сработали, к сожалению. А в целом команда потрудилась хорошо", - 
говорил вчера журналистам Зинэтула Хайдярович. 
Остается надеяться, что с возращением Дмитрия Яшкина в "Ак Барсе" вновь 
воссоздастся экс-динамовское звено, и серьезно подкрепит атакующий 
потенциал вдовесок к тройке Семенова.  

https://sport.tatar-inform.ru/news/ak-bars-bez-radulova-vyglyadit-bolee-
bilyaletdinovskim-pocemu-bez-kapitana-kazancy-stali-igrat-yarce-5889115 

К заголовкам сообщений 

Экс-директор "Трактора" назвал составляющие успеха для челябинцев в 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 25 февраля 2024) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин назвал составляющие успеха 
для челябинцев в плей-офф КХЛ. В первом раунде челябинцы могут 
встретиться с "Салаватом Юлаевым" или "Ак Барсом". После 67 матчей 
"Трактор" занимает шестое место в таблице Восточной конференции КХЛ. 
"Без разницы, на кого выходить - на Казань или на Уфу. Обе команды для 
"Трактора" не подарок. Нынешний "Салават Юлаев" - хорошая команда, умеет 
как атаковать, так обороняться, есть сильный вратарь. В "Ак Барсе" Александр 
Радулов, способный завести команду в нужный момент. Зинэтула 
Билялетдинов - наиопытнейший тренер, который много выиграл и многое знает 
о хоккее, ему известна система игры от обороны. 
"Трактор" сможет пройти этих соперников за счет сплочения команды, если она 
будет единым целым. Также за счет поддержки болельщиков, которые 
вернулись на трибуны. Очень многое будет зависеть от вратаря, в плей-офф - 
на 80%. Составляющих много, в том числе удача. Если "Трактор" выйдет во 
второй раунд, это будет хорошее достижение и большой шаг вперед". 

https://www.championat.com/hockey/news-5448116-eks-direktor-traktora-nazval-
sostavlyayuschie-uspeha-dlya-chelyabincev-v-plej-off-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Конечно, я включился". Гендиректор "Трактора" - о вмешательстве в 
тренировочный процесс (Чемпионат.com, Москва, 25 февраля 2024) 
Гендиректор "Трактора" Иван Савин прокомментировал информацию о 
вмешательстве руководства в тренировочный процесс команды. Со старта 
февраля челябинцы проиграли пять матчей кряду, и в СМИ появилась 
информация о конфликте между тренерским штабом и руководством клуба. 
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"После пяти поражений подряд в преддверии плей-офф, конечно, я включился. 
Как и любой руководитель в кризисный момент, должен больше погружаться в 
операционные дела. Мы пообщались с Заварухиным, с Волковым. Тем не 
менее мы сохранили все зоны ответственности. Заварухин готовит команду, 
организовывает тренировочный процесс, выбирает игровую модель на каждый 
матч и подбирает под нее состав. Это только его полномочия, никто не 
вмешивается. Но мне хотелось бы услышать позицию каждого". 

https://www.championat.com/hockey/news-5447934-konechno-ya-vklyuchilsya-
gendirektor-traktora-o-vmeshatelstve-v-trenirovochnyj-process.html 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Салавата Юлаева" Василевский переоделся маскотом на матч 
с "Сибирью" (Чемпионат.com, Москва, 25 февраля 2024) 
Защитник "Салавата Юлаева" Алексей Василевский переоделся маскотом на 
матч с "Сибирью" (1:2). Игрок обороны одел на себя костюм огромной куницы и 
провел в нем два периода, общаясь с болельщиками на трибунах. 
"Оказалось, что быть маскотом очень сложно. Тяжело дышать, костюм просто 
огромный. В конце я решил снять маску и устроить болельщика сюрприз. 
Надеюсь, всем понравилось!", - подписал видео в своем телеграм-канале 
Василевский. 

https://www.championat.com/hockey/news-5448000-zaschitnik-salavata-vasilevskij-
pereodelsya-maskotom-na-match-s-sibiryu.html 

К заголовкам сообщений 

Н. Заварухин: хотелось ли попасть на родной "Салават"? Что Богом 
велено, туда и попали (Чемпионат.com, Москва, 25 февраля 2024) 
Главный тренер екатеринбургского "Автомобилиста" Николай Заварухин подвел 
итоги регулярного чемпионата КХЛ для своей команды, а также выразил 
мнение о том, что ему удалось избежать противостояния с бывшим клубом - 
уфимским "Салаватом Юлаевым" в первом раунде Кубка Гагарина. 
"Итоги регулярного сезона? По календарю были серии, когда 7 игр проводили 
за 14 дней, хотели больше внимания уделить восстановлению команды в этом 
сезоне. Есть парни, которые прибавили в этом сезоне, не было в этом году 
таких явных спадов, как в предшествующем сезоне, без длинных серий 
поражений. 
Не хотелось ли с человеческой точки зрения сыграть против родного 
"Салавата"? Я не думал - мне говорили, и с братом сегодня парой слов 
перекинулся. Что Богом велено, туда и попали", - передает слова Заварухина 
корреспондент "Чемпионата" Родион Власов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5448344-n-zavaruhin-hotelos-li-popast-
na-rodnoj-salavat-chto-bogom-veleno-tuda-i-popali.html 

К заголовкам сообщений 

Н. Заварухин назвал сильные стороны "Ак Барса" перед противостоянием 
в Кубке Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 25 февраля 2024) 
Главный тренер екатеринбургского "Автомобилиста" Николай Заварухин 
прокомментировал победу над ярославским "Локомотивом" (2:0) в 
заключительной игре регулярного чемпионата, а также оценил соперника по 
первому раунду Кубка Гагарина - казанский "Ак Барс". 
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"Хотели закончить домашние игры на позитивной ноте, настраивали ребят на 
тяжелую игру, на подготовку к плей-офф, где каждая ошибка будет решать 
судьбу матчей. Парни выполнили установку, сыграли по заданию, 
самоотверженно, помогли Жене Аликину - и он нам помог. 
"Локомотив" - хорошая репетиция "Ак Барса" по стилю? Да, системная, кубковая 
команда, нужен был такой соперник. "Ак Барс" - опытная, мастеровитая 
команда, может сыграть нестандартно, мало пропускают", - передает слова 
Заварухина корреспондент "Чемпионата" Родион Власов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5448342-n-zavaruhin-nazval-silnye-
storony-ak-barsa-pered-protivostoyaniem-v-kubke-gagarina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 25 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Возвращение Хабибулина в хоккей под угрозой срыва? Ларионов может 
не сдержать обещание из-за ужасной игры "Торпедо" (Sport24.ru, Москва, 
25 февраля 2024) 
Остался всего один матч в регулярке.  
Возвращение Николая Хабибулина - чуть ли не самое долгожданное событие 
этого регулярного чемпионата КХЛ. Появление 51-летнего вратаря, а ныне 
тренера, на последнем рубеже "Торпедо" ожидали как болельщики команды, 
так и те, кто помнят Стену Булина по его блестящей игре в НХЛ. Да и в целом 
это занятный эксперимент. Как хоккеист, завершивший карьеру 10 лет назад, 
будет выглядеть на фоне действующих игроков?  
В этой затее, которую еще в начале осени анонсировал Ларионов, конечно, 
больше пиара, чем практической пользы для клуба. "Торпедо" за последние 
пару лет приучило к тому, что это одна из самых ярких организаций в КХЛ. 
Касается это как непосредственно игры в хоккей, так и в PR-ходов. 
Локомотивом, естественно, тут является Ларионов. Он то и предложил 
Хабибулину тряхнуть стариной.  
"Все началось с шутки. Игорь Николаевич сказал: "Давай ты выйдешь и 
сыграешь". Вроде сначала все посмеялись. А потом дело приобрело серьезный 
оборот. Ну и вот дело дошло до заявки. Теперь готовлюсь наконец-то сыграть. 
Попробую набрать форму", - рассказывал о происхождении этой идеи сам 
Хабибулин.  
От первого шуточного предложения до реальных дел прошло немало времени. 
Только 27 декабря, в последний день для переходов в КХЛ, с Хабибулиным 
подписали контракт хоккеиста. Сразу же стала известна его зарплата - чуть 
больше 7 миллионов рублей. Интересно, что столько же Николай зарабатывал, 
будучи тренером "Торпедо". Перекинув эти деньги из одной ведомости в 
другую, нижегородцы выполнили мало кому заметную задачу - решили вопрос с 
полом зарплат.  
В принципе, подписание Хабибулина как игрока могло и ограничиться этой 
финансовой манипуляцией. Год назад "Торпедо" в канун дедлайна уже 
переподписывало контракты нескольких хоккеистов, чтобы дотянуться до 
нижней планки зарплатного бюджета. Теперь с той же целью нижегородцы 
воскресили карьеру своего тренера. Но Ларионов продолжал утверждать, что 
Николай готов выйти на лед.  
"Николай Александрович готов. Мы сегодня с ним говорили. Я не буду 

раскрывать планы, но он готов выйти на какое‑то время. Мы должны как‑то 

всколыхнуть, дать увидеть его людям, которые не застали его блестящуюигру в 
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НХЛ...Хотим дать возможность ему сыграть, и мы надеемся, что это получится", 
- говорил Ларионов совсем недавно, 12 февраля.  
К тому моменту Хабибулин уже сбросил немало килограмм, вовсю 
тренировался и попадал в заявку как третий резервный вратарь. Собственно, в 
этой роли он заменил своего экс-подопечного Алексея Мельничука, который за 
полгода тренировок в Нижнем Новгороде так и не провел ни одного 
официального матча за "Торпедо". Есть риск, что та же участь постигнет и 
самого Хабибулина. Все дело в положении, в котором оказался волжский клуб.  
Команда, которая стала сенсацией прошлого сезона, в последнее время 
откровенно не впечатляет. И если в первой половина чемпионата "Торпедо" 
бросало то в жар, то в холод, то теперь впору говорить о серьезном кризисе. 
Поражение от ЦСКА стало шестым подряд, а в 11 из 13 последних игр команда 
Ларионова не могла одержать победу. Да и эти две победы были добыты в 
играх аутсайдерами из Сочи и нестабильной командой из Челябинска.  
Если еще месяц-полтора назад можно было спокойно выбрать матч для 
камбэка Хабибулина, то теперь простора для маневра не осталось. Проиграв 
ЦСКА, "Торпедо" упало на седьмое место и прямо сейчас выход на СКА - 
команду, которой нижегородцы год назад проиграли во втором раунде плей-
офф. Но главное, что нижегородцам нужно в экспресс-режиме наладить свою 
игру перед самым важным отрезком сезона. На это у них есть одна-
единственная игра против "Лады".  
"Я Коле дал возможность принять решение, все зависит от него. С другой 
стороны, пока от него нет обратной связи. Он понимает, что нам сейчас, 
наверное, нужно понять, с кем мы входим в плей-офф, с каким вратарем. 
Поэтому пока я не дам ответ на этот вопрос", - а эти слова Ларионов произнес 
уже после матча с ЦСКА. Чувствуете разницу?  
Последнюю победу "Торпедо" одержало со словаком Хуской в воротах. 
Последнюю игру с ЦСКА провел Кульбаков, причем провел довольно неплохо. 
Хотя в недавнем матче со "Спартаком" белорус пропустил пять шайб. Вратари - 
не главная проблема нижегородцев, но заключительная игра регулярки на 
фоне серьезной турбулентности - не лучшее время для красивых и 
одновременно рискованных жестов. Жаль лишь, что тот многомесячный 
разогрев, которым нас дразнили в ожидании дебюта Хабибулина, скорее всего 
уйдет в трубу.  

https://sport24.ru/hockey/article-624016-vozvrashcheniye-khabibulina-v-khokkey-
pod-ugrozoy-sryva-larionov-mozhet-ne-sderzhat-obeshchaniye-iz-za-uzhasnoy-igry-
torpedo 

К заголовкам сообщений 

Игорь Ларионов: "Моя тренерская мечта стать чемпионом КХЛ" 
(Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 25 февраля 2024) 
Главный тренер "Торпедо" НН - о проблемах команды, стиле, общем языке с 
молодыми хоккеистами и погоне Овечкина за Гретцки  
Перед стартом плей-офф наставник "Торпедо" НН Игорь Ларионов приехал в 
редакцию "Комсомольской правды", чтобы получить "Серебряную лань" - 
премию лучшему тренеру 2023 года по голосованию журналистов России. 
А потом Ларионов ответил на вопросы "КП Спорт" - о вызове, который он 
сейчас переживает как тренер, о проблемах "Торпедо", о молодых игроках, 
зрелищном хоккее, любимых книгах и о том, когда Александр Овечкин побьет 
все-таки рекорд Уэйна Гретцки.  
А разговор Игорь Николаевич начала сам. 
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 - Приятно быть в студии, вернуться в "Комсомольскую правду" после довольно-
таки долгого перерыва. Я раньше был у вас в другом здании по другому адресу. 
Очень хорошо знаю эту газету. Еще в советское время перед отъездами на 
чемпионаты мира посещали редакцию, чтобы получить слова напутствия. Так 
что спасибо за приглашение, - признался Игорь Ларионов перед началом 
разговора. 
"Требовать от молодых мальчишек результата было бы нечестно" 
 - В вашей игровой карьере были все трофеи, о которых только возможно 
мечтать - "золото" Олимпиад и чемпионатов мира, Кубки Стэнли... Теперь вы 
тренер. Есть ли у вас сейчас какая-то большая тренерская мечта? Или путь 
важнее цели?  
 - Без мечты невозможно двигаться вперед. Конечно, каждый тренер хочет 
двигаться туда, где победа. А победа - это победа над самим собой, прежде 
всего. Победа над теми задачами, которые ставишь. Победа с тем 
коллективом, с которым ты работаешь для того, чтобы эти ребята стали 
чемпионами. Поэтому мечта - стать чемпионом. 
 - Карьера тренера - это постоянные вызовы и разрешение кризисных ситуаций. 
Есть ощущение, что в эти дни вы вместе с "Торпедо" проходите очередной 
такой вызов. 
 - Да. Ровно все не бывает, какие-то вещи мы можем контролировать, какие-то - 
нет. Есть масса факторов, которые звучат как оправдание: травмы, молодость 
игроков и так далее. Но мы стараемся этого избегать. 
Не хочется опускать руки и играть спустя рукава, понимая, что предстоит 
сложный плей-офф. Не такая глубокая скамейка, хочется дать возможность 
ведущим игрокам взять небольшую паузу, потому что хочется сохранить их 
свежими. Эти вещи влияют на команду, на результат, на психологию. 
Требовать от молодых мальчишек, которым по 17-18 лет, результата, было бы 
нечестно. Они пока к этому не готовы, но они делают больше, чем мы от них 
ожидали. А опыт, который они приобретают, неоценим. Его не купить. 
Ситуация непростая, но мы не будем шарахаться в сторону, не будем себя 
жалеть. Все в наших руках, внутри нашего коллектива. 
 - Как справляться со стрессом во время подобных спадов? 
 - Главное - не терять самообладания. Эмоции - это хорошо, но эмоции иногда 
бывают твоим врагом. Очень важно понимать, что это игра. Завтра будет новый 
день, и ты должен сделать правильные выводы. Сгоряча ничего не решать. 
Это непростая задача. Порой нужно просто перевести дыхание, посмотреть на 
ситуацию с другой стороны и трезво все оценить. Так как игры идут одна за 
одной, приходится делать небольшие коррективы в плане состава, игроков, 
психологии. Каким-то образом всколыхнуть ребят, чтобы груз ответственности 
на них не давил. 
Поэтому задача тренеров - быть спокойными и рассудительными. В то же 
время нужно оставаться требовательными, но не переходить рамки 
дозволенного. Не пускаться в серьезную критику и делать все вещи 
конструктивно для того, чтобы совместно выйти из трудных ситуаций. 
 - Лично у вас есть какой-то антистресс? Книга, например? 10 страниц 
прочитать - и вы уже перегрузились... 
 - Я читаю довольно-таки много, подписан на пару английских изданий. Недавно 
прочитал книгу Тима Гровера ( тренер Майкла Джордана и Коби Брайанта - "КП 
Спорт" ) про вещи, которые я прошел сам как игрок. Как быть другим, несмотря 
на все соблазны, которые сегодня есть в жизни, как быть требовательным к 
самому себе и к профессии. Очень интересно посмотреть на детали с другой 
стороны этого спортивного бизнеса. 



 

 

На данный момент я читаю две книги. Обе, наверное, о психологии. Первая - о 
том, как выходить из разных ситуаций, которые бывают в спорте. Вторая - об 
упорстве: насколько многие вещи становятся простыми, когда ты делаешь 
правильные выводы. 
У нас в сутках 24 часа. Поэтому всегда есть время, чтобы часть дня посвятить 
самообразованию. Почитать выдающихся людей, добившихся многого в этой 
жизни, сверить часы и какие-то вещи брать для себя, двигаться вперед. И 
стараться не задерживаться там, где ты был вчера. Надо жить тем моментом, 
который тебе дается, чтобы делать работу лучше и улучшать людей вокруг 
себя. 
"Если молодежь чего-то не понимает, то у нас тренерская дверь всегда 
открыта" 
 - За вами идет слава тренера, который умеет работать с молодежью. Часто 
бывает, что вы вообще не понимаете, о чем они говорят? 
 - Видя игрока на площадке, ты понимаешь, что из него можно получить. Как его 
раскрыть, как найти то зерно, которое в нем не рассмотрели другие команды. 
Люди приходят к нам в "Торпедо" в 17-18-19 лет, и ты хочешь понять их 
глубину. 
Разные люди раскрываются по-разному. Понятно, что ожидать спонтанного 
успеха нереально. Это занимает время. Надо планомерно идти к развитию и 
терпеливо искать маленькие нюансы в их игре. Это проходит через наши 
тренировки, на которых ребята имеют право на ошибку. 
 - Ну они вас понимают? 
 - Когда ты даешь стрессовую ситуацию, есть вещи, которые молодым сложно 
понять. Небольшое движение головы, тела, бедер имеют огромную роль. Если 
видишь, что игрок начинает паниковать, ты пытаешься ему объяснить: "Есть 
другие ходы, где ты можешь сыграть правильно". 
За этим и кроется понимание. Парни не стараются сыграть суперпросто, чтобы 
понравиться тренеру. Мы хотим, чтобы каждое их движение было логически 
правильным. Это все идет через диалог между тренером и игроком. И мы 
стараемся таким образом развивать ребят. Если они чего-то не понимают, то у 
нас тренерская дверь всегда открыта. Ребята всегда могут прийти, пообщаться. 
У нас есть видео, где мы можем показать какие-то элементы игры, подучить. 
Бывают ошибки, без них никак. С другой стороны, через ошибки приходит 
уверенность. И, в конечном счете, результат. 
 - Действующий капитан команды - 21-летний Богдан Конюшков. Возможно ли 
держать порядок и дисциплину в раздевалке в таком юном возрасте? 
 - Очень непростой вопрос. Быть капитаном парню, который играет всего второй 
сезон в КХЛ... Но играет он очень здорово. Обычно оцениваешь игрока по его 
действиям в игре, как человека, как он себя ведет, как себя готовит. И он 
[Конюшков] в свой 21 год - профессионал. Под этим понятием я имею ввиду 
подготовку к матчу, решение, спокойствие. 
Насколько эти качества влияют на команду, твердый ли он голос внутри 
раздевалки - мне трудно судить. Вы правильно говорите: ему 21 год. Второй год 
в лиге, месяц-полтора как капитан. Но это будущее "Торпедо". Ты выбираешь 
капитана по отношению к игре, мастерству, ответственности. И тут все 
компоненты сходятся, чтобы этот парень рос дальше как лидер. Это тоже 
процесс становления. Мы берем на себя такие риски, это необходимо. 
Слава Фетисов стал капитаном ЦСКА и сборной СССР в, если не ошибаюсь, 23 
года. Это очень трудная, но почетная миссия. Я не сомневаюсь, что и Богдан с 
ней справится. 



 

 

"По окончании карьеры получил три звонка с предложением стать тренером. 
Все отклонил" 
 - Вы поздно начали тренерскую карьеру. В какой момент вы решили все-таки 
пойти по этому пути? 
 - Находясь в игре, но не афишируя этого, я не терял того видения, динамики 
развития хоккея. Параллельно посещал европейские клубы, смотрел, что 
происходит нового в футболе. Эти две игры пересекаются. Приезжая в тот же 
"Ливерпуль", "Манчестер Сити", "Саутгемптон", я учился каким-то вещам, 
которые брал в хоккей. 
Все эти накопленные знания и личный опыт побед подтолкнули меня к работе 
тренером. Очень серьезный вызов, много стресса. Но ты понимаешь, что это 
интересно. Если ты отдаешь часть себя, видишь успех, который дают ребята, 
вырастающие в мастеров, в этом плане это самая большая награда. Ты 
отдаешь больше, чем берешь. 
 - До "Торпедо" и олимпийской сборной предложений не поступало? 
 - Я закончил карьеру игрока в НХЛ в 44 года. Довольно длинный период на 
площадке на высочайшем уровне. По окончании карьеры я получил три звонка 
с предложениями стать тренером: от Геннадия Величкина ( президент 
"Металлурга" - прим. "КП Спорт" ), из "Анахайм Дакс" и "Финикса" до того, как 
туда пришел Гретцки. 
Все три варианта я отклонил. Когда ты находишься долго на льду, то 
понимаешь, что какие-то вещи ты уже не вернешь обратно. Это воспитание 
детей. Дети бывают маленькими раз в жизни. В 32-34 года у тебя еще есть 
время. А в 44, когда уже старшим дочерям 17 лет, младшей 13, сыну 6 лет, ты 
хочешь вернуться туда... 
Поэтому я специально ушел в сторону от игры, посвятил себя более гибким 
планам. Я мог спокойно путешествовать, быть дома. Но в то же время держал 
руку на пульсе, смотрел хоккей. Правда, больше пытался больше быть дома, 
наблюдать за развитием детей. Тогда и сын начал играть. 
 - Все команды, в которые приходил Ларионов-тренер, становились другими по 
рисунку. Почему так? 
 - Когда я получил приглашение от Первого канала поработать комментатором 
на Олимпиаде-2018, стал больше интересоваться нашим хоккеем. Делал какие-
то выводы, видел тот стиль игры, который не характерен для нашего 
менталитета. 
Тогда я находил слова, чтобы как-то эти углы сгладить. Потому что никто не 
хочет слышать на телевидении, как раньше мы играли. Но в то же время 
хотелось вернуть те элементы игры, которые были присущи нам. Поэтому 
принял решение вернуться к истокам, чтобы тот опыт и знания передать 
сегодняшним ребятам. 
"Играть прагматично? Трудно продать такой хоккей молодому поколению" 
 - Что вы ждете от плей-офф Кубка Гагарина? 
 - Здесь важно быть готовым, иметь внутренний стержень, который даст 
возможность делать чуть больше, чем мы делали раньше. Вы видели нашу игру 
с лидером - СКА. Разницы большой, наверное, не увидели. Поражение было, 
да, но здесь очень важно, чтобы все игроки держали удар, дисциплина, отдача. 
Выиграл игру - и настроение меняется. Сразу появляется уверенность, которая, 
может быть, сейчас слегка просела. Но нам никто ее не подарит, если мы не 
сделаем все своими руками. Здесь есть резерв, который мы будем от ребят 
ждать, помогать им. А дальше начнется плей-офф, там будем говорить. 



 

 

 - К слову, о стиле. "Торпедо" прошлогоднее и "Спартак" нынешний - как братья-
близнецы: такая же феерия в атаке, такое же "веселье" в обороне. Это новый 
тренд в КХЛ? 
 - Очень важно, чтобы сегодня игра была интересна для зрителя. Играть 
прагматично, на результат 1:0, просто и прямолинейно? Наверное, трудно 
продать такой хоккей молодому поколению болельщиков. Поэтому игра должна 
нести в себе непредсказуемость, креатив, скорость, удальство. 
Я не вижу другого стиля, который мог бы сегодня привлечь большую аудиторию 
в Нижнем Новгороде и по всей стране, когда приезжает "Торпедо". Приятно, что 
такой хоккей нравится людям. Это то, чего мы хотели достигнуть. Дальше это 
дело будем продолжать. За ним будущее. 
 - Пока в КХЛ меняется стиль, в НХЛ ждут нового короля - Александра 
Овечкина. Ваш прогноз: когда Ови обойдет вечный рекорд Гретцки? 
 - Не могу предположить, сколько времени ему потребуется. Вы знаете, хоккей 
становится все быстрее. Скорости меняются, необходимо подстраиваться под 
новые реалии. Но Овечкину это под силу даже в 38 лет. Он снова начал 
забивать, и забивать достаточно регулярно. Будем надеяться, что Александру 
удастся побить рекорд в течение парочки ближайших сезонов. Я в него верю и 
желаю скорейшего покорения заветной отметки.  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/igor-larionov-moya-trenerskaya-mechta-stat-
chempionom-khl/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 25 февраля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 25 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Зубр" из Минска. Нижегородец Роман Горбунов сразится за Кубок 
Гагарина (Аргументы и Факты (nn.aif.ru), Нижний Новгород, 26 февраля 
2024) 
Вот-вот стартует плей-офф Континентальной хоккейной лиги. Нижегородское 
"Торпедо" несмотря на череду поражений, обеспечило себе участие в 
розыгрыше матчей на вылет еще больше месяца назад. Но, кроме 
"автозаводцев", нижегородским болельщикам будет за кем последить в плей-
офф. За главный трофей КХЛ поборется, например, уроженец Сарова, бывший 
игрок "Торпедо" и обладатель кубка Харламова в составе "Чайки" Роман 
Горбунов. 
Форвард минского "Динамо" в последние годы вообще выступает ярко. 
Достаточно сказать, что Горбунов забрасывал даже в ворота сборной России! 
Nn.aif.ru прикидывает шансы Романа Горбунова и минского "Динамо" в плей-
офф, а заодно вспоминает, кто еще из нижегородских хоккеистов сражался за 
попадание в розыгрыш Кубка Гагарина 2023/24. 
Роман с Беларусью 
За минское "Динамо" 27-летний форвард выступает последние четыре сезона. 
В этом году вместе с "зубрами" Горбунов еще в конце января оформил выход в 
плей-офф. 
Звезд с неба белорусские динамовцы не хватают, но играют в надежный 
хоккей, а иногда могут и пощипать фаворитов. Так, нынешней зимой минчане 
обыгрывали и СКА, и ЦСКА, и столичных одноклубников. Ну, и рождественскую 
победу 5:2 в Нижнем Новгороде над "Торпедо" поклонники "автозаводцев" тоже 
явно не забыли. 
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И не первый год одним из лидеров "Динамо" по праву считают Романа 
Горбунова. В 2024 году коренастый форвард идет на третьем месте в списке 
бомбардиров команды. Похоже, именно в Минске экс-игрок "Торпедо" нашел 
свой второй дом. 
"Роман Горбунов заслужил то, что имеет, своей работой, - считает двукратный 
обладатель кубка Гагарина, в прошлом капитан нижегородского "Торпедо" 
Алексей Потапов. - Заиграть в Нижнем у Горбунова не получилось, он не 
пользовался доверием тренера (тогда - Петериса Скудры. - Ред.), и Роман не 
побоялся поехать в чемпионат Белоруссии, в солигорский "Шахтер", а оттуда в 
высшую хоккейную лигу, в "Рубин" из Тюмени. В ВХЛ Горбунов окреп и сумел 
успешно рестартовать в Континентальной хоккейной лиге уже в составе 
минского "Динамо". Сейчас Горбунов полезен во всех аспектах игры. Он даже в 
кулачных поединках себя отлично показывает. При том что Рома, как правило, 
значительно ниже и легче своих оппонентов, победителем из ледовых боев 
чаще выходит он. Горбунов - ментальный лидер команды!" 
При этом Алексей Потапов предполагает, что в плей-офф минскому "Динамо" 
придется очень тяжело. В первый раунд Кубка Гагарина "зубры" попали с 
восьмого места, а значит, сыграют с кем-то из лидеров сезона. 
Год назад поход "Динамо" оборвался на первой стадии, когда минчане уступили 
СКА (2:4 в серии). Роман Горбунов, к слову, в том противостоянии отметился 
двумя шайбами и одной голевой передачей. 
Можно не сомневаться, что и в плей-офф-2024 уроженец Сарова себя проявит. 
Алексей Потапов прочит земляку большую карьеру в КХЛ и ждет Романа 
Горбунова в одном из российских грандов. 
"Я давно говорю, что Горбунов будет востребован на хоккейном рынке. Как 
только появится возможность, он должен оказаться в одном из топ-клубов КХЛ 
(контракт Горбунова с минским "Динамо" рассчитан до апреля 2025 года. - 
Ред.). Его должны отрывать с руками и ногами", - считает эксперт. 
По мнению Алексея Потапова, такой хоккеист очень пригодился бы "Торпедо": 
"Не знаю на 100%, но, по-моему, в раздевалке "автозаводцев" есть проблемы. 
А Горбунов может быть лидером и на льду, и в раздевалке. У "Торпедо" сейчас 
такого игрока нет". 
Кстати 
С хоккеистами нижегородского "Торпедо" Роман Горбунов пересекается не 
только в матчах КХЛ. В 2022 году нападающий получил белорусское 
гражданство и теперь выступает за сборную Республики Беларусь. В нынешнем 
сезоне в составе национальной команды Горбунов принимал участие в 
нескольких международных турнирах, где его партнерами становились 
торпедовцы Иван Кульбаков, Даниил Бокун и Андрей Белевич. 
За Белоруссию Горбунов выступает результативно. Несколько раз Роман 
огорчал и вратарей сборной России. Например, он забрасывал в российские 
ворота на матчах Кубка Первого канала. 
Последняя охота "волков" 
Хорошие шансы сыграть в плей-офф до последнего сохраняли и еще два 
представителя "золотого состава" "Чайки" образца 2015 года. 
Форвард Кирилл Ураков и вратарь Андрей Тихомиров, которые сейчас 
защищают цвета нижнекамского "Нефтехимика", отчаянно боролись за право 
попасть в заветную восьмерку Восточной конференции. Но за три тура до конца 
гладкого сезона шлагбаум на пути "волков" в Кубок Гагарина поставили как раз 
Роман Горбунов и минское "Динамо". 
Уступив в Минске 1:2, нижнекамцы лишились возможности сыграть в плей-офф. 



 

 

А жаль! Ведь тот же Кирилл Ураков, который в конце 2023 года перешел в 
"Нефтехимик" из "Торпедо", в Нижнекамске показывал симпатичную игру. Он 
даже забил победную шайбу в ворота нижегородцев в "Нагорном" в матче 11 
февраля. 
Но, в отличие от своих бывших одноклубников, у Кирилла Уракова не будет 
даже теоретического шанса побороться за Кубок Гагарина. 
"Я не знаю, почему в "Торпедо" решили отказаться от Уракова. По мне, он и в 
Нижнем играл полезно, - рассуждает Алексей Потапов. - Можно порадоваться, 
что у Кирилла получается в "Нефтехимике". Вот и в игре против "Торпедо" он 
себя проявил. Мы общались накануне того матча, Кирилл говорил, что очень 
волнуется. Я поделился опытом, каково это - играть в "Нагорном", когда зал 
теперь болеет против тебя. Кирилл забил гол, и после игры я ему написал: "Не 
благодари!" 
А вот у Андрея Тихомирова дела в последнее время шли не так здорово. На 
льду кипер не появлялся с января, а теперь не сыграет и в плей-офф, в 
отличие от прошлого года, когда "волки" в первом раунде розыгрыша Кубка 
Гагарина неплохо погрызлись с "Ак Барсом", и Тихомиров стал частью 
татарского дерби. 
К слову, контракт Андрея Тихомирова с "Нефтехимиком" истекает в апреле. 
"Не думаю, что Тихомирову нужно искать себе новую команду, - размышляет 
Алексей Потапов. - "Нефтехимик" показывал симпатичный хоккей и был 
достоин сыграть в плей-офф. В следующем сезоне нижнекамцы вполне смогут 
побороться за восьмерку вновь. А тому же Андрею Тихомирову надо 
постараться проявить себя в "Нефтехимике". Ему есть что доказывать". 
Один в поле не "Витязь" 
Весь регулярный сезон "отпилил" в КХЛ и опытнейший Владимир Галузин. Экс-
капитан нижегородского "Торпедо" второй год выступает в подмосковном 
"Витязе". Кажется, в Балашихе, где базируется клуб, 35-летний хоккеист нашел 
уютную бухту. И команда крепкая, и до Нижнего недалеко. 
Но "Витязь" в сезоне 2023/24 выглядел не конкурентным в борьбе за попадание 
в плей-офф. Подмосковные хоккеисты замыкают турнирную таблицу Западной 
конференции, пропустив вперед себя даже казавшийся совершенно 
безнадежным "Сочи". 
А ведь год назад "Витязь" по итогам регулярки оказался в шестерке лучших 
команд Запада. И в первом раунде плей-офф даже отобрал очки у маститого 
ярославского "Локомотива". Галузин тогда и забросил победную шайбу в 
первом матче серии. Но повторить успех у "Витязя" не вышло. 
Контракт у Владимира Галузина заканчивается в апреле 2024 года. Где один из 
любимцев нижегородской публики окажется на будущий год?  
Лидер минского "Динамо" и наш земляк Роман Горбунов (слева) в матче против 
нижегородского "Торпедо". 

https://nn.aif.ru/society/details/zubr_iz_minska_nizhegorodec_roman_gorbunov_srazi
tsya_za_kubok_gagarina 

К заголовкам сообщений 

Лучшие вратари сезона в КХЛ: Серебряков не потерялся в СКА, Билялов 
не сломался. Кто из них уедет в Америку? (Sport24.ru, Москва, 25 февраля 
2024) 
Итоги регулярного чемпионата.  

https://nn.aif.ru/society/details/zubr_iz_minska_nizhegorodec_roman_gorbunov_srazitsya_za_kubok_gagarina
https://nn.aif.ru/society/details/zubr_iz_minska_nizhegorodec_roman_gorbunov_srazitsya_za_kubok_gagarina


 

 

До окончания регулярного чемпионата КХЛ осталось всего пара дней, а значит - 
мы продолжаем подводить его итоги. На очереди - лучшие вратари сезона. 
Sport24 выделяет первую пятерку.  
Тимур Билялов ("Ак Барс")  
На момент публикации этого материала вратарь "Ак Барса" - лидер по проценту 
отраженных бросков, второй по коэффициенту надежности, а еще он делит 
первое место по сухим матчам с Александром Самоновым. Кто-то скажет, что в 
команде Зинэтулы Билялетдинова любой вратарь превратился бы в Гашека, 
Бродо, а то и вовсе Третьяка. Однако казанцев в этом сезоне откровенно 
колбасит, качество игры далеко не всегда на высоте, и роль Тимура Билялова 
невозможно недооценить. Тем более, что другие вратари "Ак Барса" то и дело 
оказываются в лазарете, что делало нагрузку на первого номера небывало 
высокой. Тем не менее, голкипер, которого раньше регулярно выбывал из-за 
травм, выдержал этот марафон. Весной Билялов, у которого заканчивается 
контракт с родным клубом, станет самым статусным игроком своего амплуа на 
рынке свободных агентов.  
Александр Самонов ("Салават Юлаев")  
По соседству с Биляловым во всех вратарских рейтингах находится его 
соперник по Зеленому дерби. У Александра Самонова все те же 7 игр на ноль, 
что и у голкипера "Ак Барса". По проценту отраженных бросков он уступает 
Тимуру на какие-то десятые доли, а то и сотые. А вот пропускает голкипер 
"Салавата Юлаева" в среднем меньше всех регулярно играющих вратарей в 
лиге. 1,76 шайбы за игру - это очень солидно. Особенно если учитывать, что 
подопечные Виктора Козлова, в отличие от прошлого сезона, не отсиживаются 
у своих ворот. Большую часть регулярного чемпионата уфимцы нацелены на 
атаку, авклад Самонова в результат особенно велик. Сегодня с трудом 
укладывается в голове, что от этого кипера довольно поспешно избавились в 
Санкт-Петербурге. На счастье хоккейной Уфы, его за вменяемую компенсацию 
удалось выменять из "Северстали", а контракт Самонова рассчитан до 2026 
года.  
Владислав Подъяпольский ("Лада")  
Еще один экс-вратарь СКА в нашем списке. Покинув питерский клуб уже после 
начала предсезонных сборов, Владислав Подъяпольский довольно быстро 
напомнил "армейцам" о себе. Уже в сентябре КХЛ признала его лучшим 
вратарем месяца. Не все месяцы были для Владислава настолько же 
удачными, но шесть сухарей из песни не выкинешь. Во многом благодаря его 
надежной игре собранная на коленке "Лада" совершила удачное возвращение в 
главную лигу страны. Подъяпольский как минимум стал тем фундаментом, на 
котором Олег Браташ создавал крепкий коллектив и неприятную для 
соперников команду. У сам Владислав продолжил славные традиции таких 
вратарей как Михайловский, Кошечкин, Фаутин и Маркканен, который блистали 
в Тольятти в лучшие годы местной хоккейной команды.  
Никита Серебряков (СКА)  
На месте Самонова и Подъяпольского в какой-то момент может оказаться 
Никита Серебряков. Никто из вратарей СКА не застрахован от резкой смены 
настроения главнокомандующего. Давление на стражей ворот в Северной 
столице беспрецедентное. Достаточно провалиться в плей-офф и не вовремя 
получить травму, и вчерашняя надежда станет изгоем. Однако пока у 
Серебрякова на берегу Невы все складывается гладко. Лучший вратарь 
прошлого сезона неважно начал сезон за "Адмирал", а после обмена в СКА ему 
потребовалось какое-то время, чтобы вернуть былые кондиции. Но с 
наступлением зимы мы увидели того самого Серебрякова, который способен не 



 

 

только тащить на кураже, но и давать команде стабильность. Во многом с его 
игрой связано вертикальное восхождение команды Романа Ротенберга по 
турнирной таблице.  
Даниил Исаев ("Локомотив")  
Третьим вратарем после Билялова и Самонова, кто пропускает меньше 2 шайб 
за игру, является Даниил Исаев. Кто-то скажет, что все дело в системе игры 
"Локомотива", акценте на обороне и одной из лучших в КХЛ защитных линий. 
Но точно такие же скептические фразы были адресованы Илье Сорокину, когда 
тот выдавал шикарную статистику в ЦСКА у Игоря Никитина. Вот только уехав в 
Нью-Йорк, Сорокин всем доказал, что его супернадежная игра связана не 
только и не столько с моделью игры команды. Вот и Исаеву хоть и помогает 
стиль Никитина, но он сам нередко выручает партнеров. Даниил играет 
довольно зрелищно, то и дело выдавая сейвы для хит-парадов. Ярославскому 
голкиперу 24 года, его контракт с "Локомотивом" заканчивается через год, а в 
НХЛ он никем не задрафтован. Осторожно уже говорят об интересе 
"Питтсбурга", чьим про-скаутом недавно стал Леонид Вайсфельд.  

https://sport24.ru/hockey/article-624061-luchshiye-vratari-sezona-v-kkhl-serebryakov-
ne-poteryalsya-v-ska-bilyalov-ne-slomalsya-kto-iz-nikh-uyedet-v-ameriku 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "В Уфу не верю, в Казани - момент истины для 
Радулова" (Russia-hockey.ru, Москва, 26 февраля 2024) 
По традиции, об итогах недели, для Russia-Hockey.ru, - двукратный 
олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  
ЛИДЕРЫ ВОСТОКА В АТАКЕ - ОМСК, КАЗАНЬ, ЧЕЛЯБИНСК, МАГНИТКА, 
ЕКАТЕРИНБУРГ  
- Что главное на прошедшей неделе?  
- "Сетка" на Западе определится в последний день чемпионата, а вот на 
Востоке все в принципе ясно. Лидеры конференции "Металлург" и "Авангард" 
получат в соперники "Амур" и "Ладу" - тут не важно, в каком порядке, обе эти 
команды уже решили задачу на сезон. А вот в сериях "Салават Юлаев" - 
"Трактор" и "Ак Барс" - "Автомобилист" - все на тоненького.  
Я, кстати, не ожидал, что Екатеринбург вчера победит "Локомотив". Казалось, 
что "Автомобилист" может освободить пятое место "Трактору" и тем самым 
выйти на "Салават Юлаев". На мой взгляд, Уфа - более удобный соперник для 
Екатеринбурга, чем Казань.  
- Почему?  
- Посмотрите на составы. Вратарская линия "Автомобилиста" Аликин - Галкин в 
балансе не слабее дуэта Самонов - Ежов, плюс у Екатеринбурга более 
мастеровитое нападение. А оборонительные линии у команд очень средние.  
Знаю, на меня немного обижаются в Уфе, но еще с начала чемпионата говорю 
о том, что при всей моей любви к хоккейной Башкирии в "Салават" не верю. 
Возрастная и довольно медленная оборона, нет форвардов-легионеров уровня 
Умарка и Хартикайнена. О чем говорить, если там в атаке самый опасный - 37-
летний Кулемин, ну и Хмелевски в каких-то эпизодах может зажечься. Все 
остальные - или середняки, или молодые.  
Да, за счет правильной тактики Уфа в чемпионате прыгнула выше головы, это 
сюрприз. Но в плей-офф нужно чистое мастерство, особенно в атаке. Как 
минимум у пяти команд Востока оно выше - у Омска, Казани, Челябинска, 
Магнитки и Екатеринбурга. Именно в таком порядке.  
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БИЛЯЛЕТДИНОВА НЕВОЗМОЖНО ПОБЕДИТЬ БИЛЯЛЕТДИНОВСКИМ 
ХОККЕЕМ  
- На Уфу с третьим "посевом" вышел "Трактор" - с шестым. Кто ваш фаворит?  
- Не понял, почему Челябинск так неровно провел чемпионат. По потенциалу он 
на Востоке ближе ко второму-третьему месту, но никак не шестой. Отличная, 
сбалансированная атака, молодой Шабанов - открытие сезона. Если в 
Челябинске сработает тренерская рука, то клуб пройдет во второй раунд.  
- Что скажете о паре "Ак Барс" - "Автомобилист"?  
- Тут абсолютно понятно, как будет играть Казань. А вот стиль игры 
Екатеринбурга в последние годы, наоборот, не совсем оформленный.  
Подозреваю, что "Автомобилист" попытается пересидеть соперника в обороне, 
но это будет ошибкой, потому что невозможно победить Билялетдинова 
билялетдиновским хоккеем. На мой взгляд, у Екатеринбурга есть кадровые 
ресурсы сыграть активно и тем самым удивить Казань.  
ЗДОРОВО, ЧТО НАС ЖДЕТ ПЕРЕКРЕСТНЫЙ ПЛЕЙ-ОФФ  
- Удивлены, что Казань входит в плей-офф лишь с четвертым "посевом" на 
Востоке?  
- "Ак Барс" шел по чемпионату натужно. Атаке явно не хватало травмированных 
лидеров - Яшкина и Радулова, а Шипачев выглядел тяжеловато.  
Кстати, Александр Радулов - один из тех немногих хоккеистов, за игрой 
которого всегда смотришь персонально. Был уверен, что в этом сезоне он 
сыграет с настроением, выстрелит, все-таки летом ему подписывать новый 
контракт. Но пока он без настроения и огонька.  
Думаю, предстоящий плей-офф станет для Радулова моментом истины. Ему 37 
лет - как и Кулемину, рано вешать коньки на гвоздь. В плей-офф надеюсь 
увидеть настоящего, огненного Радулова.  
- Получается, на Востоке возможны сюрпризы?  
- В сериях "Магнитки" и "Авангарда" вряд ли будет больше шести матчей. Две 
другие серии могут затянуться - с любым итоговым результатом.  
И еще здорово, что со второго этапа нас ждет перекрестный плей-офф. 
Интриги будет еще больше!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_ufa_neveru_kazan_moment_istiny_radulov_
/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Локо" - один из фаворитов Кубка Харламова. Мощная атака и лучший 
вратарь сезона 2022/2023 (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 
25 февраля 2024) 
Железнодорожники досрочно выиграли "Золотой" дивизион Запада.  
Официальный сайт МХЛ продолжает серию материалов об участниках плей-
офф. Второй материал посвящен "Локо", который традиционно ставит задачу 
выиграть Кубок Харламова.  
Как провели регулярный чемпионат 
"Локо" лишь на старте выглядел тяжеловато. Команда начала сезон в Санкт-
Петербурге сложными матчами против "СКА-1946" и "Динамо СПб". Армейцы 
дважды обыграли ярославцев (5:3, 6:4), а вот с динамовцами команде Олега 
Туабера удалось справиться (5:3, 2:0). В течение сентября "Локо" периодически 
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штормило - были домашние поражения от "СКА-Юниор" (3:4 Б) и московского 
"Динамо" (2:3), но к концу сентября и в октябре ярославцы вышли на проектную 
мощность. "Локо" уверенно побеждал и занял первое место в "Золотом" 
дивизионе Запада. Его железнодорожники не уступили до конца регулярки. У 
команды Таубера были серии из 12 и 13 побед, а проиграть дважды подряд 
"Локо" позволил себе только в сентябре. Ярославцы досрочно выиграли 
дивизион Запада и стали самой результативной командой сезона, забросив 248 
шайб в 52 встречах, это 4,7 гола в среднем за матч.  
Лидеры 
Первым номером ярославцев вновь станет Сергей Мурашов - лучший вратарь 
МХЛ сезона 2022/2023. В чемпионате 2023/2024 статистика Мурашова не такая 
космическая (92,9%, КН 2,07), но он все равно входит в топ-10 голкиперов Лиги 
по коэффициенту надежности и "сухим" матчам (4). Мурашов, получивший опыт 
игры в КХЛ - один из аргументов "Локо" в борьбе за Кубок Харламова.  
Илья Роговский (28+30), Дмитрий Ябелов (27+25) и Егор Сурин (22+30) - в 
десятке самых результативных игроков сезона. С учетом того, что они зачастую 
играют в разных тройках, то каждое из звеньев ярославцев становится 
опасным. Роговский - второй снайпер чемпионата, а Сурин является одним из 
самых сильных игроков 2006 года рождения в стране. Форвард, играющий на 
фланге, может также занять позицию центрального нападающего. Это 
добавляет "Локо" вариативности.  
Самым результативных защитником команды стал Марк Ульев. Обладатель 
Кубка Вызова и один из самых результативных защитников сезона (8+32) стал 
одним из лидеров "Локо". Среди игроков обороны он точно номер один в 
команде Таубера. Зачастую Ульев в атаке действует как четвертый 
нападающий - он умеет поддержать форвардов на любом участке чужой зоны. 
Также Ульев - один из самых полезных игроков регулярки ("+53").  
Усиление 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин на постоянной основе задействует 
двух игроков 2005 года рождения. Дмитрий Симашев и Даниил Бут уже стали 
хоккеистами основной команды. Они помогут "Локо" только в случае вылета 
"Локомотива" из Кубка Гагарина, так что вряд ли тренерский штаб на них 
рассчитывает. Никитин также по ходу сезона привлекал к играм за основной 
состав Мурашова, Сурина и Ульева. Они получили разный опыт, но каждый из 
них попробовал на себе уровень КХЛ.  
Как играли в плей-офф 
"Локо" пока является самой титулованной командой в истории МХЛ. Ярославцы 
выиграли три Кубка Харламова (2016, 2018 и 2019). В 2021 году "Локо" 
остановился в шаге от трофея, уступив московскому "Динамо" (1-4 в серии). Год 
назад "Локо" остановился в полуфинале, уступив будущему чемпиону - "Чайке" 
(0-3). При этом у ярославцев были и неудачные походы, которые заканчивались 
в первом раунде. "Локо" уступал "Белым Медведям" (1-3), "Амурским Тиграм" 
(0-3) и "Стальным Лисам" (0-3).  
Прямая речь  
Конечно, мы довольны, что победили в дивизионе. Выигрывать - всегда 
приятно. Не скажу, что регулярный чемпионат прошел идеально. Были 
небольшие спады. Несмотря на это, мы набирали очки. Ребята - молодцы, в 
тяжелых матчах проявляли характер и побеждали. Конечно, мы уже готовимся к 
плей-офф. Что-то пробовали в последних играх регулярки. Но нам также нужно 
функционально подготовиться. Это первое, что будет влиять на результат в 
матчах на вылет. С точки зрения психологии - посмотрим, как будет команда 
выглядеть. У нас много молодых ребят, им нужно пройти через кубковые игры. 



 

 

Тогда у них появится опыт. У нас всегда стоит задача - победить в следующем 
матче. Будем ее выполнять, тогда и в конце сезона посчитаем, кто и что 
выиграл.  
 Олег Таубер, главный тренер "Локо" 
Соперник 
Команда, которая будет противостоять "Локо" в 1/8 финала определится в 
одной из серий плей-ин, которые на Западе начинаются 29 февраля.  

https://mhl.khl.ru/news/20097/1050722/ 

К заголовкам сообщений 

Иван Волгин, Артем Иванов, Марк Ульев, Максим Соколов и другие герои 
регулярки в МХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 
февраля 2024) 
Краткие итоги регулярного чемпионата МХЛ.  
В регулярном чемпионате МХЛ осталось провести три матча, но они уже почти 
ни на что не влияют. Разве что "Тюменский легион" может переместиться с 
шестой строчки Серебряного дивизиона Восточной конференции на пятое, но 
для участия в плей-ин этого недостаточно.  
Собственно, в плей-ин сложились такие пары: 
 "Академия Михайлова" - "Крылья Советов", "Красная армия" - "Атлант" и МХК 
"Динамо" Санкт-Петербург - "Амурские тигры" на Западе, и "Стальные лисы" - 
"Реактор", "Авто" - "Ладья" и "Сибирские снайперы" - "Кузнецкие медведи" на 
Востоке. Победителей этих пар ожидают "Локо", СКА-1946 и МХК "Спартак", а 
также "Мамонты Югры", "Белые медведи" и "Омские ястребы". Еще по одной 
паре в каждой конференции составили представители Золотых дивизионов, 
занявшие четвертые и пятые места: МХК "Динамо" Москва и "Алмаз" на Западе, 
и "Чайка" с "Ирбисом" на Востоке.  
Победителями конференций стали "Локо" и "Мамонты Югры" - оба с довольно 
большим отрывом. Ярославцы опередили СКА-1946 на восемь очков, югорчане 
"Белых медведей" - и вовсе на 15.  
"Локо" также стал самой результативной командой Запада с 248 заброшенными 
шайбами в 52 матчах (средняя результативность - 4,77 гола за игру), а на 
Востоке лидировали "Кузнецкие медведи", выигравшие Серебряный дивизион - 
182 в 50 (3,64). Наиболее эффективная оборона на Западе была у СКА-1946 - 
98 пропущенных шайб в 52 матчах (в среднем - 1,88 за игру), на Востоке - у 
"Мамонтов Югры" - 83 в 50 (1,66).  
Неудивительно, что лучшие спецбригады реализации большинства тоже были у 
"Локо" - 29,7 %, почти каждое третье использованное удаление: очень близко к 
показателям московского "Динамо" в КХЛ. В этом компоненте западные 
команды МХЛ вообще были успешнее; лучшие представители Востока - 
новокузнечане - в общем зачете заняли всего шестое место (25,6 %).  
Обратная картина в нейтрализации меньшинства: здесь уже доминировал 
Восток, оккупировавший четыре первые строчки. На самой верхней 
расположились опять же "Кузнецкие медведи" (90,2 % - это значительно лучше, 
чем у "Автомобилиста", лидирующего в КХЛ); на пятой - "Локо" с 84,4 %.  
Лучшим бомбардиром регулярки стал дебютант МХЛ Иван Волгин из "Амурских 
тигров", набравший 64 (24+40) очков. Лучшим снайпером - Артем Иванов из 
московского "Динамо" - 30 шайб. Среди защитников лидерство в первой 
номинации разделили Григорий Морозов из "Реактора" (10+30) и Марк Ульев из 
"Локо" (8+32); вторую выиграл Даниил Булыгин из "Академии Михайлова" (14 
шайб).  

https://mhl.khl.ru/news/20097/1050722/


 

 

Нельзя не отметить динамовского вундеркинда, 16-летнего Ивана Рябкина, 
разделившего четвертое место в списке лучших бомбардиров при меньшем, 
чем у конкурентов, количестве проведенных матчей. Всего он набрал 58 
(24+34) очков в 44 встречах, и это второй показатель за всю историю МХЛ для 
хоккеистов, не достигших 17-летия, выше - только Матвей Мичков (84 очка).  
Лучший показатель "плюс/минус" - у Алексея Егорова из СКА-1946, +59.  
Самая результативная тройка Виктор Андрейченко - Даниил Анацкий - Никита 
Сураев из "СКА-юниор", вместе они забросили 44 шайбы, опередив ближайших 
преследователей (звено Дмитрия Ябелова из "Локо") на десять.  
Самым "сухим" вратарем стал Максим Соколов из "Атланта", засушивший семь 
игр из 36. Наилучший процент отраженных бросков (из тех, кто провел не менее 
20 матчей) - у Глеба Саранчука из СКА-1946, 94,2 %. А лучший коэффициент 
непробиваемости у Евгения Волохина из "Мамонтов Югры" - 1,57 шайб, в 
среднем пропускаемых за игру.  

https://www.khl.ru/news/2024/02/25/528232.html 

К заголовкам сообщений 

"СКА-1946" и "Кузнецкие Медведи" на вершине. Итоговый индекс силы 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 25 февраля 2024) 
Математический рейтинг молодежных команд.  
После 24-й недели OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ на Западе первые 
два места остались без изменений: "СКА-1946" стал вторым в дивизионе, но 
обогнал "Локо" в индексе силы. Рывок на четыре позиции и третью строчку 
совершило московское "Динамо", которое вместе с "Академией Михайлова" 
вытеснило МХК "Спартак" из первой пятерки. На седьмое место опустились 
"Амурские Тигры". Небольшой прогресс у "Динамо-Шинника" и "Крыльев 
Советов" (по +1) и у "Атланта" (+2).  
На Востоке "Кузнецкие Медведи" остались на первой строчке, опередив в итоге 
победителя "Золотого" дивизиона "Мамонтов Югры". На третье и четвертое 
место поднялись "Сибирские Снайперы" и "Ирбис" соответственно. Казанцы 
одержали две непростые победы в Новосибирске и вытеснили на пятое место 
"Чайку", с которой сыграют в первом раунде плей-офф. У "Авто" и "Тюменского 
Легиона" плюс одна позиция, у "Стальных Лисов" - плюс две. "Белые Медведи", 
"Омские Ястребы" и "Толпар" потеряли по две строчки.  
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с 
одинаковым количеством баллов. За победу в основное время одна команда 
отнимает у другой 25% ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии 
бросков - 12,5%. Таким образом индекс силы показывает, какие команды в 
настоящий момент находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают 
длительные победные серии.  

https://mhl.khl.ru/news/20260/1050723/ 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Молота" Георгий Горский дисквалифицирован на 1 матч 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 25 февраля 2024) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матчей.  
"Академия Михайлова" - "Красная Армия" (24.02)  
Время - 39:13  
На основании предоставленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на защитника команды "Академия 

https://www.khl.ru/news/2024/02/25/528232.html
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Михайлова" Даниила Булыгина по п.1.2.2 статьи 28 Дисциплинарного 
регламента МХЛ (атака сзади), подвергнуть его денежному штрафу.  
"Молот" - "Ладья" (24.02)  
Время - 35:15  
На основании предоставленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на защитника команды "Молот" Георгия 
Горского по п.1.12.2 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (толчок 
соперника клюшкой), подвергнуть его денежному штрафу и дисквалификации 
на 1 матч.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1050718/ 

К заголовкам сообщений 

Принято решение не накладывать дисциплинарное наказание на 
нападающего "Красной Армии" Егора Соловьева (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 25 февраля 2024) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Академия 
Михайлова" - "Красная Армия", состоявшегося 24 февраля 2024 года.  
Время - 39:13  
На основании предоставленных материалов принято решение не накладывать 
на нападающего команды "Красная Армия" Егора Соловьева санкции, 
предусмотренные Ст.28 Дисциплинарного регламента МХЛ.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1050727/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Кристина Глухарева: "Только после поражения в финале поняла, как 
сильно люблю хоккей" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 
25 февраля 2024) 
 Текущий чемпионат - лучший в карьере Кристины Глухаревой в Женской 
хоккейной лиге. С 29 шайбами, заброшенными в 38 матчах, Кристина является 
лучшим снайпером "Динамо-Невы" и четвертым снайпером сезона, свой 
личный рекорд она перекрыла уже почти в три раза.  
С чем связан такой мощный прогресс? Как на нее повлияло поражение в 
прошлогоднем финале? Кто ее главный болельщик, почему Анна Шохина для 
нее - Анна Константиновна, зачем Кристина танцует хип-хоп и в честь кого она 
назвала свою собаку? Все это и многое другое - в специальном интервью для 
официального сайта ЖХЛ.  
"Та самая победа - единственное, что важно для меня"  
 - Ваше последнее большое интервью датировано летом 2022 года. Кристина 
Глухарева тогда и сейчас: чем вы отличаетесь?  
 - Это вообще два разных человека. Очень много всего изменилось, и 
отношение к хоккею тоже. Все говорят, что я прибавила, а я просто по-другому 
начала смотреть на хоккей. Раньше он для меня был "ты должна, ты обязана, 
потому что в тебя много вложили". И начинаешь себя заставлять, каждый раз 
убеждать себя, что любишь этот вид спорта. А с нынешнего сезона все 
изменилось. Идешь дорабатывать не потому что надо, а потому что хочешь 
стать лучше. Сама хочешь. И мне это нравится.  
 - Играть за родной город - особенное чувство?  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1050718/
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 - Я с самого детства очень гордилась тем, что родилась в Санкт-Петербурге. Я 
настолько люблю его, что не хотела бы вообще уезжать в какой-то другой 
город, хочу жить здесь на постоянной основе. По сравнению с Москвой - небо и 
земля, конечно. Вот правильно говорят: в Москву по работе, а в Питер по 
любви. Для меня так и есть. Разница колоссальная... Я не играла в дальних 
городах, таких как Екатеринбург, Красноярск. В Московской области играла - в 
Дмитрове и Воскресенске. Но все равно шансов приехать домой было не так 
много, только летом и по праздникам. А сейчас я постоянно дома, постоянно у 
меня есть поддержка вживую! Это совершенно другое, нежели когда после игры 
звонишь по телефону. А тут приезжаешь домой расстроенная, а у там конфетка 
лежит, поднимает настроение. Как же я боялась, что меня не возьмут обратно! 
Сам переход организовывался очень долго, там почти все решали без меня. 
Приехала на просмотр, а потом три месяца не знала, оставят меня или нет, 
ждала. И дождалась. История повторилась: когда я дебютировала в ЖХЛ в 
составе тогда еще "Динамо" Санкт-Петербург, мы тоже попали в финал. И тоже 
заняли второе место. Этой весной мы очень верили, что выиграем Кубок. Мне и 
мама говорила: "Я чувствую, вы будете первыми". Но в итоге опять серебро, не 
сделали этот последний шаг...  
 - Как вы переживали это поражение?  
 - Отрицание, гнев, торг - я все это прошла. Гнев, отчаяние, слезы, 
депрессивное состояние... Переживали мы все очень сильно. Но потом 
продолжились тренировки, и пришло принятие. Вот тогда-то я и поняла, как 
сильно, по-настоящему люблю хоккей. И мне захотелось сделать себя лучше, 
чтобы на следующий сезон выйти и добиться этой победы. Потому цель на этот 
сезон - только первое место.  
 - Получается, это серебро стало вашей личной мотивацией?  
 - В плане того, чтобы стать лучше всех в команде - нет. Я захотела стать 
лучше той себя, что была в прошлом сезоне. Чтобы внести больше в 
командный результат. Чтобы это помогло нам победить. Я сейчас совсем не 
радуюсь ни статистике, ни личным рекордам. Все, чего мне хочется, это чтобы 
выиграла команда, чтобы мы радовались все вместе. Та самая победа - 
единственное, что важно для меня.  
"Сказала тренеру: "Я вам докажу, что попаду в хорошую команду"  
 - Кто вас поддерживает в этих стремлениях? Кто ваш главный болельщик?  
 - Моя семья, конечно же. Мой старший брат живет в Москве, и когда он 
приехал в Уфу на финал... Он мог ничего не говорить, но мне это так грело 
душу! Что он ради меня сюда приехал, посмотреть на то, как я играю. Так круто! 
Я счастлива, что моя семья так за меня болеет, что они каждый матч смотрят. 
Мама если из-за работы не успевает, то после работы приходит, включает игру 
и смотрит. Бывает, приезжает позже, чем я с игры, и с порога: "Сейчас буду 
твою игру смотреть". Если матч не очень, я говорю: "Не надо". Но она все равно 
смотрит.  
 - Только поддерживают или могут совет дать?  
 - Ну, мама всегда говорит, что я молодец. Особенно в этом сезоне. Мол, я так 
быстро передвигаюсь, что она меня на льду не видит и путает с кем-то. Раньше 
с Ульяной Шевень путала, потому что у нас волосы - хвостики светлые. Сейчас 
с Аней Шохиной путает, потому что у нас клюшки почти одинаковые. А 
подсказывает больше брат, он раньше занимался хоккеем.  
 - В хоккей вы пошли, потому что видели, как играет брат?  
 - С братом у нас разница в возрасте десять лет, и в детстве я очень - ну вот 
просто очень - сильно любила ходить в его форме. Вот я такая маленькая, в 
огромном шлеме и с клюшкой бегаю по дому и все вокруг разношу! А мама 



 

 

хотела отдать меня в фигурное катание. Папа отвечал: "Нет, она пойдет в 
хоккей". Мама спорила: "Хорошо, сейчас она одно занятие откатается, упадет 
раз двадцать, и на этом все, в фигурное уйдем". А я после первого занятия 
прибежала с сияющими глазами и заявила: "Я пойду еще!" Вот так и начался 
путь в хоккей.  
 - За это время ни разу не пожалели о своем выборе?  
 - Ни секунды. Это мое на двести процентов. Всю душу, всю себя я сейчас 
вкладываю в хоккей.  
 - А кто были вашими кумирами в детстве?  
 - Лет до 13-14 я вообще не знала и не задумывалась о том, кто и как играет в 
женском хоккее. А потом узнала, что Ира Цацына, которая на год старше меня, 
попала в ЖХЛ. И вот только тогда заинтересовалась. А в КХЛ в то время мне 
очень нравилась тройка Панарин - Шипачев - Дадонов. Очень красиво играли!  
 - Вы подражали центрфорварду Шипачеву?  
 - Вообще я начинала крайним нападающим. Справа играла, потом и слева, и в 
центре. А потом меня тренер вообще на три года в защиту послал... Я тогда 
поняла, что просто ненавижу играть в защите. Это ведь не то же самое, что 
возвращаться назад и отрабатывать, это находиться в защите всегда. А мне 
хочется быть впереди, в атаке, хочется забивать. Помню, как подошла к 
тренеру и спросила: "Почему я не в нападении?" Он ответил: "Защитники 
больше ценятся, у тебя будет больше шансов попасть в хорошую команду". И я 
тогда сказала: "Я вам докажу, что и в нападении попаду". И в последний сезон в 
обороне я поехала в молодежную сборную. Так тряслась, когда объявляли 
состав! Думала, что все, если и сейчас буду в защите, не выберусь оттуда уже 
никогда. А меня поставили центральным, да еще в первом звене! Тогда 
решила, что это тот самый шанс, упустить его просто не имею права. С тех пор 
и в ЖХЛ, и в сборной я всегда в атаке.  
 - В 2022 году вы говорили, что в команде тянетесь за Фанузой Кадировой. А 
теперь?  
 - Вот за своей тройкой и тянусь. Мне очень нравится играть вместе с Фанузой и 
Аней Шохиной. Конечно, тренеры бывают недовольны, что я играю как будто 
бы только на них, хотят, чтобы я и себя реализовала. А еще бывает, мы 
лишними передачами увлекаемся. На пустые ворота выходим, и отдаем друг 
другу, пока шайбу не потеряем. Особенно плохо, если заигрываемся в этот 
красивый хоккей, когда еще не сделан результат. Очень стараемся теперь в 
этом смысле перестроиться, сначала забить два-три гола хотя бы, а потом уже 
красотой любоваться.  
 - Как сложилось это звено?  
 - Ой, долгий получился путь. Я играла с Сашей Вафиной и Аней Шохиной, 
потом с Оксаной Братищевой и Фанузой, потом снова с Сашей и Аней, но с 
краю. И в большинстве меня выпускали не в первой бригаде, а во второй. А 
потом попробовали в первой с Фанузой и Аней, и у нас стало получаться! 
Ускорились, пас-пас-пас, на пустые и гол. Понятно же объяснила? В общем, нас 
поставили в постоянную тройку. Надеюсь, когда Аня восстановится после 
небольшой травмы, снова будем играть вместе.  
 - Как не упустить эту химию?  
 - Мы очень много разговариваем, и после игр, и после тренировок. Но самое 
главное - это настроение и самоирония. Даже если кто-то из нас ошибается, мы 
никогда не злимся друг на друга. Вот споткнусь я на тренировке, упаду - и все, 
смеемся, не остановить! А если неудачный день, Аня скажет: "Ну мы лошары". 
И все, поехали дальше, все нормально будет. Это как будто постоянно есть 
плечо рядом. И когда точно знаешь: вот сейчас уйду в атаку - и со мной побегут, 



 

 

или добавь пару шагов ногами - и получишь пас, с которого забьешь. А если не 
забьешь - тебя поддержат. Очень редкое и классное чувство.  
"Мечта останется мечтой, пока не станет целью"  
 - С кем у вас самые близкие отношения в команде?  
 - Юлю Смирнову назвать или по умолчанию? Еще с Анной Константиновной в 
отличных отношениях, она же Шоха Константиновна. С Цацей - Ирой Цацыной - 
с детства знакомы, но сейчас уже скорее просто соседи по раздевалке, которым 
комфортно рядом. Но больше и чаще всего, естественно, с Юлькой общаемся.  
 - С ее подачи вы начали заниматься хип-хопом?  
 - Да, Юля была инициатором. А я, естественно, за любой кипиш! Ну серьезно: 
приходишь куда-нибудь на концерт и хочешь нормально потанцевать, а 
двигаешься как креветка! Кошмар же! И Юлька мне в октябре говорит: "Не 
хочешь как-нибудь на танцы походить?" А потом понеслись выезды, много 
тренировок, и мы не могли вписать это в свой график, да еще найти место, куда 
обеим будет удобно ездить. Хотя в итоге выбрали первую попавшуюся группу. 
И когда приехали с матчей в Дмитрове, записались. Пришли к преподавателю и 
десять раз ее предупредили: "Мы реально креветки, мы никогда в жизни не 
танцевали!"  
 - Но вы же спортсменки! Физическая подготовка, координация, владение телом 
- все есть!  
 - Да, есть. Но проблема-то в зажатости. Учишь связку, а потом думаешь, как ее 
не забыть и не сбиться, и поэтому внутренне не можешь расслабиться. Все от 
головы, а танцы надо чувствовать, это совсем другое! И когда получается - это 
ну очень кайфово.  
 - А что еще, кроме танцев?  
 - Я завела собаку, джек-рассел-терьера. Ему полгода, и он суперактивный! 
Никакого покоя мне теперь, очень много двигаюсь, гуляем по полтора часа 
каждый раз. Я в этот Новый год загадала желание: "Хочу собаку". А второго 
числа подумала: "И чего жду?" Очень-очень давно мечтала именно об этой 
породе, сразу написала заводчице и договорилась. В тот же день говорю брату: 
"Давай кое-куда съездим, но я тебе не скажу, куда". В семье-то все были 
против, если честно. Мы приехали, открывается дверь, выбегает много-много 
собак, и только тогда брат понял, куда приехал. А я так счастлива была, когда 
забрала своего Микеланджело!  
 - В честь скульптора?  
 - Давайте будем честны: в честь любимого черепашки-ниндзя. Кличку полгода 
назад придумала.  
 - А учиться вы успеваете?  
 - Одиннадцать полных классов - и это пока все. Одно время хотела учиться 
адаптивной физкультуре, чтобы помогать людям восстанавливаться после 
травм. По разным причинам не срослось, сейчас остыла. Да, в любой момент 
можно подать документы на корочку ради корочки, мы же профессиональные 
спортсмены, а это Петербург. Но я против, я за осознанный выбор. Хочу 
получить специальность осознанно. Не чтобы говорить кому-то "вот высшее 
образование получаю", а учиться тому, чем потом буду заниматься.  
 - О чем вы мечтаете?  
 - Об олимпийском золоте. Это мечта любого спортсмена в любом виде спорта, 
всегда была и всегда будет. Об этом просто нельзя не мечтать. А все 
остальное - нужно цель себе поставить. Мечта же - она там, за облаками. И 
останется мечтой, пока не станет целью. Поэтому Кубок ЖХЛ - это однозначно 
цель. Четкая и ясная.  



 

 

 - Что хочет хоккеистка, выяснили. А о чем мечтает человек Кристина 
Глухарева?  
 - Она мечтает, чтобы все были добры друг к другу, и никто никого не обижал. И 
все были счастливы и здоровы. Чтобы у каждого сложилась та жизнь, которую 
он хочет. У всех!  

https://www.khl.ru/news/2024/02/25/528189.html 

К заголовкам сообщений 

Новый кубок "Агидели", покер Митрофановой, 100-я победа Таракановой. 
Итоги тура (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 25 февраля 2024) 
24 февраля закончился предпоследний тур регулярного чемпионата 2023/2024. 
Автор телеграм-канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин рассказывает о 
наиболее ярких событиях в прошедших матчах.  
"Белые Медведицы" поднимаются на пятое место  
В первой игре после возобновления чемпионата по три очка набрали 
хоккеистки "Белых Медведиц" Виктория Кулишова и Василиса Гудыменко - обе 
забросили по одной шайбе. Для 17-летней Гудыменко это первый матч в 
карьере с тремя набранными очками. Гол и передачу на свой счет записала 
защитник "Белых Медведиц" Марина Лазарева. У "7.62" первую шайбу в 
карьере забросила 16-летний защитник Юлия Чуркина. Благодаря этой победе 
челябинская команда поднялась на пятое место в таблице.  
Во второй встрече в Челябинске (2:0) по шайбе забросили капитан Екатерина 
Лебедева и Алина Нарудинова, причем первую шайбу пришлось ждать почти 
до половины матча. Вратарь "Белых Медведиц" Милена Третяк отразила все 20 
бросков от хоккеисток "7.62" и оформила четвертый "сухарь" в сезоне.  
Заключительная игра серии также осталась за хоккеистками "Белых Медведиц" 
(3:1). Капитан челябинской команды Екатерина Лебедева набрала 2 (1+1) очка, 
Екатерина Федорова отдала две голевые передачи, а победную шайбу 
забросила Василиса Гудыменко, которая с Марией Надеждиной делит звание 
лучшего снайпера команды (по 12). Единственную шайбу "7.62" забросила 
Мария Полозкова, которая с 19 очками является лучшим бомбардиром своей 
команды. Хоккеистки "7.62" проиграли 12-й матч подряд.  
Первый в карьере покер помог Митрофановой выйти на второе место  
В первой игре между СКСО и "Бирюсой" ярко проявила себя Оксана 
Митрофанова - она впервые в карьере забросила четыре шайбы за игру и 
стала третьей хоккеисткой, набравшей 60 очков в нынешнем регулярном 
чемпионате. Софья Кривошеева, Виктория Бурдукова и Валерия Павлова 
набрали по три очка. Павлова стала второй хоккеисткой, забросившей 200 
шайб в регулярных чемпионатах ЖХЛ. В составе СКСО дубль оформила 
Екатерина Федоркова.  
Вторая игра полностью прошла под диктовку красноярской команды. 17-летний 
вратарь "Бирюсы" Полина Пожидаева сыграла первый матч в карьере и 
оформила игру на "0", отразив все 21 бросок. Оксана Митрофанова набрала 2 
(1+1) очка и забросила 100-ю шайбу в регулярных чемпионатах ЖХЛ. Валерия 
Павлова оформила дубль и стала восьмой хоккеисткой, набравшей 50 очков в 
текущем сезоне. 16-летняя София Ляшкевич помогла отличиться Афине 
Патманидис и набрала первое очко в карьере.  
Третья игра серии не отличилась от предыдущих - снова крупная победа 
красноярской команды (8:1). Нападающий "Бирюсы" Карина Верховцева 
оформила хет-трик и набрала 100-е очко за клуб. Екатерина Чегошева 
забросила две шайбы и отдала три голевые передачи, в третий раз в карьере 
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набрав пять очков за встречу. Валерия Павлова отдала четыре голевые 
передачи. Лучший бомбардир "Бирюсы" Оксана Митрофанова набрала 3 (2+1) 
очка и вышла на второе место среди самых результативных хоккеисток сезона 
с 66 очками. Полина Пожидаева отразила 22 броска и одержала вторую победу 
подряд.  
100-я победа Таракановой помогла "Торпедо" сохранить вторую строчку  
Первые две игры пропускала Анна Шохина у "Динамо-Невы", "Торпедо" 
недосчиталось Ангелины Гончаренко и Елены Зариповой. Первую шайбу 
болельщики увидели лишь во второй половине матча: за неполные восемь 
минут второго периода хоккеистки "Динамо-Невы" забросили три шайбы. 
Таисия Коншина оформила дубль, а Оксана Братищева забросила 23-ю шайбу 
в сезоне. Защитник "Торпедо" Нина Пирогова в большинстве лишила "сухаря" 
Диану Фархутдинову. Лучший бомбардир сезона Ландыш Фаляхова набрала 
очки в десятом матче подряд.  
В первом периоде второго матча хоккеистки "Динамо-Невы" забросили четыре 
безответные шайбы, две из них в большинстве. В середине периода лучший 
снайпер "Торпедо" и Лиги Елизавета Шкалева получила большой штраф до 
конца матча. "Динамо-Нева" сохранило преимущество в счете и одержало 
вторую победу в серии (6:3). По дублю у победительниц оформили Кристина 
Глухарева и Фануза Кадирова, защитник Лиана Ганеева, набрав три очка, 
достигла отметки в 200 результативных баллов в регулярных чемпионатах 
ЖХЛ. У "Торпедо" шайбами отметились Елена Малиновская в меньшинстве и 
дважды Ольга Прокопенко.  
На третий матч в состав "Динамо-Невы" вернулась Анна Шохина. Лучший 
снайпер "Динамо-Невы" Кристина Глухарева забросила свою 30-ю шайбу в 
сезоне, она и Фануза Кадирова набрали по два очка. Но это не помогло 
"Динамо-Неве" одержать третью победу подряд над "Торпедо" (2:3). У гостей по 
два очка набрали Нина Пирогова, забросившая победную шайбу на последней 
минуте, Алена Старовойтова и Ландыш Фаляхова, которая лидирует в гонке 
бомбардиров с 67 очками. Вратарь "Торпедо" Валерия Тараканова отразила 45 
бросков и одержала 100-ю победу в ЖХЛ. В борьбе за второе место 
нижегородская команда сохраняет отрыв в четыре очка.  
"Агидель" второй год подряд выиграла регулярный чемпионат  
Уфимская команда одержала очень уверенную победу в первом матче (7:1). По 
три очка в составе победителей набрали Анна Шибанова и Вероника 
Коржакова. Ксения Тюрина отдала две голевые передачи и достигла отметки в 
100 (50+50) очков в регулярных чемпионатах ЖХЛ. Во втором периоде шайбы 
хоккеисток "Агидели" Алены Миллс, Ольги Сосиной и Вероники Коржаковой 
уместились в 16 секунд! Единственный гол "Торнадо" забила 18-летняя 
Александра Нестерова, которая второй сезон подряд выбивает 20 шайб. 
"Агидель" стала третьей командой в истории Лиги, набравшей 90 очков за один 
регулярный чемпионат.  
Второй матч серии снова закончился победой "Агидели", но уже с менее 
крупным счетом (4:1). В составе уфимской команды дубль оформила защитник 
Анна Свиридова, по шайбе забросили Ольга Сосина и Вероника Коржакова. 
Единственную шайбу "Торнадо" еще в первом периоде с передачи Анны 
Савониной забросила Анастасия Петрова. Вратарь "Агидели" Надежда 
Морозова отразила 21 бросок из 22, она идет на первом месте по основным 
вратарским показателям (1,06 КН и 94,2% ОБ).  
В заключительной игре серии Анна Пругова отразила все 21 бросок и первой 
оформила 40-й матч на "0" в регулярных чемпионатах ЖХЛ. По количеству 
побед в регулярном чемпионате (23) никто не догонит Пругову. Алена Миллс 



 

 

оформила дубль, Вероника Коржакова забросила 25-ю шайбу. Елизавета 
Роднова, Ксения Тюрина и Мария Баталова набрали по два очка, Баталова 
делит первое место среди бомбардиров-защитников с Лианой Ганеевой (по 41 
очку). "Агидель" набрала 97 очков и в пятый раз за девять сезонов выиграла 
регулярный чемпионат ЖХЛ. С этого сезона команде, занявшей первое место в 
регулярном чемпионате, вручается новый кубок.  

https://whl.khl.ru/news/20054/1047254/ 

К заголовкам сообщений 

"Агидель" продолжает лидировать в индексе силы (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 25 февраля 2024) 
Математический рейтинг команд Лиги.  
После 15 туров Женской хоккейной лиги "Агидель" возглавляет индекс силы 
ЖХЛ. Команда выигрывала выиграла все три матча у "Торнадо" и досрочно 
обеспечила себе первое место в турнирной таблице регулярного чемпионата.  
На последнем месте - СКСО.  
Индекс силы - это рейтинг, который подсчитывается математически на основе 
показателей в сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с 
одинаковым количеством баллов. За победу в основное время одна команда 
отнимает у другой 25% ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии 
бросков - 12,5%. Таким образом индекс силы показывает, какие команды в 
настоящий момент находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают 
длительные победные серии.  

https://whl.khl.ru/news/20127/1047253/ 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Ротенберг опубликовал пост в честь 6-летия со дня завоевания Россией 
золота ОИ-2018 (Чемпионат.com, Москва, 25 февраля 2024) 
Главный тренер санкт-петербургского СКА Роман Ротенберг поздравил 
болельщиков с памятной датой - ровно шесть лет назад в этот день сборная 
России выиграла золото Олимпийских игр - 2018 в Пхенчхане (Южная Корея), 
одолев в финале сборную Германии (4:3 ОТ). 
"Вот уже шесть лет прошло, а в памяти тот день, как будто он был вчера. 25 
февраля 2018 года сборная России выиграла олимпийское золото, впервые за 
26 лет. 
Воспоминания, эмоции, невероятное чувство эйфории от проделанной работы 
останутся с теми, кто участвовал в Олимпиаде-2018, навсегда! Я до сих пор во 
всех подробностях помню, сколько сил было затрачено на то, чтобы поехать в 
корейский Пхенчхан, на подготовку команды, на то, чтобы продумать и 
проработать каждую деталь, ведь, как известно, в достижении успеха не бывает 
незначительных мелочей. 
Все было, как в кино со счастливым концом. Броски Никиты Гусева, который 
перевел матч в овертайм, и Кирилла Капризова, принесший нам победу. Как 
наша команда, вся без исключения, на награждении хором пела Гимн России, 
несмотря на запрет организаторов! 
За всем этим стояла слаженная командная работа, долгий и круглосуточный 
труд многих людей! 
Спасибо нашим игрокам, выигравшим золото, тренерскому штабу, докторам, 
массажистам, точильщикам, всем, кто входил в нашу делегацию! 

https://whl.khl.ru/news/20054/1047254/
https://whl.khl.ru/news/20127/1047253/


 

 

Значение этой победы для нашего хоккея и для нашей страны имеют 
колоссальное значение. Думаю, только наши потомки смогут по-настоящему 
оценить силу и важность золота, добытого в Пхенчахане! 
Поздравляю наших болельщиков с памятным днем! Спасибо за Вашу 
поддержку. Мы вернемся на международную арену и победим!" - гласит 
публикация Ротенберга в телеграм-канале. 

https://www.championat.com/hockey/news-5448284-rotenberg-opublikoval-post-v-
chest-6-letiya-so-dnya-zavoevaniya-rossiej-zolota-oi-2018.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Капризов установил рекорд "Миннесоты" (Газета.Ru, Москва, 25 февраля 
2024) 
Капризов в пятый раз за карьеру в НХЛ набрал очки в восьмом матче кряду  
Российский нападающий "Миннесоты Уайлд" Кирилл Капризов был признан 
первой звездой матча регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) с "Сиэтл Кракен".  
Поединок завершился со счетом 5:2 в пользу "дикарей", а Капризов набрал три 
очка, записав на свой счет оформленный дубль и отданную голевую передачу. 
Хоккеист продлил свою результативную серию до восьми матчей. Россиянину 
удалось выдать восьмиматчевую очковую серию в пятый раз за карьеру в НХЛ, 
что является лучшим показателем среди всех игроков "Миннесоты".  
Всего в сезоне-2023/24 Капризов набрал 63 (26+37) очков в 51 матче 
регулярного чемпионата НХЛ.  
26-летний Капризов выступает за "Миннесоту" с 2020 года, до этого он три года 
защищал цвета московского ЦСКА. В России он также играл за новокузнецкий 
"Металлург" и уфимский "Салават Юлаев".  
Второй звездой признан форвард Матс Цуккарелло, оформивший 
ассистентский покер. Замкнул тройку лучших игроков встречи защитник 
проигравшей команды Винс Данн, забросивший одну шайбу. Он открыл счет на 
1-й минуте игры.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/02/25/22413073.shtml 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин - о 60 голевых передачах Кучерова: это говорит о силе 
российской хоккейной школы (RT (russian.rt.com), Москва, 25 февраля 
2024) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин высказался о нападающем 
"Тампа-Бэй Лайтнинг" Никите Кучерове, который стал первым россиянином в 
истории Национальной хоккейной лиги (НХЛ), сделавшим более 60 голевых 
передач в четырех сезонах регулярного чемпионата. 
 "Прежде всего, достижение Кучерова говорит о нашей сильной российской 
хоккейной школе. У нас рождаются такие таланты, которых впоследствии 
воспитывают детские тренеры, наставники команд из КХЛ продолжают 
развитие этих хоккеистов, чтобы в дальнейшем они смогли спокойно влиться в 

https://www.championat.com/hockey/news-5448284-rotenberg-opublikoval-post-v-chest-6-letiya-so-dnya-zavoevaniya-rossiej-zolota-oi-2018.html
https://www.championat.com/hockey/news-5448284-rotenberg-opublikoval-post-v-chest-6-letiya-so-dnya-zavoevaniya-rossiej-zolota-oi-2018.html
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НХЛ и уже там определять результат своей команды и влиять на игру. 
Является ли игра в пас отличительной стороной нашего хоккея? Это 
действительно история нашего хоккея и именно то, что мы принесли в НХЛ еще 
во времена Суперсерии 1972 года. В дальнейшем, с отъездом российских 
хоккеистов в эту лигу, у нее круто поменялось развитие в этом отношении, и 
лучшие моменты, которые есть у нашего хоккея, были взяты там на 
вооружение", - заявил Канарейкин RT. 
Тренер также высказался о соперничестве Никиты Кучерова с канадцем 
Натаном Маккинноном из "Колорадо Эвеланш" за звание лучшего бомбардира 
НХЛ по результатам текущего регулярного сезона. 
"Это тоже в определенной степени столкновение двух хоккейных школ, в 
хорошем смысле этого слова. Каждый из хоккеистов несет в себе то, что 
прививалось ему еще с детства, и такое соперничество дает только большие 
результаты. Тут я определенно за Кучерова, смотреть за его игрой одно 
наслаждение. У него есть не только врожденный талант, но и приобретенный за 
счет своей работы, отношения и характера", - добавил он. 

https://russian.rt.com/sport/news/1277589-kanareikin-kucherov-nhl 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Воронков забил 16 голов за "Коламбус" - это четвертый показатель среди 
новичков клуба (Sport24.ru, Москва, 26 февраля 2024) 
В ночь на 26 февраля (мск) прошел матч регулярного чемпионата НХЛ 
"Коламбус Блю Джекетс" - "Нью-Йорк Рейнджерс". Встреча завершилась 
победой "Блю Джекетс" со счетом 4:2.  
В составе "Коламбуса" голом отметился Дмитрий Воронков. Для него это 16-я 
шайба в дебютной "регулярке".  
Рекорд по голам франшизы в дебютном сезоне принадлежит Кириллу 
Марченко (21). Второе место занимает Пьер-Люк Дюбуа (20), третьей - Рик Нэш 
(17).  

https://sport24.ru/hockey/news-624271-voronkov-zabil-16-golov-za-kolambus-eto-
chetvertyy-pokazatel-sredi-novichkov-kluba 

К заголовкам сообщений 

Кучеров вышел на первое место в истории "Тампы" по матчам с двумя и 
более ассистами (Sport24.ru, Москва, 26 февраля 2024) 
В воскресенье, 25 февраля, "Тампа-Бэй Лайтнинг" обыграл "Нью-Джерси 
Дэвилз" в матче регулярного чемпионата НХЛ. Встреча завершилась со счетом 
4:1.  
Форвард "молний" Никита Кучеров забросил шайбу и отдал три голевые 
передачи.  
Таким образом, российский хоккеист вышел на первое место в истории "Тампы" 

по матчам с двумя и более ассистами, обойдя Мартена Сен‑Луи.  

https://sport24.ru/hockey/news-624247-kucherov-vyshel-na-pervoye-mesto-v-istorii-
tampy-po-matcham-s-dvumya-i-boleye-assistami 

К заголовкам сообщений 

https://russian.rt.com/sport/news/1277589-kanareikin-kucherov-nhl
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Кучеров первым покорил отметку в 100 очков в сезоне-2023/24 НХЛ (RT 
(russian.rt.com), Москва, 25 февраля 2024) 
Нападающий "Тампа-Бэй Лайтнинг" Никита Кучеров продолжает добиваться 
личных достижений в Национальной хоккейной лиге (КХЛ). 
 30-летний воспитанник московского ЦСКА в матче регулярного чемпионата с 
"Нью-Джерси Дэвилз" оформил две результативные передачи и первым 
покорил отметку в 100 очков в сезоне-2023/24. 
У Кучерова на счету 37 голов и 63 голевых паса. Следом в списке лучших 
бомбардиров располагается Натан Маккиннон из "Колорадо Эвеланш" (96 
очков, 34 + 62) и Коннор Макдэвид (89 очков, 21 + 68) из "Эдмонтон Ойлерз". 
Счет в матче в Ньюарке 2:1 в пользу команды из Флориды. Идет второй период. 
Ранее заслуженный тренер России Федор Канарейкин высказался о рекордах 
Кучерова. 

https://russian.rt.com/sport/news/1277714-kucherov-nhl-hokkei 

К заголовкам сообщений 

Да что он творит! Кучеров первым выбил 100 очков в сезоне, повторив 
русский рекорд НХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 25 февраля 2024) 
Никита уничтожил "Нью-Джерси", набрав четыре очка. Превзойдет ли он свое 
достижение пятилетней давности? 
В предыдущей игре с "Айлендерс" Тампа" прервала трехматчевую серию 
поражений, а сегодня переехала из Нью-Йорка в соседний Ньюарк, чтобы 
встретиться с обитающими там "дьяволами". "Нью-Джерси" еще не теряет 
шансов забраться в кубковую восьмерку на Востоке - перед стартовым 
вбрасыванием "Дэвилз" отставали от идущей восьмой Филадельфии" на пять 
очков. 
В первом периоде ни одна из команд не смогла добиться преимущества - ни 
голкипер хозяев Акира Шмид, ни страж ворот "молний" Юнас Юханссон, 
появившийся на льду лишь в четвертый раз в 2024 году, не позволили себя 
переиграть. Зато за первые шесть минут второй трети зрители увидели сразу 
три заброшенные шайбы. Первый выстрел совершила "Тампа". Лучший 
бомбардир "Лайтнинг" и всея НХЛ Никита Кучеров получил очень много 
свободного пространства перед воротами и попытался забить сам, однако путь 
броску преградил защитник "Дэвилз". Шайба отскочила к Виктору Хедману, 
который тут же направил ее в сетку - швейцарский вратарь был бессилен. 
Посмотреть видео можно на официальном сайте НХЛ. Права на видео 
принадлежат NHL Enterprises, L.P. 
Через три минуты преимущество гостей удвоил Брейден Пойнт. Не обошлось 
без доли везения - канадец наносил бросок из-за линии ворот и попал в конек 
Шмиду, от которого шайба закатилась за ленточку. 
Посмотреть видео можно на официальном сайте НХЛ. Права на видео 
принадлежат NHL Enterprises, L.P. 
Незадолго до Пойнта коснуться шайбы успел Кучеров, который оформил 
ассистентский дубль. Но главное даже не это - благодаря второй передаче 
Никита стал первым игроком в этой регулярке, набравшим 100 очков! На это 
майкопскому гению потребовалось всего 59 матчей - в истории "Лайтнинг" никто 
не делал этого быстрее! А предыдущий рекорд - 62 матча - принадлежал... 
Никите Кучерову - да что же он творит! 
Форвард "молний" в четвертый раз в карьере добрался до такой отметки - это 
повторение российского рекорда, который до сегодняшнего дня единолично 
принадлежал Александру Овечкину. Среди действующих игроков НХЛ таким же 
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количеством может похвастаться Леон Драйзайтль, а большим - по шести - 
Сидни Кросби и Коннор Макдэвид. 
"Дэвилз" буквально тут же отыграли одну шайбу - Стивен Стэмкос отправился в 
штрафной бокс, и Тайлер Тоффоли при помощи братьев Хьюзов реализовал 
большинство. 
Посмотреть видео можно на официальном сайте НХЛ. Права на видео 
принадлежат NHL Enterprises, L.P. 
Канадец стал первым за четыре года игроком, проводящим первый год в 
составе "дьяволов", с шестиматчевой результативной серией - в феврале-
марте 2020 года такой же отрезок провел Никита Гусев, который теперь бьет 
рекорды в КХЛ. 
Но этому матчу просто суждено было стать (очередным) матчем имени 
Кучерова, ведь в третьем периоде россиянин оформил ассистентский хет-трик. 
Пусть в голе Брэндона Хагеля на его счету только вторая передача, сути дела 
это не отменяет. А в самой концовке он еще и забросил сам, поразив пустые 
ворота. 
Один русский рекорд Никита сегодня повторил - теперь пойдет за следующим, 
который установил он сам? Напомню, в сезоне-2018/2019 он набрал 128 очков 
в одной регулярке. Сейчас на его счету 102 результативных действия, а 
"Тампе" осталось провести 22 матча. Чтобы превзойти самого себя, Никите 
нужно идти по графику 1,3 очка за игру. Сейчас он в среднем набирает 1,7 - 
новому рекорду быть?  

https://www.championat.com/hockey/article-5448644-nikita-kucherov-nabral-100-
ochkov-v-nhl-i-povtoril-rekord-rossii-tampa-obygrala-nyu-dzhersi.html 

К заголовкам сообщений 

"Не пытаюсь сделать Кучерова более медийным. Он говорит на льду" 
(Спорт-экспресс, Москва, 26 февраля 2024) 
Откровения Дэна Мильштейна - агента многих российских хоккеистов, 
выступающих в НХЛ 
В североамериканских рейтингах, которые расставляют по местам агентов НХЛ 
согласно общей сумме действующих контрактов их клиентов, Мильштейн идет 
на пятом месте примерно из двухсот человек с 501 миллионом 690 тысячами 
долларов. В следующем году эти внушительные цифры станут еще больше на 
86 с половиной миллионов. Менее чем за десяток лет он превратился из 
представителя одного гения, Павла Дацюка, в абсолютно доминирующую 
фигуру среди агентов российских энхаэловцев: от суперзвезд "Тампы" Никиты 
Кучерова и Андрея Василевского до сенсационного новичка "Анахайма" Павла 
Минтюкова, от двукратного обладателя Кубка Стэнли в составе разных клубов 
Ивана Барбашева до автора 39 голов в дебютном сезоне в НХЛ Андрея 
Кузьменко, от скалы в воротах "Айлендерс" Ильи Сорокина до ведущих 
защитников "Тампы", "Лос-Анджелеса", "Айлендерс" и "Оттавы" Михаила 
Сергачева, Владислава Гаврикова, Александра Романова и Артема Зуба, от 
разговорчивого Никиты Задорова до безмолвного Александра Барабанова. 
Мы познакомились в конце 2017 года, когда Мильштейн помог организовать 
встречу в Москве с мамой и первым тренером Кучерова, и так страна узнала о 
том, какие перипетии сопровождали рост в России и отъезд за океан лучшего 
ныне нашего хоккеиста. Все эти годы я вынашивал идею большого интервью с 
человеком, во многом решающим судьбы большинства российских игроков 
НХЛ. Десятки историй о них - перед вами. 
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- Как прокомментируете, мягко говоря, нестандартное поведение вашего 
клиента Кучерова на конкурсах недавнего Матча звезд в Торонто, вызвавшее 
свист канадских трибун? 
- Никита - самый техничный и мастеровитый игрок современной НХЛ, лучший, 
на мой взгляд, хоккеист мира. Притом что он очень не любит обсуждать свою 
результативность и мы с ним никогда этого не делаем, он идет в этом сезоне на 
140 очков. Для него главное - победы, и то, как он в каждом матче отдается 
игре, никому не придет в голову ставить под сомнение. 
Все это намного важнее того формата, в котором Никита решил общаться с 
фанатами на конкурсах Матча звезд. Да и в нем ничего страшного нет. Никто не 
запомнит, что делали многие другие на этих конкурсах, а его запомнили все! 
AStar Game - шоу, а в шоу что главное? Придумать что-то необычное. То, что 
врежется людям в память. А на следующий день он вышел на сам матч, забил 
первый гол, потом отдал передачу - и вообще был одним из лучших среди 
лучших игроков мира. То есть проявил уважение к болельщикам в Торонто, 
которым и махал не раз. 
- Сейчас уже Кучеров находится на таком уровне, когда неизвестных историй о 
нем очень мало. Порадуйте какой-нибудь. 
- Вспоминаю, как он летом 2018 года подписывал долгосрочный контракт с 
"Тампой" за год до истечения предыдущего. Все переговоры проходили в 
условиях строгой секретности в Мичигане, потому что Стив Айзерман, на тот 
момент генеральный менеджер "Лайтнинг", жил под Детройтом, как и я. Он 
приезжал ко мне домой, обсуждали условия. Поставив подпись, Никита сказал: 
"Мне надо написать сообщение Айзерману". 
Тут вернусь в 2011 год на комбайн (слет самых перспективных участников 
будущего драфта, где они проходят физические тесты и собеседования с 
руководителями клубов НХЛ. - Прим. И.Р.). На очень жестких тестах, которые 
юные игроки там проходят, будущие звезды почти никогда не занимают первые 
места, и у каждого есть какие-то недочеты. Кто-то из хоккеистов не дружит с 
велосипедом, у кого-то другие минусы. Айзерман всегда хотел, чтобы у Никиты 
были лучше показатели в прыжках. Но в НХЛ, в отличие от других лиг и стран, 
тебе предлагают варианты - если не идет, условно, с подтягиваниями, ты 
работаешь над той же группой мышц другими упражнениями. 
И Кучеров написал сообщение: "Стив, большое спасибо за контракт. Выше я не 
прыгну, но Кубок Стэнли тебе выиграю". И выиграл, причем два подряд и став в 
обоих лучшим бомбардиром турнира. Правда, Айзермана к тому времени в 
"Тампе" уже не было. 
Не забуду и того, как вечером после той эсэм-эски Никита за ужином отказался 
от десерта, поскольку наутро ему нужно было выходить на тренировку. В 
начале июля, за два месяца до открытия тренировочного лагеря! В день 
подписания восьмилетнего контракта! Абсолютно типичная для него история. 
Кучеров - человек, который сделал себя сам и продолжает делать каждый день. 
- Меня поражает история, как два года спустя он сделал операцию, пропустил 
из-за нее весь регулярный чемпионат, а потом вышел на плей-офф и стал в 
нем второй раз подряд лучшим бомбардиром. 
- Одна из моих любимых фраз - настоящие чемпионы выигрывают на темных 
холодных катках, где нет ни одного человека, а на большую арену при свете и 
полных трибунах приходят забрать свои медали. Надо было видеть, как он 
работал в тот год на полу у себя в гараже, где бесконечно делал растяжки и 
другие упражнения. Восстанавливаться после травм намного труднее, чем 
играть, и он отдавался этому процессу не жалея себя. Поэтому и совершил 
потом это чудо. 



 

 

- "Тампу" тогда многие начали обвинять в лукавстве - что придержали Куча до 
конца регулярки, а потом выпустили на плей-офф, пользуясь дырами в 
регламенте. 
- Ирония судьбы, что в 2015 году "Тампа", уступившая в финале Кубка Стэнли 
"Чикаго" (Кучеров тогда уже играл), обвинила соперника в том же - тогда так 
поступил Патрик Кейн. Операция Никите была необходима - это все видели и 
понимали. 
Первоначально ему давали минимум девять месяцев на восстановление, но 
благодаря той работе, о которой я сказал выше, он вернулся раньше, чем 
предполагалось. И хотел как можно быстрее выйти на лед. "Тампа" однозначно 
не смогла бы вписать его под потолок зарплат, но Никита так любит хоккей, что 
легко мог сказать: "Не буду сидеть и ждать плей-офф. Вы хотите завоевать 
Кубок Стэнли? Дайте мне играть сегодня, чтобы я набрал форму". 
- У Кучерова сумасшедший сезон. Вы видели предпосылки, что он будет 
именно таким? 
- Нормальный сезон! Никита взял летом всего неделю отпуска и работал не 
покладая рук. Он не хоккеист, а ученый. Никита выходит на лед сам с собой и 
работает над тем, что другим кажется мелочами. Угол отскока от бортов при 
определенном движении шайбы - он должен точно знать все! После того как в 
2019 году "Тампа" вылетела 0-4 в первом круге плей-офф от "Коламбуса" после 
сезона с рекордным числом очков для клуба и 128 баллами у самого Никиты, 
для него личная статистика перестала иметь какое-либо значение. Как-то звоню 
ему после игры, в которой он набрал четыре или пять очков. И он все равно 
недоволен, считает, что мог помочь команде больше. 
- Вы пытались сделать Кучерова более медийным? 
- Нет. Мы с Никитой общаемся на разные темы, и я понимаю, что у каждого есть 
свой характер и приоритеты. Кучеров говорит на льду. И я его полностью в этом 
поддерживаю. Каждому свое. 
- Но в свое время он был вполне общительным. А потом вдруг полностью 
закрылся. Что случилось? 
- Выбить 128 очков и проиграть в первом раунде всухую "Коламбусу" было 
очень болезненно. Он рассудил, что лучше радовать болельщиков на льду, чем 
толкать речи с броневика. А вот одержав победу, можно устраивать 
феерическое празднование. 
Причем в первый год они же победили в "пузыре", и во время чествования был 
масочный режим. В тот день мы плавали на лодках, а вечером были в Тампе на 
стадионе команды НФЛ. Фанаты по-настоящему узнают Никиту, уже когда он 
выиграл и все доказал. Тогда он раскован. Он там обнимался и отбивал пятюни 
всем людям, несмотря на пандемию! Я ему пытался говорить: "Никита, ну 
пожалуйста, перестань бушевать, ты же сейчас ковидом заболеешь". Но это 
было бесполезно. И что вы думаете? Заболел я, который стоял в стороне. А он 
остался здоров. 
Во втором году "Тампа" взяла Кубок на домашней арене, где была его семья. И 
там празднование было еще более мощное. Люди увидели только 
минимальную его часть. 
 КУЗЬМЕНКО - "Ванкувер" обменял Андрея Кузьменко в "Калгари". Вариантов 
что-либо доказать системному тренеру Рику Токкету у него уже не оставалось? 
- Такие нюансы обсуждать не готов. Главное, что в "Калгари" у Андрея будет 
много игрового времени, первая бригада большинства, свобода в атакующих 
действиях - все, что ему нужно. Ничего плохого про "Ванкувер" говорить не 
стану, наоборот, Андрей ему безмерно благодарен. Но настало время идти 
дальше. Мы перевернули эту страницу. 



 

 

Уверен, в "Калгари" он обретет стабильность, которая была у него в прошлом 
сезоне в "Ванкувере". Его гол на пятой минуте в первом же матче с паса 
Джонатана Юбердо дает надежду и на это, и на то, что у них получится 
отличная связка. О чем я после игры сказал генеральному менеджеру 
"Калгари", и это подтвердилось во втором матче, когда Андрей забил снова. 
- Еще никто не забыл блистательного дебютного сезона Кузьменко в НХЛ. А как 
он вообще оказался именно в "Ванкувере" в качестве свободного агента? 
- Это интересная история, но сначала расскажу, как мы начали вместе 
работать. Ему 20 лет, его никто не задрафтовал (эта процедура предусмотрена 
только для хоккеистов с 18 до 20 лет. - Прим. И.Р.). Три года, 27 раундов, 
поскольку тогда в лиге была 31 команда, 837 попыток. Август, Кубок мэра 
Москвы, на котором выступал ЦСКА. Мой самый главный скаут по всему миру 
звонит и взахлеб начинает: "Там такой парень - Кузьменко, срочно подписывай 
его! Звони Айзерману в "Тампу", он может играть в НХЛ прямо сегодня!" Знаете, 
как зовут этого главного скаута? 
- Я где-то слышал эту историю, поэтому знаю разгадку. Кучеров. 
- Верно. После этого звоню руководителю скаутского отдела нашей компании 
Александру Тыжных, и он подтверждает: Кузьменко и Константин Окулов могут 
играть в НХЛ хоть сейчас. Так Андрей стал нашим клиентом. Когда у него 
закончился контракт в КХЛ, в его подписании была заинтересована 31 команда 
НХЛ из 32. Мы беседовали с очень многими через Zoom, а потом выбрали пять 
клубов и побывали в каждом из них. 
Кстати, когда читаю в российской прессе новости о том, что таким-то будущим 
свободным агентом интересуются 15 или 20 клубов НХЛ, то мне хочется 
спросить - а почему не 30? Ведь интересоваться - не значит подписать. Значит, 
скаутские службы этих клубов недорабатывают. Так же, как я сам бываю зол, 
когда о каком-то перспективном игроке узнаю не от скаутов нашей компании, а 
со стороны. 
Поначалу Андрей больше всего хотел в "Эдмонтон". Генеральный менеджер 
"Ойлерз" Кен Холланд приезжал к Кузьменко четыре раза. Дважды - еще когда 
он руководил "Детройтом" и дважды - "Нефтяниками". Играть с Коннором 
Макдэвидом было мечтой Кузьменко, хотя мы все пытались его отговорить: 
ставку на одного хоккеиста никогда делать нельзя, ведь неизвестно, как с ним 
сложится "химия". А если нет, что тогда? Но были и видеосообщение от 
Макдэвида, и приход на встречу руководства клуба с ним Уэйна Гретцки... 
 - Что?! 
 - "Эдмонтон" подключил все доступные ему ресурсы. В раздевалке 
потрясающей арены "Ойлерз", лучшей сейчас в мире, для Андрея накрыли 
прекрасный завтрак, и там также был один из заметных нападающих команды 
Зак Хайман. Но мы с игроком и его отцом взвесили все за и против - и приняли 
другое решение. На это повлиял и разговор Андрея с его будущим партнером 
по "Ванкуверу" Ильей Михеевым. 
 - Что за разговор? 
 - В начале июня 2022 года Михеевы семьей отдыхали на нашей яхте в 
Майами. Приехал туда и Кузьменко, потому что у нас до перелета в Канаду 
была встреча с руководством "Флориды". Андрей ломал голову, не знал, какую 
команду выбрать. Почти все шесть часов на яхте он рассказывал про варианты. 
Илья, сам не зная, где скоро окажется, говорит: "Кузя, по тому, что ты 
рассказываешь, я бы на твоем месте выбрал "Ванкувер". А через три недели 
сам Михеев выбирает тех же "Кэнакс"! Хотя на момент того разговора они даже 
не обозначались, было еще рано, поскольку клубы получают право 



 

 

разговаривать со свободными агентами только с 1 июля. На тот момент он еще 
принадлежал "Торонто". 
 - Чем Андрея так впечатлил "Ванкувер"? 
 - Еще до полета в этот город у нас была встреча с руководством "Косаток". Мы 
остановились на один день у меня в Детройте - и, узнав об этом, из Торонто 
пять с половиной часов на машине к нему ехал тогдашний главный тренер 
Брюс Будро и примерно столько же из Пенсильвании - генеральный менеджер 
Патрик Альвин. Такое не могло не произвести впечатления на игрока. 
Из Эдмонтона мы с ним полетели как раз в Ванкувер на последнюю, пятую 
встречу - до того еще были "Флорида", "Анахайм", "Вегас". "Кэнакс" делали для 
него презентацию еще в январе. Генеральный менеджер швед Патрик Алльвин, 
президент по хоккейным операциям Джим Рутерфорд перешли туда из 
"Питтсбурга", они хотели заполучить Кузьменко еще туда и следили за ним 
много лет. Клубный офис - в высотке, прямо соединяющейся с ареной. Пока 
ждем встречи, его спрашивают: хотите что-то попить? Андрей: "Мне, 
пожалуйста, воду с лимоном". Мы все засмеялись - это же не ресторан, а офис 
клуба, откуда у них лимоны? Он привык, что в России у всех руководителей 
есть секретари, которые обеспечивают такой сервис, но в Америке принято по-
другому. Произошло маленькое забавное недопонимание. 
Целый день провели с ними, и пришло время принимать решение. Мы с моим 
помощником Владом Спектором говорим: "Правильнее места, чем "Ванкувер", 
чтобы за год зайти в НХЛ, не найдешь". С учетом того, что Кузьменко предлагал 

контракт 31 клуб, он мог ошибиться 30 раз. Все команды присылали майки с 96‑
м номером и его фамилией - думаю, они в Москве, и при желании можно целую 
комнату из них оформить. Звоним его папе - он тоже за "Кэнакс". А Андрей 
никак не может решить. 
Договорились с клубом, что посмотрим город, а к пяти часам дня вернемся. В 
районе трех Кузьменко принимает-таки решение в пользу "Ванкувера". Я 
покупаю бутылку шампанского, и Андрей с Владом идут в магазин и покупают 
мешочек с пятью лимонами в шутку, потому что эта тема обсуждалась 
постоянно. Поднимаемся в высотку, договариваемся, что во время беседы он 
наденет на себя майку "Кэнакс" и вручит им шампанское и эти лимоны. Заходим 
в офис - а там стоит громаднейшая ваза, доверху набитая лимонами! Мы 
просто выпадаем в осадок и начинаем хохотать. 
Была еще история в "Питтсбурге". В какой-то момент там поменялось 
руководство клуба - Рутерфорд с Альвином перешли в "Ванкувер", пришли 
Брайан Бурк и Рон Хекстолл, сейчас уже уволенные. Последний, став 
генеральным менеджером, посмотрел скаутские отчеты и подтвердил желание 
подписать Кузьменко. А Бурк, которого взяли президентом, вообще понятия не 
имел, что в клубе происходит. Во время Олимпиады в Пекине мы с Хекстоллом 
договорились о Zoom-конференции. Андрей долго не хотел ни с кем общаться, 
пока шел сезон в КХЛ и были шансы сыграть в Китае. Потом с Олимпиадой все 
стало понятно, возникла пауза, и тогда мы организовали разговор. 
Хекстолл хорошо оделся, показывал схемы, все шло гладко. Вдруг в его офис 
на наших глазах влетает Бурк - рубашка наполовину расстегнута, галстук висит 
почти на боку. Влезает в Zoom-разговор, перебивает генерального и начинает 
ни с того ни с сего рассказывать Андрею, какое у "Пингвинз" классное развитие 
в АХЛ. Хекстолл в столбняке, Кузьменко понимает, что там творится что-то 
непонятное. А так бы он мог и там оказаться. 
- С учетом характеристики от Кучерова не было возможности увезти Кузьменко 
как раз к Никите в "Тампу" - ведь у вас хорошие отношения с генеральным 
менеджером этого клуба Жюльеном Брисбуа? 



 

 

- Были более интересные варианты, которые лучше подходили под Андрея и 
его игру. Где бы он в "Тампе" выходил в большинстве, одном из лучших в лиге? 
Когда мы с Кузьменко приехали в Лас-Вегас, генеральный менеджер "Голден 
Найтс" сказал: "Андрей, мы тебя видели вживую 178 раз". - "Сколько?!" Открыли 
компьютер и показали количество файлов со скаутскими отчетами. Главный 
скаут действующих обладателей Кубка Стэнли - один из первых советских 
энхаэловцев Александр Годынюк, другие скауты, генеральный менеджер - 
реально просматривали его 178 раз. 
- Как возник вариант с подписанием рекламного контракта Ильи Михеева с 
компанией, производящей супы? 
- Когда у Михеева был драфтовый год, он даже не знал, где и когда проходил 
этот драфт. Он поздно развился и заиграл гораздо позже других талантливых 
сверстников. Для молодого Ильи пределом мечтаний были база сборной в 
Новогорске, красные шаровары, куртка с гербом национальной команды и 
шапочка с помпончиком. И попал он туда только в 22-23 года. 
Незадолго до этого я ему позвонил: "Илья, я такой-то, хочу с тобой работать. 
Ты - игрок НХЛ". То, что все - правда, он понял в конце августа на Турнире 
Николая Пучкова в Санкт-Петербурге, когда мы к нему в один день привезли 
генерального менеджера "Вегаса" Джорджа Мак фи, его коллегу из "Чикаго" 
Стэна Боумэна и директора по селекции хоккеистов "Торонто" Джима 
Палиафито. 
С Михеевым мы познакомились в мае на чемпионате мира, а к августу я 
организовал вокруг него маркетинговую движуху. К клубам, которые не видели 
его на ЧМ, мы пошли сами по принципу "если гора не идет к Магомету, Магомет 
идет к горе". И к Турниру Пучкова за ним уже стояла очередь. 
Боумэн пришел с иголочки - пиджак, костюм. 
 Полностью подготовленный, изложил свое видение, как Михеев будет играть в 
"Блэкхокс". Палиафито был в майке "Торонто" - и у него был козырь в рукаве. 
Главным тренером тогда был Майк Бэбкок. Встреча проходила в гостинице 
"Коринтия" в Питере - и в какой-то момент он по видео связи звонит Бэбкоку, о 
чем Илья еще не знает. В Америке - шесть утра. Полуголый Бэбкок, 
единственный в мире тренер - член Тройного золотого клуба, косит траву у себя 
дома на лужайке. И машет ему в трубку: "Илья, я Майк Бэбкок. Хочу с тобой 
работать, и ты будешь у меня играть". Останавливает свою косилку и начинает 
рассказывать, где его видит и как именно будет использовать. Три такие 
встречи в один день! 
- С трудом представляю, как у парня крыша от такого не поехала. 
- Илюша - это, наверное, единственный энхаэловец, который летом 
возвращается в Россию, чтобы поехать в деревню к бабушке вскопать ее 
огород (зарабатывая по пять миллионов долларов в год. - Прим. И.Р.). Самый 
простой человек в мире! Прослушав три эти презентации, он тут же встал со 
словом "Торонто". Я ему: "Не спеши, у нас еще целый год для выбора впереди". 
- "Нет, "Торонто" - и все". И через год, когда закончился его контракт с 
"Авангардом", поехал к Бэбкоку. 
 - Который долго там не проработал. 
 - Но то, что он дал ему за те три месяца, Михееву пригодилось до сих пор. 
Бэбкок помог ему стать хоккеистом, которого ценят в лиге. Майк сказал ему в 
той беседе: "Илья, ты будешь играть в топ-звеньях. Но начнешь в третьем. Я 
спокойно построю тебе трамплин, чтобы ты с него взлетел". 
Ближе к приезду я сказал ему: "Илюша, тебе нужно выучить английский". 
Представь, что в твой "Авангард" пришел китаец, без русского языка и 
переводчика. Что будет с этим китайцем у вас в раздевалке? Он: "Я тебя 



 

 

понял". Я убедил его, что нужно приехать в Америку в середине июля. 
"Торонто" предоставило ему репетитора. И он заговорил за очень короткое 
время! Не идеально, конечно, но нормально. 
Первая игра, у него 1-1, первая пресс-конференция. Выводят Илью, все 
спрашивают о впечатлениях. Журналистка Лина хочет переводить, он от ее 
помощи отказывается и выражает готовность отвечать по-английски. И на 
вопрос: "Как тебе в Канаде?" отвечает уже знаменитой тирадой: "Я люблю суп. 
Ем суп - и мне хорошо. Не знаю, почему вы в Канаде не едите супы". 
Все засмеялись. А я, как это услышал, в ту же секунду подумал: "Блин, я тебя 
сейчас озолочу!" Потому что никто лучшей рекламы супа не делал! Наутро я 
дал инструкции моим маркетинговым ребятам обзвонить с этим клипом все 
компании, производящие супы. И самая большая фирма в мире сделала 
Михеева своим главным суп-офицером. Он получил деньги с рекламного 
контракта, по-моему, еще до того, как пришла первая зарплата от "Торонто"! 
Потом еще сделали рекламу на русском языке, где он созванивается со своей 
мамой и ностальгирует по ее супу. - Серьезные деньги? 
 - Сумму озвучить не могу, но ему было хорошо. Тем более для человека, 
который только что пришел в НХЛ. 
 ДЕЛЬЦЫ - У вас репутация человека, который увозит российские таланты в 
Северную Америку. Насколько в связи с этим сложно работать? 
- Дельцов действительно много. Подразделяю агентов на два типа. Одни - как 
мы, вкладывают в этих мальчишек колоссальные ресурсы, чтобы у них был 
шанс заиграть в НХЛ. Я делаю это бесплатно - потому что получаю деньги 
только с энхаэловских контрактов. Иногда мы работаем с ребятами по десять 
лет до того, как они становятся платежеспособными клиентами. Юниорские 
лиги не платят агентам никаких денег, и мои клиенты, выступающие в них, - 
тоже. Мы берем всего от пяти до 15 ребят каждого года рождения, потому что 
работаем на их контракты в НХЛ, а не на что-то другое. 
Другой тип агентов, которых действительно можно назвать дельцами, - те, кто 
забирает в Америку детей, которые заведомо не заиграют в профессиональных 
лигах, потом устраивают в команды непонятного уровня и наперед берут за это 
с родителей бешеные деньги. Если у ребят ноль шансов когда-либо дойти до 
НХЛ, но родители, введенные в заблуждение, продают свои квартиры, машины 
и отдают агентам последние деньги, чтобы их чадо поехало за океан, - это 
неправильно. Я не хочу видеть слезы родителей ребят, у которых изначально 
не было шансов. Мне не нужен поток. Мне нужно, чтобы все, с кем я работаю, 
как минимум попали на драфт. 
Есть статистика, что в хоккей играют 1 миллион 700 тысяч человек. В НХЛ 
менее восьмисот рабочих мест, из которых 450 - постоянные. Нужно это 
понимать и не платить деньги агентам, которые трудоустраивают ребят в 
команды третьего или четвертого юниорского уровня в США, откуда подняться 
невозможно в принципе. Среди наших клиентов больше ребят выступает в 
России, чем в Канаде или США. На прошлогоднем драфте ушли 17 наших 
клиентов, и почти все продолжают играть дома. Мне не нужно забирать всех в 
Северную Америку сразу, у каждого свой срок. 
Когда Родиона Амирова поставили на драфт в "Торонто", задолго до его 
болезни, он очень хотел через год, после истечения контракта с "Салаватом", 
уехать в Канаду. Мы смогли его убедить, что рано, - достаточно посмотреть на 
первую шестерку форвардов "Мэйпл Лифс". Удалось договориться с обоими 
клубами, и впервые в истории "Торонто", подписав с игроком контракт, вернул 
его в аренду в свой же клуб. Мы настаивали, чтобы он еще два года остался в 



 

 

Уфе, поскольку считали, что для НХЛ и тем более "Торонто" он еще не созрел и 
лучше, чем в родном клубе, ему нигде не помогут развиться. 
- То есть вы не сторонник того, чтобы молодые хоккеисты при любых 
обстоятельствах ехали в Северную Америку? 
- Нет. Ситуации бывают разные, и неоднократно случалось, что наши клиенты 
твердили: "Хочу уехать", а мы в агентстве видели, что они еще не готовы ни в 
игровом плане, ни в личностном. Понимаешь, чем дело закончится, приводишь 
аргументы, но не можешь убедить хоккеиста и его родителей. 
Панарин, Зайцев, Зуб, Барабанов, Михеев - если бы все они приехали в 18, то 
через год-два, скорее всего, уже вернулись бы и никогда в НХЛ больше не 
отправились. С другой стороны, сейчас выходит на драфт белорус Артем 
Левшунов - атакующий праворукий защитник. Для него лучшим развитием был 
отъезд в Америку, и он выступает в NCAA, в университете Мичиган Стэйт. Все 
наши клиенты из числа российских вратарей в юниорском возрасте играют в 
России, потому что для них это в сто раз полезнее, чем в Северной Америке. 
В этом году у нашего агентства в топ-10 драфта должно уйти три хоккеиста, и у 
них совершенно разные судьбы. О Левшунове я уже сказал, форвард Иван 
Демидов выступает в России, а канадский защитник Зэйн Перек выступает в 
канадской юниорской лиге, за клуб "Сагино Спирит", где еще недавно играл 
Минтюков. И Паша взял Зэйна под свое крыло, они провели сезон вместе, и это 
на сто процентов поможет Переку. 
- Не опасаетесь ввода ограничений в плане вывоза молодых хоккеистов за 
океан? 
- Все может быть. Это компетенция государства и ФХР, и я туда лезть не буду. 
Но хочу заметить, что из наших клиентов единицы в возрасте от 16 до 20 лет 
играют в Северной Америке. Подавляющее большинство - в России. 
 ДАЦЮК - Как успешный человек может в третьем часу ночи успокаивать 
разъяренного малым игровым временем хоккеиста, причем не звезду? Или 
сидеть сутки с собакой Кучерова, потому что форс-мажор и ее не с кем 
оставить? 
- Это моя работа. Если я выбрал этот путь, то все эти пальцы веером приведут 
только к провалу. Мог я сидеть на диване и ничего не делать? Мог. Но решил 
по-другому, а значит, должен быть готов к любой ситуации. Я работаю не ради 
денег, а потому что мне это нравится. 
Недавно в Детройте ужинали с генеральным менеджером "Тампа-Бэй 
Лайтнинг" Жюльеном Брисбуа, а до того ходили с ним на студенческий хоккей в 
Анн-Арборе - поскольку в одной из команд играл белорус Артем Левшунов, 
который должен уйти на предстоящем драфте в топ-5. И Брисбуа задал вопрос, 
которого я ожидал меньше всего, поскольку, если гуглить мое имя, то 95% 
информации будет о работе в спорте. И только после очень долгих поисков 
можно наткнуться на финансовую сферу, где у меня заслуг гораздо больше. Но 
всем интересен спорт, а Жюльен потратил ужин на то, чтобы спрашивать про 
финансовую компанию. Все просят рассказать про хоккей, а генменеджера 
двукратных обладателей Кубка Стэнли интересует совсем другое. 
К любой работе я с детства относился как к собственному бизнесу. Моя 
обязанность как агента заключается в том, чтобы клиент не испытывал никаких 
бытовых проблем. Они не должны думать ни о чем, кроме хоккея. Точка. 
Часто бывает, что молодые игроки берут телефон у топового хоккеиста своей 
команды, чтобы с его номера дозвониться своему агенту, - иначе он не возьмет 
трубку. И не только в России, но и в НХЛ тоже. Помню, как хоккеисты просили 
мобильный у Никласа Лидстрема в "Детройте" с этой целью. Спрашиваю 
молодого: "А почему ты с этим агентом работаешь?" - "Не знаю. Давно, 



 

 

привык..." - "Привык, чтобы тебя игнорировали с утра до вечера, зато стабильно 
брали деньги?" У меня всегда наготове два запакованных чемодана - для 
поездок на день и на три дня. Как и другие наши сотрудники, в любой момент 
должен быть готов поехать в аэропорт. Потому что, если у твоего клиента 
возникла проблема, а у тебя свои планы и ты говоришь: "Извини, не приеду", - 
он позвонит другому агенту. 
Каждый день получаю много почты примерно такого содержания: "Я фанат 
спорта, возьмите меня на работу или хотя бы на бесплатную стажировку". У 
меня для всех ответ одинаковый: если ты фанат, продолжай им быть. Не 
разочаровывайся, потому что это совсем другая сторона медали, и здесь 
фанатам места нет. 
 - Почему? 
 - Потому что приходится решать такие головоломки, которые не имеют 
никакого отношения к крику "Гол!". Поначалу я просто помогал Паше Дацюку, и 
у меня не было идеи открыть большое агентство. Потому что продолжал 
развивать свою финансовую компанию и тогда не видел преемников, которым 
мог бы доверить ведение ежедневных дел компании. Такой человек вырос 
внутри компании только к 2017 году. 

В 2014‑м Дацюк подписал трехлетний контракт на 21 миллион долларов. На 

этом контракте еще даже чернила не успели высохнуть, когда он позвонил мне 
из России и сказал: "Я решил возвращаться домой". Представляете? Он 
никогда не был американцем и хотел вернуться после каждого отпуска. 
Это был второй из двух раз, когда Кен Холланд у меня на кухне в отчаянии 

просил что-то сделать. Сначала так было в 2012‑м. В НХЛ локаут, Паша уехал 

играть в ЦСКА, они шли на первом месте в КХЛ. Одним январским утром 
случается невозможная для меня ситуация - просыпаюсь в восемь утра и вижу 
40 пропущенных звонков. Оказывается, часа в четыре ночи НХЛ и профсоюз 
договорились об окончании локаута, и надо срочно привозить игроков. Звоню в 
Москву Паше, он реагирует так: "Скажи Кену, что до конца сезона осталось 13 
матчей, мы возьмем Кубок Гагарина и после этого я сразу приеду". А Холланд 
был моим соседом, жил в пяти минутах. Он слышит это и предлагает 
встретиться в кофейне в центре нашего городка. 
Кен меня чуть ли не хватал: "Я не могу сказать Зеттербергу (они были тогда 
двумя лидерами "Ред Уингз"), что Паша приедет к плей-офф, а ты сейчас!" Я 
его понимал, но пробить Пашин настрой казалось невозможным. И тогда Кен 
приехал ко мне домой и отказался уходить с кухни, пока не дам ему хорошие 
новости. Закончилось все тем, что Паша согласился вернуться, но при условии, 
что через две недели ему дадут сыграть в Матче звезд КХЛ в Челябинске. 
Во втором случае сошлись на том, что Холланд пообещал отпустить его за год 
до конца контракта. Он человек слова, если что-то сказал, то точно сделает. Но 
моей задачей было и то, чтобы мой друг вернулся домой не с топором в спине, 
а с букетом цветов в руках. То есть чтобы люди в Детройте поняли и приняли 
его решение. 
Честно говоря, до последнего надеялся, что Паша передумает и свой 
заключительный сезон по контракту отыграет. Десять лет подряд он за свой 
счет - и это стоило бешеных денег - проводил в России летние лагеря для 
детей, и в его штаб входило много тренеров из НХЛ. Они только этих двух 
недель в Екатеринбурге и ждали - днем работа, а вечером отличные русские 
рестораны, дискотека "Пушкин"... Затем Паша добавил Питер, а последний его 
год в НХЛ оказался единственным, когда он сделал лагерь под Детройтом. Для 
него это было как прощание со страной, о чем тогда еще почти никто не знал. 



 

 

За день до его объявления об отъезде умер Горди Хоу, главная легенда "Ред 
Уингз". Похороны были намечены в Детройте на день, когда у Паши проходил 
лагерь. А он в своих именных лагерях сам на льду отрабатывал по полной. Он 
провел тренировку, потом мы поехали в церковь, где было прощание с Хоу. 
Оттуда - на поминки, проходившие на бейсбольном стадионе клуба "Детройт 
Тайгерс", а потом - на "Джо Луис Арену" для финальной встречи с Холландом, 
его замом и главным тренером Джеффом Блэшиллом. 
 Она была организована для того, чтобы еще раз попытаться уговорить Пашу 
остаться. 
Они аргументировали свою позицию, но Дацюк спокойно сказал: "Пришло мое 
время". 
 Оставалось подписать документы, что он по собственному желанию уходит на 
пенсию - это касалось, разумеется, только НХЛ. Не забуду, как тем вечером 
мне нужно было только нажать на мышку, чтобы мейл с подписью отправился в 
клуб, - и у меня вдруг замер палец. Даже в кино такого не видел! Для Паши все 
было просто - он принял решение год назад и теперь уже мысленно был в 
России. А я понимал, что это клик для истории - легенда клуба уезжает, не 
доиграв контракт. 
Через месяц - драфт, где под первым номером уходит Остон Мэттьюс. 
"Детройт" там делает обмен с "Аризоной", в результате которого права на Пашу 
переходят к "Койотам". Я позвонил Паше, в Екатеринбурге была глубокая ночь, 
он спал и перезвонил утром. Сообщил ему об обмене, но он уже был очень 
далек от всего этого. Он был очень счастлив у себя дома. 
Но у болельщиков "Ред Уингз" от его ухода не осталось никакого негативного 
осадка, и годы спустя в одном из американских университетов написали 
исследование о том, как лагерь Дацюка разрулил потенциально 
катастрофический медийный кризис лучшим способом в истории спорта. 
Может, это и преувеличение, но задача была непростой, и мы справились. 
- Были ли закулисные способы этого разруливания? 
- Да. Я использовал некоторых известных североамериканских инсайдеров, 
потихоньку подбрасывая им информацию, что Паша может вернуться в Россию 
и с чем это связано. Когда на публику все вываливается сразу, это вызывает 
шок и, как следствие, ненависть и топоры в спине. А когда порциями, в течение 
полугода, - все постепенно свыкаются с этой мыслью. Краник негатива должен 
открываться понемногу. И когда наступает кульминация и информация 
становится официальной, все уже к этому готовы и говорят: "Паша, дорогой, 
конечно, езжай к дочке. Удачи!" АМИРОВ - Правда ли, что родителей 
скончавшегося от рака мозга Родиона Амирова пригласили на матчи "Торонто", 
за который ему так и не довелось сыграть, и они собираются в Канаду? 
- Да. Мы с ними постоянно на связи, помогли в получении канадской визы. 
Получилось так: родители Родиона написали сообщение президенту "Мэйпл 
Лифс" Брендану Шэнахэну, поздравили его с католическим Рождеством, а тот 
ответил, что хочет пригласить всю их семью в Канаду на домашние игры 
команды. Бывший партнер Русской пятерки по "Детройту" написал Амировым: 
"Вы будете моими личными гостями". 
У папы, мамы и младшей из сестер Родиона визы уже были. Когда он в 

сентябре - октябре 2022‑го ездил в Торонто тренироваться, был план, что его 

включат в заявку "Кленовых листьев" на предсезонную игру против "Оттавы" и 
он проведет столько смен, сколько сможет. Поэтому были сделаны визы для 
родителей, чтобы в такой день они смогли быть на трибунах. 
Но это не получилось - по его здоровью. 



 

 

 В один из октябрьских дней в час или два ночи я был в Детройте, и мне 
позвонил генеральный менеджер "Торонто" Кайл Дубас: "Срочно приезжай за 
Родионом. Если ты его сейчас не заберешь, он до России может уже никогда не 
доехать". Его состояние резко ухудшилось. 
Я сел за руль и через четыре часа был в Торонто. В восемь утра была встреча 
с доктором, который сказал, что ему осталось жить шесть месяцев. В тот день 
мне пришлось прямо из кабинета врача повторить эти слова родителям парня. 
Вот это было по-настоящему страшно. 
К моменту звонка он перестал чувствовать половину лица. Я привез его в 
Майами к себе домой, чтобы он несколько дней погрелся на солнышке. После 
этого мы улетели в Россию. Настоял, хотя Родион не хотел, чтобы нас 
встречали у самолета и на пересадке в Стамбуле, и в аэропорту Домодедово в 
инвалидной коляске. Ходил он нормально, но я понимал, что после перелета 
такая помощь может потребоваться. В Москве, где идти до паспортного 
контроля нужно было долго, он сказал спасибо, поскольку сам это расстояние 
уже не прошел бы. Он улетел в октябре, а родители должны были еще раз 
прилететь в Канаду в ноябре как гости "Торонто" - в НХЛ был день под девизом 
"Хоккей против рака", и там планировалось присутствие Родиона и его семьи, 
которым стоя аплодировал бы весь дворец. Но увы... 
А теперь Шэнахэн снова пригласил семью в Торонто, и у одной из сестер 
Родиона визы не было. Ее удалось сделать буквально за две недели. Встал 
вопрос, когда ехать. Я объяснил им, что в Канаде зимой холодно, пусть в 
городе все здания в центре соединены теплыми переходами. Тем не менее 
порекомендовал им приехать под конец регулярного чемпионата, и это 
произойдет в апреле - на две игры. Сейчас работаю над американскими 
визами, чтобы Амировы смогли побывать в США и проехали по тому же 
маршруту, что Родион, - из Торонто во Флориду. Чтобы провели полноценный 
отпуск, покупались и позагорали. 
 - Как вы сами пережили трагедию Амирова? 
 - Нет в мире курсов, которые учат и объясняют, что такое быть агентом. 90% 
людей считают, что все, чем занимаются люди этой профессии, - выбить из 
клуба большой контракт, получить комиссионные и гулять до следующего 
контракта. 
А мои ребята становятся членами моей семьи. И тут умер мой близкий 
родственник, с которым мы начали работать, когда ему было 16, за два года до 
драфта, на котором "Торонто" выбрал его в первом раунде. И мы прошли с ним 
и его семьей весь этот путь вместе. Мне пришлось дважды говорить 
родителям, сколько их сыну осталось жить, быть один на один с Родионом и 
поддерживать его, когда они с семьей были в разных странах. А потом 
заниматься доставкой его тела из Германии в Россию... 
- Как сам Родион себя вел? Как отреагировал на страшный диагноз, как долго 
пытался бороться? 
- Он ни разу себя не пожалел, не заплакал. 
 Когда доктор дал ему шесть месяцев, мы прилетели в Майами, ехали ко мне 
домой и полпути в машине стояла тишина. Я спросил его: "Родь, ты как?" - "Я-
то нормально. Больше переживаю за родителей". 
В какой-то момент позвонил ему, зная, что он уже не видит. Спросил, как он. 
Родион ответил: "Все нормально". Когда он лечился в клинике в Сколкове, 
мама варила пельмени, а он уже был полностью слепым. И руками наощупь 
вылавливал в тарелке эти пельмени. Все все прекрасно понимали, включая его 
самого. Но не было слов прощания. Смерть не обсуждалась. 
 - Помните последний разговор? 



 

 

 - Да. Это было в Германии. За полторы недели до его смерти я был рядом с 
Родионом и его родителями, у нас были встречи с докторами. Мы ходили по 
городу, возили его в коляске. В какой-то момент я улетел, сказав, что через 
полторы недели вернусь. 
Возвращался из Америки в Мюнхен с двумя пересадками - в Лиссабоне и 
Амстердаме. Когда приземлился в Португалии, позвонил доктор и сказал, что 
Родиону осталось несколько часов. Родители были рядом с ним, но мне надо 
было сообщить им эту весть. Он до последнего был в сознании, полностью 
понимал, что происходит. 
Я к нему не успел. Он умер, когда я был на пересадке в Амстердаме. Опоздал 
буквально на два часа, и это то, что не дает мне покоя. Почему не улетел 
раньше или с более быстрыми пересадками? Да, мы не знали, что все может 
так произойти, но все равно... 

К заголовкам сообщений 
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Хоккейная Медиалига уже сегодня: начинают с матча на открытом 
воздухе, обещают Аршавина и Панарина (Sports.ru/tribuna, Москва, 25 
февраля 2024) 
В матче открытия - "Чисто Питер".  
В медиаспорте пополнение: в воскресенье начинается первый сезон Winline 
Медийной Хоккейной Лиги. Мероприятие пройдет на открытом воздухе в парке 
"Патриот". 
Что такое медиахоккей? Какие команды сыграют? И кто из звезд выскочит на 
лед в первом сезоне? Главное - в нашем гайде. 
Детали о турнире: помогает Дусмухаметов, приз - 3 миллиона рублей, 
запланирован летний сезон со звездами НХЛ 
Футбольная Медиалига появилась в начале 2022 года, и уже к лету стала 
сверхпопулярна: заявки на второй сезон прислали больше сотни команд, а 
трансляции собирали сравнимо с нетоповыми матчами РПЛ. Дальше турнир 
только рос и к 2024-му окончательно стало очевидно, что медийный спорт - 
серьезная история: футбольные клубы приглашают в Кубок России, а Баста 
перевез СКА из Второй лиги в медийную. 
У Медиалиги возникли последователи, желающие опробовать бизнес-модель 
на других видах спорта. 
Весной 2023-го появилась баскетбольная Лига Ставок Media Basket, в которой 
играли Антон Понкрашов и звезды российского стритбола. К концу года 
появилась еще одна баскетбольная лига - от студии "Взял мяч". Иногда 
желание найти новую нишу приводит к экспериментам - есть даже медийный 
гольф с участием Загитовой, Дзюбы и Слуцкого. 
Конечно, объектом интереса стал и хоккей. О желании создать хоккейный 
проект Николай Осипов (президент футбольной Медиалиги) говорил еще в 
конце 2022-го. Идею удалось реализовать лишь через год с помощью новых 
партнеров. "Эту историю со мной делают два выдающихся человека, - 
рассказал Осипов Sports.ru. - Илья Галаев и Вячеслав Дусмухаметов. Она 
объединяет хоккей и медиа. За медиа отвечает Слава, за хоккей - Илья. И я 
тоже отчасти медиа". 
Немного деталей. Илья Галаев - член Совета при Президенте РФ по развитию 
физической культуры и спорта. Он возглавляет физкультурное общество 
"Трудовые резервы". Еще одним партнером стал Вячеслав Дусмухаметов - 



 

 

генеральный продюсер телеканала ТНТ, создатель продакшна Medium Quality и 
шоураннер проекта "Что было дальше?" 
Запланировано два сезона хоккейной Медиалиги.  
Первый пройдет с февраля по апрель. Играют в формате 5x5, стартуют на 
катке в парке "Патриот" под открытым небом. Дальше переезжают на каток 
"Кристалл" в "Лужниках", а финал сыграют на большой хоккейной арене. На 
какой именно - пока не называется. 
Призовой фонд первого сезона - три миллиона рублей. 
Уже сейчас лига анонсирует продолжение - второй сезон пройдет летом 2024-
го на крытых площадках. Обещают, что летом к турниру присоединятся звезды 
КХЛ и НХЛ. 
Знакомимся с командами: блогеры, которые записывали видео с Овечкиным, 
друзья Панарина и клуб из Питера с Аршавиным и Мичковым 
В первом сезоне восемь участников: четыре появились на основе футбольных 
клубов из Медиалиги, и четыре - новички медийных турниров. 
"Чемпион" - команда фонда Росконгресс, который проводит большие выставки 
в России и за рубежом. Команда играла выставочные матчи в рамках 
Международного экономического форума и организовывала небольшие 
турниры. 
В заявке много селебрити: актер Андрей Соколов, дрессировщик Аскольд 
Запашный, джазовый барабанщик Олег Бутман, бывший футболист Дмитрий 
Градиленко (он отвечает за поиск игроков).  
Hockey Brothers - блогеры почти со 100 тысячами подписчиков на ютубе. Этих 
ребят называют хоккейными 2Drots. Сходство и правда есть: HB снимают 
челленджи на неприятное наказание (например, стрижку налысо), играют 
выставочные матчи с другими любителями и ищут новые форматы - например, 
повторяют лучшие буллиты российских хоккеистов. 
Самый популярный ролик на их канале - коллаб с 2Drots в футбольных 
челленджах (258 тысяч). Второй по популярности - челленджи против 
Овечкина. 
Ребята отличаются от более взрослых коллег из "Чемпиона" даже по вайбу и 
стилю одежды. Символично, что такие непохожие команды встретятся уже в 
первом туре. 
"Звезда России". "Команда спортсменов, политиков, госслужащих", - так 
охарактеризовал свой клуб президент Владимир Уткин.  
В заявке - двукратный обладатель Кубка Гагарина Рафаэль Батыршин, 
чемпионы мира Григорий Дрозд и Александр Рязанцев, шоумен Оскар Кучера. 
NBSK - команда блогеров-любителей с хоккейной школой. Руководители 
обещают и дальше привлекать именно блогеров. А еще - регулярно устраивать 
перфомансы. 
Первый продемонстрировали уже на жеребьевке - команда показала 
собственный девиз: "Мы либо выигрываем, либо чему-то учимся". Боссы NBSK 
отметили, что пока чаще учатся. 
ХК "10". Вы наверняка слышали про медиафутбольный клуб ФК "10" звезд ТНТ - 
Азамата Мусагалиева и Дениса Дорохова. Теперь у него есть хоккейный брат. 
Им руководит Айдар Гараев - капитан команды КВН "Союз". Среди заметных 
хоккеистов - Антон Королев, экс-игрок СКА и других команд КХЛ. 
Мусагалиев и Дорохов тоже будут появляться на матчах и возможно даже 
выскочат на лед. Не исключено, что за "Десятку" сыграет нападающий "Нью-
Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин. Команда даже тренируется на Arena Play, 
которую открыл Панарин.  



 

 

"Артемий - наш друг и большой товарищ, - рассказал Антон Королев на 
жеребьевке. - Почему бы не увидеть его в этой лиге? Он с нами все время на 
связи, следит за всем, в чем мы участвуем. Все возможно".  
"Чисто Питер" - теперь у "Зенита" есть и медиахоккейная команда. Пока 
питерцы резонируют сильнее остальных: в заявке Быстров, Широков, 
Погребняк, Жирков, Медведев и даже Аршавин. Да-да, Шава терпеть не может 
медийный футбол, но вписался в хоккей. "Спорт-Экспресс" написал, что за 
"Чисто Питер" может сыграть и нападающий СКА (сейчас - в аренде в "Сочи") 
Матвей Мичков. 
А еще выйти на лед может Светлана Журова - депутат Государственной Думы 
и олимпийская чемпионка по конькобежному спорту: "Собираюсь участвовать, 
пока в команде записана. Все будет зависеть от работы. Я играю давно в 
ночной женской лиге. К тому же мы в конгрессе играем. А ребята, с которыми 
мы вместе тренируемся, предложили в медиалиге сыграть. Мне стало 
интересно". 
TruFighters. Летом 2022-го промоушен Fight Nights Камила Гаджиева ворвался в 
футбольную Медиалигу. Теперь появился хоккейный клуб. Им занимается 
известный агент Шуми Бабаев. Среди его клиентов - Владимир Ткачев, Максим 
Шалунов, Михаил Фисенко. 
Из любопытного: в заявке TruFighters звезда "Амкала" Василий Маврин, 
олимпийский чемпион по гимнастике Никита Нагорный, сам Камил Гаджиев, а 
также его сын - 11-летний Гаджи Ракета (он уже ставил рекорды в футбольной 
Медиалиге).  
"Титан". Команда существует больше 10 лет: сначала выиграла все в 
любительском футболе, затем пошла в медийный и в первый же год стала 
чемпионом Медиалиги. Следующая цель - МХЛ. В заявке есть персонажи из 
футбольного "Титана": игрок Никита Кашай (забил решающий гол в том самом 
финале МФЛ-4) и врач Эмиль Карнеев.  
Похоже, что нас ждет уникальный микс из хоккеистов-любителей, игроков КХЛ, 
звезд медиафутбола и бывших футболистов. 
"Мне интересны противостояния Кашай - Маврин, Гаджиев против Быстрова 
или Широкова, - рассказывает Осипов Sports.ru. - Интересно посмотреть на 
Титаныча в хоккее. Знаю, что ко второму сезону состав участников] 
доукомплектуется футбольными брендами "Родина Медиа", "Броуки" и 2Drots. 
Только у нас можно увидеть как ребята из футбола играют в хоккей, как многие 
крутые шоумены катаются, а может даже рубятся - это тоже добавляет 
перчинки".  
Детали по формату: круговая система и финал четырех 
Команды сыграют один круг: каждый встретится с каждым по разу. Четверо 
лучших отправятся в финал четырех - два полуфинала и главный матч сезона. 
За несколько дней до старта прошла жеребьевка первого тура.  
"Чисто Питер" - TruFighters 
"Чемпион" - Hockey Brothers 
ХК "10" - NBSK  
"Звезда России" - "Титан" 
26 февраля, после первого тура, лига покажет расписание до конца сезона. 
Лига будет медийной: минимум по три селебрити на льду, PRO-игрокам 
запрещено забивать 
В отличие от футбольной Медиалиги, в хоккейной участники не обязаны 
снимать контент. Более того - некоторые команды даже не позиционируют себя 
как блогерские. Почему же лига медийная? Просто здесь будут играть 
селебрити, а не только профи. Для этого лига ввела три статуса. 



 

 

Медиа - блогер, актер, музыкант, журналист или представитель другой 
творческой профессии. 
Медиа-PRO - игрок, который имел или имеет действующий контракт, но ведет 
медийную деятельность. Например, работает на телевидении или ведет блог. 
PRO - олимпийский чемпион, чемпион мира, обладатель Кубка Стэнли. Важно - 
обладатели Кубка Гагарина не входят в категорию PRO. 
Есть ограничения. Игрокам со статусом PRO не разрешат забивать. Увы, голов 
Овечкина в хоккейной медиалиге мы не увидим. 
Из пяти игроков на льду минимум трое должны иметь статус Медиа. Проще 
говоря, любой команде придется выпустить трех блогеров, а настоящих профи 
будет максимум два. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/mediafootballawards/3224395.html 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук надеется, что Игры будущего побудят киберспортсменов на 
занятия реальным спортом (ТАСС, Москва, 25 февраля 2024) 
Хоккеист московского "Спартака" Илья Ковальчук надеется, что Игры будущего 
побудят киберспортсменов больше времени уделять реальному спорту. Об 
этом он рассказал ТАСС.  
"Открытие оставило очень приятное впечатление, - сказал Ковальчук. - Я был 
на хоккее, на одном из матчей "Ак Барса". Интересно, что-то новое. Надеюсь, 
что это побудит ребят, увлекающихся виртуальным миром, заниматься 
реальным спортом. Это важно, так как движение - это жизнь".  
Игры будущего проходят в Казани и завершатся 3 марта, они проводятся по 
новым дисциплинам с использованием современных технологий, цифровой 
среды и физической активности. Формат соревнований подразумевает 
использование последних разработок в области киберспорта, робототехники, 
дополненной и виртуальной реальности, информационных технологий и 
искусственного интеллекта. Участие в Играх будущего примут около 2 тыс. 
человек из более чем 100 стран.  

https://tass.ru/sport/20077743 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 25 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

В шестой раз проходит хоккейный матч на льду реки Амур между Россией 
и КНР (Первый канал # Новости, Москва, 25 февраля 2024) 
Большой фестиваль зимних видов спорта. Россия и Китай. Турнир на границе, 
которая проходит по льду реки Амур. Хоккей и не только. Матчи напряженные, 
кубки получат обе команды - почему? Знает Геннадий Картелев.  
КОР.: Фигуристы с китайским драконом кружат в едином танце. Затем на реке 
Амур представляют международную ледовую открытку, которую несколько 
дней совместно делали китайские и амурские волонтеры.  
Все это в рамках Зимних игр между городами Благовещенск и Хэйхэ. Клюшками 
по льду Амура они стучат не разминки ради - так российские хоккеисты 
приветствуют соперников из Китая. Коробку установили посреди реки: таким 
образом, что площадку ровно по центру разделяет граница двух стран.  
Хоккейный матч на льду реки Амур между Россией и КНР проходит в шестой 
раз. Первыми на лед вышли детские команды, спортсмены по 10 и 11 лет 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/mediafootballawards/3224395.html
https://tass.ru/sport/20077743
https://sport24.ru/hockey/news-623977-kovalchuk-nadeyus-chto-igry-budushchego-pobudyat-kibersportsmenov-na-zanyatiya-realnym-sportom


 

 

сыграли три периода - все как и в большом хоккее. Практически сразу команда 
России забросила две шайбы.  
Михаил МЕДВЕДЕВ, участник матча: Китайские соперники хорошо дали нам 
поиграть, красивый хоккей нам показали.  
Алена БЕРМИЧЕВА: Яркая, насыщенная игра. Ребята были настроены. 
Конечно, переживали, но в итоге собрались, и получилось, и даже шайбы 
забили.  
КОР.: После детей на лед вышли взрослые. Сыграть за российскую команду 
приехали лучшие спортсмены Амурской области. В китайской сборной - 
хоккеисты из Харбина и Цицикара. Игра получилась напряженной.  
МУЖЧИНА, участник матча (Китай): Я уже третий раз участвую в этом 
международном турнире. Мы хорошо готовились, но все равно россияне играют 
отлично, команда сильная. Нам есть чему поучиться.  
КОР.: Кубки вручают обеим сторонам. Ведь победа здесь не главное. Самое 
важное - дружба и сотрудничество.  
Параллельно с хоккейными матчами шли показательные выступления 
автогоночной команды "КАМАЗ-Мастер". Сейчас отмечают 75-летие 
установления дипломатических отношений между нашими странами.  
Владимир Путин подписал распоряжение провести в 2024 и 2025 перекрестные 
Годы культуры России и Китая. "Амур объединяет!" - лозунг II Международного 
фестиваля зимних видов спорта на льду пограничной реки в Благовещенске. 
Алексей ЧЕКУНКОВ: Вижу, с каждым годом это мероприятие становится все 
более интересным, все более насыщенным, добавляются новые компоненты, 
теперь это не только хоккей. У меня единственное пожелание, чтобы это стало 
масштаба как минимум дальневосточного мероприятия, чтобы действительно 
мы собирались с друзьями со всего Дальнего Востока, со всей России.  
КОР.: Наблюдать за играми можно было на набережных китайского города 
Хэйхэ и российского Благовещенска. Их транслировали на больших экранах. 

Похожие сообщения (1): 

• Первый канал (1tv.ru), Москва, 25 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Настоящий Чингисхан: как на "Играх будущего" в Казани зажглась новая 
хоккейная звезда (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 25 февраля 
2024) 
Одним из ярчайших моментов "Игр будущего" в фиджитал-хоккее останется 
выступление клуба Barys Cyber Team. Команда из Казахстана не смогла выйти 
в плей-офф турнира, но влюбила в себя казанских болельщиков. Главная 
причина - игра Чингисхана Абила. Почему капитан "Барыса" стал героем "Игр 
будущего" в Казани - в материале "ТИ-Спорт".  
"Мы все за него топим, Абил наш лидер" 
Казахстан на "Играх будущего" представляли около 40 спортсменов. Ажиотаж 
вокруг турнира в соседней с Россией стране пока не очень большой, но власти 
работают над популяризацией новаторских соревнований. В частности, 
президент Касым-Жомарт Токаев уже заявил о намерении провести следующие 
"Игры будущего" в Казахстане. 
Наибольший интерес среди казахских болельщиков вызывала местная 
хоккейная команда. В начале декабря Barys Cyber Team приезжал в Казань на 
мини-турнир по фиджитал-хоккею, где занял последнее место. Во многом 
поэтому его состав на "Игры будущего" сменился на 100%. Вместо опытных 

https://www.1tv.ru/news/2024-02-25/471534-detskie_i_vzroslye_komandy_uchastvuyut_v_hokkeynom_matche_na_ldu_reki_amur_mezhdu_rossiey_i_knr


 

 

киберспортсменов на турнир были отправлены игроки с хоккейным игровым 
прошлым. Так что перспективы у команды выглядели хорошими. 
Но смена курса тоже не помогла. "Барыс" проиграл два из трех матчей и 
досрочно покинул турнир после группового этапа. На сей раз основной 
проблемой стал диджитал-формат - на игровой приставке были проиграны все 
три встречи на турнире, а вот на льду астанинцам не было равных. Поэтому 
неудачным их выступление назвать не получается. Особенно на фоне игры 
капитана Чингисхана Абила, который стал настоящим лидером коллектива на 
"Играх будущего". 
"Кормим его три раза в день кониной и бешбармаком, все как положено. Ноги 
бегут, как у коня, он молодец. Мы все за него топим, Абил наш лидер", - 
признался партнер Чингисхана по команде Никита Зубенко во время одной из 
игр "Барыса". 
"Казанские зрители - просто вау" 
Чингисхан Абил забивал на "Играх будущего" с завидным разнообразием из 
любых позиций. В красивом проходе, с подставлением на пятачке, дальним 
щелчком или буллитом. И все это с яркими представлениями после забитых 
шайб. Восьмой номер Barys Cyber Team то и дело выступал заводилой трибун, 
еще не до конца разобравшихся в формате соревнований. 
Абил привнес на турнир эмоции, коих порой не хватало на других стартах "Игр 
будущего". Хоккейный рок-н-ролл в его исполнении нашел сильный отклик у 
всех участников соревнований. Чингисхан хорошо оснащен технически, часто 
шел в дриблинг, обострял игру и сочно отмечал все свои голы. 
Так что неудивительно, что Абил быстро стал любимчиком казанских 
болельщиков. Тем более что само имя Чингисхан выделяло его среди всех 
участников "Игр будущего". Сам Абил в разговоре с "ТИ-Спорт" выразил 
восхищение зрителями, которые горячо поддерживали его в столице 
Татарстана. 
"Казанские зрители - просто вау, была очень мощная поддержка. Вообще нет 
слов, чтобы описать мою благодарность. И не только болельщики, все люди в 
Казани - классные. Когда гулял по городу, все относились доброжелательно, 
все готовы прийти на помощь. В соцсетях стало заметно больше подписчиков 
после турнира", - поделился лидер "Барыса". 
Феерил по юношам, но завершил карьеру в 22 года 
Еще раз уточним, что Чингисхан - это имя хоккеиста, а Абил - фамилия (на 
многих статистических ресурсах ошибочно указан обратный порядок). 
Информации в интернете об игроке не так много, его карьера на взрослом 
уровне закончилась, по сути, не начавшись. 
Абил играет в хоккей с самого детства. В юношеском и молодежном хоккее у 
него были хорошие отзывы от тренеров. Сам он постоянно становился лучшим 
бомбардиром своих команд. Так, в сезоне-2018/19 молодой нападающий 
набрал 75 (34+41) очков в 33 матчах молодежного чемпионата Казахстана. 
Казалось, что после такого его карьера пойдет по нарастающей, но получилось 
наоборот. 
Спустя три года Чингисхан завершил карьеру. Он так и не нашел свою команду 
на взрослом уровне, столкнувшись с недоверием со стороны тренеров и 
нехваткой игрового времени. Творческая душа Абила требовала импровизации 
и некоторой свободы, чего не могли ему дать взрослые дядьки на тренерской 
скамье. К тому же внесла свои коррективы в карьеру игрока травма. На 
сегодняшний день Чингисхан тренирует детей в Астане, работая на благо 
казахстанского хоккея. 



 

 

"Я очень рано завершил игровую карьеру. Сам принял решение закончить на 
профессиональном уровне. Было много нюансов, которые поспособствовали 
этому. В том числе травма и отсутствие поддержки от тренеров. 
Вероятно, мне не хватило игровой практики, доверия со стороны тренеров. 
Хотелось получать больше времени на льду, свободы действий и так далее. Но 
многим молодым игрокам тренеры просто не доверяют. Клубам важнее 
результат, чем развитие хоккеистов и команды. В той же НХЛ дают полную 
волю молодежи, они могут играть в свое удовольствие, со всей фантазией и 
свободой. 
Я получал удовольствие от игры. На взрослом уровне, естественно, надо 
подстраиваться под требования, нужно придерживаться тактики. Но все равно 
можно ведь давать больше свободы игрокам. Поэтому такое отношение отбило 
у меня желание играть. 
Но сейчас развитие хоккея у нас в стране более-менее зашевелилось. Уже 
отказались от привлечения иностранцев в сборную. Лет через пять, думаю, она 
будет выступать успешнее на чемпионатах мира, чем сейчас. Талантов у нас 
хватает, надо только работать над их развитием", - рассказал "ТИ-Спорт" Абил. 
"На "Играх будущего" все понравилось. Классная, мощная организация 
соревнований" 
Сам Чингисхан остался в восторге от первых в истории "Игр будущего". Один из 
самых заметных игроков всего турнира отметил высокую организацию 
соревнований в Казани. Он уверен, что Игры получат популярность во всем 
мире: 
На "Играх будущего" все понравилось. Классная, мощная организация 
соревнований. Начиная от отъезда из Казахстана до приезда в Казань и 
завершения турнира. Игры получились зрелищными. Считаю, что команды 
были все хорошие, подготовленные. 
Чего не хватило "Барысу" для выхода из группы? 
Мы немного не подготовились по киберчасти, поэтому результаты получились 
такими. Но зато теперь будем знать, в чем прибавлять в дальнейшем. В силах 
были обыграть латвийцев, но диджитал-часть нас опять подвела. А с большим 
отрывом в счете отыгрывать на льду уже тяжело. В целом соперники достойно 
оценили наше выступление. Мы общались с представителями других команд, 
многие хвалили нас именно за игру на льду. 
Есть желание развивать карьеру в этом направлении? 
Да, конечно. Это не мимолетное увлечение. Думаю, что страны будут развивать 
фиджитал-направление. К тому же наш президент Токаев уже заявил о 
желании провести "Игры будущего" в Казахстане. Если это произойдет, то с 
радостью примем соревнования у себя. 
Как думаете, каковы перспективы "Игр будущего"? 
Страны СНГ еще не совсем понимают, что это за турнир. Это сильно 
сдерживает развитие соревнований. Просмотры еще не такие большие, но со 
временем это поправимо. Популяризация должна быть постепенной, поэтому 
"Игры будущего" точно будут иметь успех. Перспективы у турнира хорошие. 
Приятно было получить столь большое внимание к себе на турнире? 
Все телеканалы России и Казахстана, которые были в Казани, взяли интервью. 
Было прикольно, я старался говорить все как есть на самом деле. Все 
отмечали, что мы стали любимчиками болельщиков, благодарили за 
показанное шоу. Получился очень классный турнир. Надеюсь, в следующем 
году будет еще красочнее. 
Будь у вас возможность, что бы вы поправили в фиджитал-хоккее на "Играх 
будущего"? 



 

 

Многие игроки выглядели закрытыми от прессы, болельщиков. Большинство 
еще просто не привыкли к тому, чтобы делать шоу на льду и за его пределами. 
Они до сих пор воспринимают это как работу на результат. А зрители на "Играх 
будущего" ждут не только хоккея, но приходят и за эмоциями тоже. Скучный 
спорт никому не нужен. 
Почему вы выбрали 8-й игровой номер на турнире? 
Овечкин - мой любимый хоккеист. С хоккеем я начал знакомиться именно через 
него. Первый мой игровой номер был связан с ним, поэтому с тех пор 
предпочитаю играть под 8-м номером. Мне нравится "восьмерка". Где бы я ни 
был, стараюсь брать этот номер, если он свободен. 
Сейчас в футболе популярна Медиалига. Хотелось бы чего-то подобного в 
хоккее? 
Да, хотелось бы, чтобы формат Медиалиги развивался не только в футболе. У 
нас у всей команды есть большой интерес к участию в подобных турнирах. 
Если все организуют и пригласят нас, то готовы приехать, сделать шоу и 
выступить достойно. 
Что-то слышали о Казани до приезда на "Игры будущего"? 
О Казани слышал много. Мечтал приехать погостить, но никак не получалось. 
Была возможность побывать в городе, когда выступал в МХЛ за "Снежных 
барсов", но ушел из клуба раньше, чем должны были сыграть в Казани. Я слежу 
за результатами "Ак Барса". С удовольствием смотрел их сериал "Живем 
хоккеем". Каждую серию ждал с нетерпением, было очень интересно смотреть. 
Не знаю, почему они перестали его выпускать, но идея была супер. 
Следишь за играми в КХЛ? 
Раньше следил, а сейчас больше результаты только смотрю. Нет такого, что 
отслеживаю все трансляции. А так просматриваю все клубы лиги, у всех есть 
интересные игроки. Сейчас начнется плей-офф, должно быть еще жарче. 
Когда Панюков играл за "Ак Барс", следил за казанцами, поддерживал 
соотечественника. На днях, кстати, Кирилл приехал с "Амуром" в Казань, 
побывал у нас в гостях, приятно посидели. Удачи ему в плей-офф, - подытожил 
разговор Чингисхан Абил. 

https://www.tatar-inform.ru/news/nastoyashhii-cingisxan-kak-na-igrax-budushhego-v-
kazani-zazglas-novaya-xokkeinaya-zvezda-5936964 

К заголовкам сообщений 

Данис Зарипов в Тюлячах открыл хоккейный турнир в память о химике 
Шамиле Галявиеве (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 25 февраля 
2024) 
Сегодня в ледовом дворце "Тюлячи-Арена" состоялся хоккейный турнир среди 
молодежи в память о земляке, заслуженном химике Республики Татарстан 
Шамиле Галявиеве.  
В открытии турнира принял участие известный хоккеист, заслуженный мастер 
спорта России, доверенное лицо Президента Владимира Путина Данис 
Зарипов.  
Традиционный турнир проводится в четвертый раз. В нем состязались 
участники из Сабинского, Тюлячинского, Арского, Пестречинского районов, а 
также города Набережные Челны. 
Игры начались с благословения мухтасиба района, казыя северного края 
Исмагила хазрата Фалахива и приветственного слова главы муниципального 
района Назипа Хазипова. Также на торжественном открытии выступил сын 
Шамиля Галявиева, организатор соревнований Наиль Галявиев. 

https://www.tatar-inform.ru/news/nastoyashhii-cingisxan-kak-na-igrax-budushhego-v-kazani-zazglas-novaya-xokkeinaya-zvezda-5936964
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Затем Данис Зарипов встретился в молодежном центре "Килэчэк" с активом 
района, тренерами, учителями физкультуры. 

https://www.tatar-inform.ru/news/danis-zaripov-v-tyulyacax-otkryl-xokkeinyi-turnir-v-
pamyat-o-ximike-samile-galyavieve-5937007 

К заголовкам сообщений 

Колобков о запрете хоккеистам Эстонии: пусть немного покусаются (Р-
Спорт, Москва, 25 февраля 2024) 
Решение Эстонского хоккейного союза (ЭХС) вслед за Федерацией хоккея 
Латвии (LHF) приостановить лицензии своих игроков, выступавших на Играх 
будущего в Казани, является желанием проявить свою политическую 
активность, но давно не слышно о бурном развитии спорта в данных странах, 
заявил РИА Новости бывший министр спорта России Павел Колобков.  
Ранее LHF и ЭХС приостановили лицензии спортсменов, которые приняли 
участие в Играх будущего в Казани. В турнире по фиджитал-хоккею принимали 
участие латвийская команда Baltic Select, часть игроков которой выступала за 
национальную сборную, и представители Эстонии Владимир Башкиров, 
Дмитрий Кузнецов и Отар Сакхокия, которые являлись хоккеистами тартуского 
клуба "Вялк 494".  
"Во-первых, Эстонский хоккейный союз - это уже само по себе смешно. Во-
вторых, ну что еще от них можно было ожидать? Они пытаются всегда быть 
первее первых, они пытаются всем продемонстрировать свою активную 
позицию. На любых площадках, это касается не только спорта. Я от них ничего 
другого и не ожидаю, пусть немного покусаются. Но я уже давно не слышал об 
Эстонии как о большой спортивной стране. Как, кстати, и о Латвии", - сказал 
Колобков.  
"Пусть лучше займутся развитием спорта в собственных странах, чем 
проявляют себя на публичной и политической аренах. Им все-таки уже давно 
надо думать о спорте, а не о том, как через спорт решать какие-то свои 
политические задачи. Как мне кажется, и всему миру этим надо заняться. Мы 
уже давно на их решения никак не реагируем, потому что это стало смешным", - 
добавил собеседник агентства.  
Игры будущего - инновационные международные соревнования по гибридным 
дисциплинам в концепции фиджитал (physical+digital), которая объединяет 
классический спорт и киберспорт или VR/AR-технологию. Соревнования в 
Казани и Сочи продлятся до 3 марта.  

https://rsport.ria.ru/20240225/estoniya-1929351617.html 

К заголовкам сообщений 
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